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López Vega baraja la posibilidad de 
renunciar a su cargo como diputado
El alcalde de Valdepeñas, Esteban López Vega, está estu

diando la posibilidad de renunciar a sus cargos como diputado 
regional y concejal del Ayuntamiento, tras la derrota electoral 
sufrida en los comicios en favor de Salvador Galán. El primer

edil asegura también que “Bono ha sabido vender muy bien 
la burra a los valdepeñeros”, en referencia a la promesa de 
incrementar las inversiones si el municipio votaba al candidato 
del PSOE a la Alcaldía. (Pág. 12)

Nuevos rumores sobre la desaparición 
de la Azucarera de Ciudad Real

E. Flores, hermana de un implicado.

El T. de Cuentas 
estudia el 
presunto fraude 
del PSOE en su 
fínanciación

Tras las últimas reuniones 
de la Mesa de Estudio y Pla- 
nifícación de la actividad 
agrícola del Ministerio de 
Agricultura han surgido 
nuevos rumores sobre la 
posible desaparición de la 
empresa Azucarera de Ciu
dad Real.

La empresa Azucarera Espa
ñola necesita reestructurarse y 
ampliar las instalaciones de sus 
fábricas, cerrar las menos pro
ductivas y acoplarse a las exis
tentes en los países de la CE. 
El director de la Confederación 
de remolacheros aseguró que la 
Azucarera de la capital funcio
na perfectamente y no ha sufri
do ninguna señal de desabas
tecimiento, síntoma claro de los 
futuros cierres.

(Pág. 7) La Azucarera de Ciudad Real produjo el pasado año 38.000 toneladas de azúcar.

La dirección del PSOE y el 
Fiscal General del Estado han 
remitido al Tribunal de Cuenta.s 
las informaciones publicadas en 
“El Mundo” y “El Periódico de 
Cataluña” sobre la presunta 
financiación fraudulenta de este 
partido. Alberto Flores, herma
no de la responsable de Rela
ciones Internacionales del 
PSOE, Elena Flores, estaría 
implicado. (Pág. 19)

El abogado de 
Rincón pide su 
absolución por 
enajenación 
transitoria

(Pág. 16)

H Y además
El Consejo de 
Ministros se reúne 
hoy para tratar el 
pacto social de 
progreso

(Pág.20)

El fiscal de la 
Audiencia de Sevilla 
pide orden de 
captura contra un 
testigo del “caso J. 
Guerra” (Pág. 22)

Izquierda Unida: El 
referéndum de la 
OTAN se lo pasa el 
Gobierno “por la 
entrepierna”

(Pág.23)

Las dos Coreas 
solicitan su ingreso 
como miembros de 
pleno derecho en la 
ONU

(Pág. 28)

El referéndum de 
autodeterminación 
del Sahara se 
celebrará el día seis 
de septiembre

(Pág. 29)

Tres niñas entre las seis 
víctimas del atentado con 
coche bomba perpetrado 
en la casa-cuartel de Vic

La Delegación del Gobierno 
en Cataluña cifró en seis el 
número de muertos en el aten
tado con coche bomba perpe
trado ayer tarde en la casa-cuar
tel de la Guardia Civil de Vic. 
Las mismas fuentes señalaron 
que los muertos son un guardia 
civil, su mujer, su suegra y tres 
niñas de entre 8 y 12 años de 
edad. El número de heridos, 
según estas mismas fuentes, 
asciende ya a más de cuarenta. 
La confusión reinante originó 
múltiples versiones sobre muer
tos y heridos. (Pág. 21)

Los muertos son un 
guardia civil, su 
mujer, su suegra y 
tres' niñas de entre 8 
y 12 años de edad. El 
número de heridos, 
según estas mismas 
fuentes, asciende ya a 
más de cuarenta

Todo lo que necesita, 
en la mejor calidad, 

lo tiene

Cabanes
- Calefacción - Aire acondicionado

Nueva exposición
Carretera de Carrión, 4 - Ciudad Real btuJ^y-'

Encasur: los 
mineros sacarán 
las máquinas a 
la calle

Un grupo de trabajadores de 
Encasur planea llevar a cabo 
duras acciones de protesta al 
margen del comité de huelga 
de las minas. Así se lo mani
festaron ayer al director pro
vincial de Trabajo, Javier Aibrn, 
que se desplazó a Puertollano 
para reunirsc con lo.s sindicatos.

(Pág. 411)
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T
odos van a lo suyo, y pocos 
actúan con dignidad cuando 
vienen mal dadas. Entre esos 

pocos, Adolfo Suárez y Camilo 
Nogueira, que después de haber sido 
mucho han optado por una retirada 
voluntaria ante el fracaso de su tra
bajo político.

Pero lo que vemos en estas horas 
de negociaciones, pactos y análisis 
es que la mayoría quiere nadar y 
guardar la ropa, repicar y estar en 
el entierro, quedar bien pero sin 
arriesgar demasiado.

Los más votados persiguen al líder 
para que no se avenga a ninguna 
razón que provoque su paso a la 
oposición, y exponen con brillantí
simos argumentos que lo honesto es 
apoyar votar a la lista más votada.

Olvidan que hace sólo una semana, 
cuando se creían perdedores, argu
mentaban con igual brillantez que 
los pactos para quitar poder al gana
dor es igual de honesto y demo-

Adolfo Suárez que estás en la historia
FERMIN BOCOS
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D
ebe ser cierto que esta vez se 
ha ido para siempre porque 
nos hemos apresurado todos 

a proclamar sus virtudes.
Nadie como España para enterrar a 

los muertos que ella misma procura. 
Aquí es deporte llenar de basura a la 
gente mientras está de pie y cubriría 
de flores en cuanto cae.

Salvo en el insondable caudal del río 
de la envidia que nos atraviesa y arras
tra, no acierto a situar el linaje de este 
rasgo común de nuestro ser histórico 
cuya crueldad evoca ambientes de estir
pe cartaginesa. ¡Qué jodido país!. Se 
va y le han salido por docenas los deci
dores de su oración fúnebre; en muchos 
casos con la misma lengua que no ha 
mucho calumniaba su fama política.

Le imagino como quien no se acaba 
de creer las palabras que le llegan, pug
nando por vencer la tentación para 
pedir una cámara o un micrófono y 
por una vez hablar sin guión. Natu
ralmente puedo escribir sin riesgo que 
no lo hará porque también él tiene 
somatizada esa variante española del 
cinismo a la que conocemos por estar 
en política. Aún así, me gustaría saber 
que le han parecido las palabras bos
quimanas de algunos de sus colabo

EI hiper

Aún vamos a asistir a 
muchas más historias hasta 
el 15-J. Y no todas diver
tidas. Sólo Suárez y Noguei
ra se han apartado volun
tariamente de este hiper
mercado 

crático que dejar que gobierne quien 
ha ganado por minoría.

Pero hay más: algunos personajes 
del CDS cuentan sus proyectos sobre 
el partido para ver cómo se reacciona 
ante el anuncio de que pretenden 
mandar.

Otros como Punset dicen que van 
a dedicarse en cuerpo y alma a tra
bajar por el CDS y a las veinticuatro 
horas anuncian su baja y la creación 
de una nueva fuerza; y unos terceros 

Escribo en definitiva mi sorpresa porque José Ramón Caso 
no haya presentado la dimisión mucho antes que el Duque 
o mi perplejidad, ante la cara de Punset anunciando todo 
menos su renuncia al millonario escaño europeo

radores de los últimos años. Las gentes 
que andan ya cavilando sobre el espesor 
y precio de la túnica caída.

No voy a escribir acerca de los errores 
políticos recientes del CDS porque a 
juzgar por el naufragio del pasado 
domingo tengo para mí que todos nues
tros lectores han leído ya ese artículo. 
Lo que me llama ahora la atención, 
como decía, es el pormenor sicológico 
del desastre y dentro del universo del 
partido huérfano, las mezquindades que 
encubren algunas palabras que también 
vengo escuchando a gentes cuyo nom
bre hemos conocido por gracia del caí
do. Hablo del Caso que nadie sabe 
ni se explica porqué fue aupado por 
Suárez; del Puneet a quien ha faltado 
tiempo para anunciar que está en el 
mercado; del Cavero que parece con
fundir la ideología con el pago del alqui
ler de la sede de los partidos y también 

se mueven a la chita callando sin 
mostrar sus cartas, pero con gran 
diligencia.

En IU puede haber greña en la 
reunión del jueves, porque Anguita 
no quiere pactar, pero los que ven 
que pueden estar en gobiernos de 
coalición van a insistir en la nece
sidad de negociaciones aunque sea 
con un adversario acérrimo como es 
el PSOE.

En el PP, Ídem de idem, el calvario 
de Becerril no es contable. Ni le 
gusta la solución Rojas Marcos ni 
tampoco lo de la lista más votada. 
Los regionales por su parte están 
más que sumisos esperando la lla
mada del PP y actúan con gran cau
tela para que nadie se moleste.

Aún vamos a asistir a muchas más 
historias hasta el 15-J. Y no todas 
divertidas. Sólo Suárez y Nogueira 
se han apartado voluntariamente de 
este hipermercado.

del Sahagún que se asusta de sus pala
bras privadas en cuanto llegan a la 
imprenta.

Escribo en definitiva mi sorpresa por
que José Ramón Caso no haya pre
sentado la dimisión mucho antes que 
el Duque o mi perplejidad, ante la cara 
de Punset anunciando todo menos su 
renuncia al millonario escaño europeo 
cuya badana tan bien le habría venido 
al ingenuo Adolfo Suárez. No quiero 
detenerme más en los preparativos del 
espectáculo de ruindades que se anun
cia en Eduardo Dato, sede del velatorio 
centrista. Por mirar hacia otro sitio ano
to esta idea: Felipe González debería 
rescatar para el Estado a un hombre 
como Adolfo Suárez cuya imagen, en 
la memoria reciente del mundo, coin
cide con la de la causa misma de la 
libertad y la democracia. Estoy seguro 
que los dos lo están pensando.
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La pirámide

N
o es necesario que bajes 

a las “islas afortunadas”, 
compañero, ni que subas 

a los desposorios de tierra y mar 
en Sitges para celebrar el “Cor
pus”, ni, puntualmente, a Toledo 
o a Granada para llenarte de 
espiritualidad, de belleza, de 
“hondo sentir”, porque La Man
cha tiene lo suyo, compañero, 
pero siempre distinto en este Jue
ves con mayúscula en el que has
ta el sol se inclina en una genu
flexión de luz porque el Señor 
Sacramentado pasea la ciudad o 
el pueblo confiado en que la 
Redención ha servido para algo. 
“El Corpus” es una fiesta grande 
con una liturgia de lujo. Aquí, 
cerca de la ciudad, está Porzuna, 
una villa antigua que danza en 
este Jueves los ritmos de una 
ópera popular en el escenario 
vivo de sus calles de tierra y can
to, donde las hormigas procesio- 
nan, con el grano en la boca; 
hasta el hormiguero, que es como 
una catedral enana puesta al 
revés. Aquí los danzantes callan; 
sólo bailan dando la espalda a 
la custodia en donde va el Señor 
Sacramentado bendiciendo. Y al 
otro costado, y antes que alcan
ces con la mano Manciporras, las 
sierras toledanas que perfuman 
los aires litúrgicos del mediodía, 
el “Corpus” de Camuñas, una 
pieza teologal de la Gracia y los 
pecados, representada con celo 
calderoniano, en las calles y pla
zas por las que discurre la cere
monia procesional. Pero ya, en 
pleno campo de Montiel, la tierra 
de los caballistas de Santiago, 
como le llamaron los antiguos, 
el último de la fila de los pueblos 
que miran a Levante, Villanueva 
de la Fuente, aquí, la fiesta del 
“Corpus” es un acontecimiento 
alfombrado con olor a sándalo 
e incienso, que arde en los pebe
teros de los altares instalados en 
las calles, alfombrada^ de serrín 
y pétalos de rosa que redescu
bren un nuevo arte popular que 
hay que tomarlo muy en serio 
para este homenaje al Señor 
Sacramentado.

Las gentes de Villanueva no 
se han acostado en toda la noche 
porque tenían que alfombrar las 
calles por donde ha de pasar la 
comitiva; son calles rectas y 
humildes, como trazadas con 
soga de cáñamo para marcar las 
rectas de una urbanización pac
tada. Ayer se tiñó el serrín con 
tintes de todos los colores y en 
la mañana, apenas anunciada el 
alba, se ha iniciado el alfombrado 
con pétalos de rosas. Y son 
muchas calles, muchos cientos de 
metros de calzada, como si La 
Orotava se hubiera trasladado a 
esta llanura de viña y cereal, algo 
reseca porque la calienta dema-

Villanueva de la Fuente^ alfombrada 
en el ^^Corpus''

JOSE GONZALEZ LARA

siado este sol que tiene calentura 
de paz y de conquista. Y en cada 
esquina un templete y a cada 
trecho un altar, como un peque
ño descansadero para que el 
Señor reparta las bendiciones 
que sanan el lazareto donde no 
hay otra cosa que tristeza y un 
laberinto de soledad.

También el “Corpus” de La 
Mancha es cosa de ver, compa
ñero, y este de Villanueva se 
merece todo el calor del aplauso 
que nos permite que, el home
naje al Señor Sacramentado, en 
este pueblo de calles blancas y 
amores nupciales, sea como una 
concelebración de misa grande 
en cada corazón que responde 
al “venite, adoremus”.

El pueblo merece una crónica 
de lujo. Porque bien aseado y 
limpio su rostro de mentiras 
urbanísticas, bien de mañana, se 
ha echado a la calle, después del 
trajín de la noche que parece 
que vaciaron toda la jardinería 
o trajeron todo el censo vegetal 
del término para ornamentar el 

callejero viviente con su laberinto 
de nombres que responden a la 
mejor historia. Del anochecer al 
amanecer del día antes del “Cor
pus”, dura el trajín del alfom
brado; nadie escapa de esta fae
na, pues es un honor contribuir 
a este arte de “deshojar” las rosas 
y que sus pétalos sirvan de alfom
bra a la solemnidad del paso de 
la Custodia. “Cantemos al amor 
de los amores,/ cantemos al 
Señor,/ Dios está aquí,/ cielos y 
tierra,/ bendecir al Señor...”

En Villanueva de la Fuente 
todas las casas están abiertas y 
las amas y señoras, endominga
das, como si esperaran la visita 
real anticipada, vigilan para que 
el alfombrado no se manche ni 
se malogre la filigrana. La viruta 
de las serrerías de Alcaraz y la 
flor virgen de los carrascales y 
de los jardines que cada uno ha 
hecho para sí en los patios sin 
celosías, han hecho en cada casa 
un altar o una peana con el ara 
para que el Señor se detenga; 
es el enamorado que pasa y hay 

que detenerlo para decirle algo 
de amores secretos y por eso le 
abren las puertas de la casa.

- También le abrimos el cora
zón, porque el Señor nos cuida 
y defiende-. Me lo decían las 
mujeres y las mozas que aguar
daban el paso del cortejo.

En la Iglesia de la Paz tocaban 
insistentemente las campanas. La 
Iglesia estaba llena de majeza, 
de niños vestidos de “comunión” 
y de mayores con los ternos de 
casi boda. Nuestra Señora de los 
Desamparados, la Patrona, se 
sentía contenta desde su santua
rio, “a extramuros de la villa”. 
Corría el agua de la fuente que 
después se haría arroyo y luego 
río que desembocaría en el Gua
dalmena; iniciaba la procesión su 
marcha saliendo por la puerta 
mayor del templo. Toda la sacris
tanía completa y la cruz parro
quial abriendo paso al cortejo. 
Bajo palio la custodia de plata 
con el Señor Sacramentado en 
las manos del más joven misa- 
cantano que iniciaba emocionado

Las gentes de 
Villanueva no se han 
acostado en toda la 
noche porque tenían 
que alfombrar las 
calles por donde ha 
de pasar la comitiva; 
son calles rectas y 
humildes, como 
trazadas con soga

La Iglesia estaba 
llena de majeza, de 
niños vestidos de 
“comunión” y de 
mayores con los 
ternos de casi boda. 
Nuestra Señora de los 
Desamparados se 
sentía contenta 

su tarea apostólica. “Venid- ado
radores/ adoremos/ a Cristo 
Redentor...” cantaban todos con 
gozo y respeto. Detrás, la muni
cipalidad creyente acompañando 
con traje de ceremonia^y vara 
de alcalde.

Al mediodía, luciendo un sol 
de mayo complaciente sobre la 
llanura de Villanueva, el Señor 
estaba de vuelta. Las músicas, 
respetuosas con la ceremonia, 
tocaban himnos de alegría; el 
pueblo, con su majeza blanca de 
casi bodas, vivía su momento más 
entrañable y de compromiso; no 
había apartes; todos eran unos 
y en ese gran jolgorio cabíamos 
todos. Villanueva de la Fuente, 
el último de la fila de los pueblos 
manchegos, frontera con otras 
tierras y una de las veintitrés 
villas del Campo de Montiel se 
quedaba festejando el “Corpus”, 
una fiesta fraterna que no podía 
mancharse. El Señor había pro
metido paz y amor en los cora
zones. Era lo natural.
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*-- Arcalaus el encantador

D
on Felipe González 
Márquez ha desau
torizado a todo el 

columnismo nacional al afir
mar, tras depositar su voto, 
que será candidato a presidir 
el Gobierno y que nada le 
asustan cuatro años por 
añadidura.

Que la afirmación se hicie
ra en el instante mismo del 
voto mueve a sugerencia: 
que la pérdida de grandes 
ciudades emblemáticas y el 
acortamiento en la distancia 
electoral y que el natural 
gobierno próximo de pactos 
y alianzas, no eran la señal 
para desatar la guerra suce
soria, el pleito en las heren
cias, el dilema del sillón.

González tranquiliza así a 
la familia.

De aquí al diez de julio 
vamos a vivir la aventura 
apasionante de Sevilla. Si 
Alejandro Rojas Marcos 
resulta ser elegido alcalde de 
Sevilla la guerra será inter
minable y volveremos a los 
días del debate del primero 
de febrero y al aislamiento 
del Partido Popular.

La situación es delicadísi
ma porque la oposición fron
tal en San Jerónimo entre

El polvorín
RAMON BELLO SERRANO

Izquierda Unida y el PSOE 
ha de edulcorarse para faci
litar el gobierno de muchí
simos ayuntamientos. Y esa 
edulcoración deja solo a don 
José María Aznar que, 
obviamente, debe ejercitar su 
cometido con vistas a las 
próximas legislativas.

Rojas Marcos en Sevilla es 
un polvorín y una bofetada 
constante al señor González 
y a su vicesecretario general. 
El Rojas Marcos con la vara 
de alcalde es el mismo del 
primero de febrero cuando 
sentenció impertérrito:

-“Señor Guerra, usted no 
tiene legitimidad moral hoy 
para hablar aquí como ha 
hablado. Usted no tiene 
derecho parlamentario para 
convertir una sesión de com
parecencia, en la que usted 
es el único acusado, el único 
sospechoso de corrupción 
política, en un debate sobre 
la legitimidad y limpieza de 
los demás diputados o de los 
demás grupos parlamenta
rios. La actitud y la imagen 
que el señor vicepresidente 
ha dado a este debate es 
absolutamente tercermundis
ta. No ha rebatido ni una 
sola de las acusaciones que 

aquí se ha hecho. Ha tratado 
de generalizar la culpabili
dad. Ha hecho exactamente 
lo contrario de lo que ellos 
han venido diciendo como 
peligro de este debate: que 
la opinión pública entendiera 
que la clase política es toda 
igual. El, para lavarse, ha tra
tado de hundir a los demás”.

En la Sevilla de la Expo
sición Universal, en la ciudad 
que catapultó al socialismo 
andaluz, don Alejandro 
Rojas Marcos sería la dis
torsión absoluta para el rodi
llo representado por toda 
administración (local, pro
vincial, autónoma y estatal) 
de tinte monocolor.

Aquí tiene el primer reto 
José María Aznar y aquí se 
va a desvelar gran parte de 
su capacidad. Ya ha dicho 
que no a la peregrina teoría 
del gobierno del más votado 
que ha salido de la calle 
Ferraz. Pero le quieren ven
der el acuerdo de asumir la 
Comunidad de Madrid por 
dejar gobernar al señor 
Yáñez en Sevilla.

El reto se presenta difícil.
Si opta por colocar a Rojas 
Marcos no habrá tregua has
ta las legislativas y las rela-

ciones políticas se enfriarán, 
a más de sentir la poster
gación en el todavía mucho 
tiempo que queda.

Imagino que la calle 
Génova estará sopesando 
con harto cuidado la situa
ción y que habrá opiniones 
a favor, también la legítima 
aspiración (siempre frustra
da) del muy disciplinado 
militante Alberto Ruiz 
Gallardón. En Génova se 
decidirá, que no en Sevilla. 
A doña Soledad Becerril 
absolutamente lo mismo le 
da con tal de tener al socia
lismo en la oposición, ya que

El Rojas Marcos 
con la vara de 
alcalde es el mismo 
del primero de 
febrero cuando 
sentenció 
impertérrito: 
“Señor Guerra, 
usted no tiene 
legitimidad moral 
hoy para hablar aquí 
como ha hablado” 

la solución del gobierno divi
dido, de dos alcaldes para 
cada mitad de mandato, 
parece descartada.

Escribo a martes veintio
cho (esos dos días de ante
lación naturales a la columna 
diaria) y no las tengo todas 
conmigo de que Aznar per
mita a Rojas Marcos sentar
se en el sillón de Sevilla. La 
legislatura es todavía amplia 
y el desgaste interno a sufrir 
por una decisión de este cali
bre sería mayúsculo.

Pero si se decide Sevilla 
será un polvorín.

Hi Cartas • i

UGT puntualiza a 
Josefa Peinado, de 
CC.OO

Sr. Director:
Como consecuencia de las declara

ciones efectuadas por Dña. Josefa Pei
nado, miembro del sindicato CC.OO.; 
publicadas en el Diario “LA TRIBUNA” 
del pasado 22 de mayo, y en las que 
se acusaba al sindicato U.G.T., de “des
colgarse” de la Huelga del Personal 
Laboral del MEC, de los días 21, 22, 
23 y 24 de mayo. FETE-UGT manifiesta 
lo siguiente:

1®;- La Federación de Trabajaores de 
la Enseñanza de U.G.T, (Ciudad Real), 
en ningún momento se “descolgó“ de 
la Huelga de Personal Laboral del MEC, 
convocada para los anteriores días de 
mayo.

2®.- El escaso eco que tuvo la Huelga 
en la provincia de Ciudad Real, y el 
descenso en el resto de España con res
pecto al mes de abril, fue debido a que 
los trabajadores conocieron la propuesta 
que presentó el MEC a primeros de 
mayo -fruto de las Huelgas de abril-, 
y les pareció positiva.

3®-. La Sra. Peinado tal vez confundió 
la postura personal (probablemente 
acertada), de una parte de los afiliados 
de FETE-UGT, con la postura oficial 
del Sindicato.

4®.- En cualquier caso, la Sra. Peinado 
y todos los trabajadores, deben tener 
claro que FETE-UGT (Ciudad ReaIX 
nunca hurtará información a los tra
bajadores.

Por último, FETE-UGT (Ciudad 
Real) considera que las declaraciones 
realizadas por la Sra. Peinado no fueron 
malintencionadas, sino que probable
mente fueron fruto del nerviosismo y 
de la inexperiencia.

M* Luisa Alday Bilbao es secretaria 
general.

EI triunfo del PSOE en Socuéllamos

E
l triunfo del partido Socialista 
Obrero Español de Socuéllamos 
es un dato muy elocuente de 

cómo se pueden ganar unas elecciones 
municipales sin disponer de la mejor can
didatura ni, probablemente, del programa 
más estudiado. En Socuéllamos, por lo 
que se dice, no ha ganado Antonio Lizán, 
sino José Bono y su propaganda, meti
culosamente trabajada en los distintos 
medios de comunicación. En Socuéllamos 
ha ganado el PSOE, el partido, y todo 
lo que suene a ello. Felipe González, 
Alfonso Guerra y toda la cuadrilla tienen 
el poder de influencia suficiente para lle
var al triunfo a candiaturas como las pre
sentadas en Socuéllamos. Y, es que, éste 
pueblo, Socuéllamos, después de 12 años, 
ha dejado de votar a las personas, a los 
vecinos que son considerados más válidos 
y aptos para el ejercicio del poder muni
cipal y se ha confiado en la fuerza de 
un partido. Socuéllamos se había cansado 
de ser la hermana pobre del resto de 
poblaciones de similares características en 
la provincia de Ciudad Real. A pesar 
de estar situada en un rincón de la pro
vincia, Socuéllamos ha decidido introdu
cirse entre los prespuestos y previsiones 
de la Diputación Provincial. Durante éstos 
últimos años han llegado subvenciones 
y ayudas desde la Administración regional 
y nacional. Sin embargo, los vecinos se 
preguntan si el despegue en infraestruc
tura de otras localidades aledañas, como 
Tomelloso o Alcázar de San Juan, y hasta 
el mismo Campo de Criptana, no se debe 
a su decisión de votar a una persona, 
Ramón Parra, y a una candidatura, la 
de IU, que parecía la más compacta.

Socuéllamos se ha cansado de esperar 
y ha desconfiado de la voluntad de los 
políticos que, desde otros frentes al 
PSOE, se comprometían a trabajar por 
el pueblo. Socuéllamos ha apostado por 
el pragmatismo. A partir de ahora espera

VICTOR ROMERO

las visitas asiduas de los delegados pro
vinciales, de consejeros y, de vez en cuan
do, del presidente José Bono. En realidad, 
el voto mayoritario al PSOE ha sido una 
especie de acto de envidia. Socuéllamos 
ha pedido su entrada en- el grupo de 
los municipios a tener en cuenta. Sin 
embargo, los primeros sorprendidos de 
la confianza que han otorgado los vecinos 
al PSOE han sido sus propios candidatos. 
En la noche de las elecciones, cuando 
todos los partidos tenían el resultado 
entre sus manos, los miembros del PSOE 
aún no sabían que habían ganado. La 
madera y conciencia del ganador sólo se

gesta con el tiempo.
Los vecinos de Socuéllamos han entre

gado el poder a Antonio Lizán con el 
ánimo de que él interceda ante los suyos 
por el futuro de Socuéllamos. Sin embar
go, poblaciones como Daimiel, Valdepe
ñas o Pedro Muñoz también se han recon
vertido al PSOE. La tarta se reparte entre 
más bocas. ¿Cómo lo hará el futuro alcal
de socialista de Socuéllamos para coger 
el trozo que le corresponde a su pueblo 
en relación a su peso demográfico, social 
e histórico? Por lo pronto, y ya que los 
vecinos lo han elegido, démosle una opor
tunidad al nuevo equipo.
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^H Situación de la Agricultura
La Asociación Agraria Jóvenes Agricultores 
(ASAJA) cree que el sector agrario español va 
a verse muy perjudicado un año más por la 
política restrictiva de precios presentada por 
la Comisión Europea. ASAJA considera que el

teórico aumento del 1 por cien de los precios 
agrarioSf consecuencia, la mayor parte de ellos, 
de la aproximación de los mismos, se convierte 
en una disminución real si se tiene en cuenta 
el superior incremento ponderado del índice de

precios al consumo. Por otro lado, el martes 
se celebró una nueva reunión de la mesa que 
negocia el convenio colectivo de los trabajadores 
del campo, fínalizada la cual ambas partes se 
acusaron de “intransigencia”.

Tras la última reunión de la mesa del convenio del campo, ambas partes se acusaron mutuamente de ‘‘intransigencia”

ASAJA cree que los precios agrarios perjudicarán 
un año más a los agricultores españoles

El aumento del 1 por cien supone en realidad una disminución respecto al IPC

C.M.L./V.R.

ASAJA considera que “a 
pesar de los esfuerzos realiza
dos por el ministro español de 
Agricultura, Pedro Solbes, por 
suavizar la propuesta de precios 
presentada por la Comisión 
logrando la introducción de 
algunas mejoras, el sector agra
rio va a verse muy perjudicado 
un año más por la política res
trictiva de precios”.

Para la organización agraria, • 
“el teórico aumento del 1 por 
ciento de los precios agrarios, 
consecuencia la mayor parte de 
ellos de la aproximación de los 
mismos, se convierte en una dis
minución real si se tiene en 
cuenta el superior incremento 
ponderado del índice de precios 
al consumo. Ello va a suponer 
un año más que el poder adqui
sitivo de los agricultores y gana
deros españoles siga disminu
yendo en relación con otros sec
tores de la economía, agudizán
dose así el clima de malestar 
y desánimo en el sector agrario 
español”.

Los puntos que preocupan 
más a ASAJA son concreta
mente el aumento de la tasa 
de corresponsabilidad de cerea
les, que pasa del 3 al 5 por 
ciento del precio de interven
ción del trigo, que se traduce 
en una pérdida de 1,8 pesetas 
por kilo; en cuanto al algodón ' 
la bajada del precio mínimo del 
1,65 por ciento equivale en 

1 pesetas a un descepso de algo 
más de 3,60 pesetas por kilo; 
en el sector de la remolacha 
y azúcar comienza a partir de 
esta campaña la aproximación, 
en sentido negativo, de los pre
cios españoles a los comunita
rios; en cuanto a las oleagino
sas, el precio se ve incremen
tado por la mera aplicación del 
mecanismo de aproximación del 
precio de los españoles a los 
comunitarios; en ei aceite de 
oliva tan sólo cabe mencionar 
que los incrementos verificados 
en precios y ayudas son resul
tado de la aproximación de pre
cios, y en cierto modo atenuada 
por la disminución del cambio 
del ECU verde, etc.

En cuanto a la leche y los 
productos lácteos, la reducción 
de los precios de intervención 
para la leche en polvo y la man
tequilla supondrá un nuevo fac
tor de deterioro de los gana
deros. Por otra parte, una 
reducción lineal del 2 por ciento 
en la cuota láctea no está jus
tificada en España puesto que 
la producción no alcanza los 
niveles actuales de consumo.

La opinión de UCAMAN

Por otro lado, el presidente 
de UCAMAN, Darwin Cruz, ha

Los sindicatos estudian posibles medidas de presión para contrarrestar la “intransigencia” de ASAJA.

Para Florencio Rodríguez, “es iiidignante que los agricultores tengamos 
que afrontar cada año aumentos en el catastro, en los intereses 
de los bancos, en el precio del gas-oil, además de las pérdidas que 
este año van a ocasionar las heladas y la sequía”

valorado positivamente la fija
ción de precios agrarios para 
1991-92 por la CE en los pro
ductos que más afectan a nues
tra región, ya que considera que 
son más altos de lo que en un 
principio se preveía.

Los precios establecidos para 
España suponen un aumento 
para el aceite de oliva, vino y 
girasol. Entre los precios que 
han experimentado un descenso 
están los cereales, que en Cas
tilla-La Mancha se producen 
entre 2.400 y 2.500 millones de 
kilos al año. Este descenso del 
cereal queda compensado en 
parte, con ayudas al trigo duro.

Con una tendencia genera
lizada a la baja entre los Doce, 
España sale favorecida de la 
negociación en los precios agra
rios para la campaña 91-92 por 
la aproximación de los precios 
españoles a los comunitarios, 
prevista en el Tratado de Adhe
sión y una suavización de las 
medidas agromonetarias.

Convenio del campo

En otro orden de cosas, el 
martes se celebró una nueva 
reunión de la mesa de nego
ciación del convenio colectivo 
del campo. Finalizada la reu
nión, ambas partes se acusaban 
mutuamente de intransigencia 
ya que las posturas apenas si 
experimentáron acercamiento 
alguno.

Para Vicente Pozuelo, secre
tario de Acción Sindical de 
UGT, “la patronal ha puesto 
sus condiciones inaccesibles a 
los trabajadores, ya que incluso 
se niega a reflejar en el arti
culado del convenio puntos 
recogidos en el Estatuto de los 
Trabajadores”.

Las reivindicaciones sindica
les recogen un aumento hasta 
las 66.000 pesetas del salario 
mínimo para el primer año y 
hasta las 69.250 el segundo, 
mientras que ASAJA ofrece un 
aumento del 5,5 por ciento y 

una revisión salarial si el IPC 
excede el 6,5 por cien.

Según Pozuelo, “están estu
diándose algunas medidas de 
presión”, como algunas movi
lizaciones en empresas concre
tas para los días 17 al 21 de 
este mes.

Por su parte, Florencio 
Rodríguez, secretario técnico 
de ASAJA, indicó que “los sin
dicatos están predispuestos a la 
ruptura y no quieren flexibilizar 
las reivindicaciones salariales 
que son excesivas por la crisis 
que atraviesa el sector”.

Para Florencio Rodríguez, 
“es indignante que los agricul
tores tengamos que afrontar 
cada año aumentos en el catas
tro, en los i. tereses de los ban
cos, en el precio del gas-oil, 
además de las pérdidas que este 
año van a ocasionar las heladas 
y 'a sequía, mientras que los 
precios de los productos no 
suben desde hace ocho años”.

Una subida 
inaceptable

Para el dirigente agrtx- 
rio, la subida que preten
den los sindicatos es ina
ceptable. “Con esta pos
tura, dijo Florencio 
Rodríguez, de no bajar 
del 24 por ciento de subi
da no se aporta nada a 
una negociación ni tam
poco a paliar entre todos 
la crisis y el endeuda
miento que tiene cada vez 
más el hombre del cam
po”.

Además, “se encarecen 
los costes y bajan los pre
cios de los que depende
mos todos.

Queremos colabora
ción de todos, porque 
todos vivimos de lo mis
mo, sin embargo hemos 
de afrontar los incremen
tos y las mejoras en las 
explotaciones para poner
nos al día en competiti
vidad con los demás paí
ses, y ésto a costa de una 
reconversión salvaje que 
la padece únicamente el 
agricultor”.
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La presidenta nacional de la Asociación estuvo en Ciudad Real

La condesa de Elda inauguró el primer 
curso de voluntariado contra el cáncer

En la clausura de la jornada se entregaron las ^^uves^^ de plata a los colaboradores

La presidenta nacional de 
la Asociación Española 
contra el Cáncer, María 
Fernanda Méndez Núñez, 
condesa de Elda, inauguró 
ayer el primer curso de 
Voluntariado de Ciudad 
Real. La pretensión de 
estas Jornadas es dar a 
conocer la Asociación.

Ana ARAUS

Con cuarenta minutos de 
retraso, por problemas de trá
fico a la entrada de la capital, 
llegó ayer la condesa de Elda, 
presidenta nacional de Aso
ciación Española contra el 
Cáncer, para inaugurar el pri
mer curso de voluntariado en 
Ciudad Real.

María Fernanda Méndez 
Núñez declaró en la apertura 
del curso que la pretensión 
de este tipo de jornadas era 
dar a conocer la Asociación 
en las distintas provincias 
españolas.

A lo largo del día diferentes 
ponentes expusieron temas 
relacionados con el funciona
miento y objetivos de la Aso
ciación, ante cerca de un cen
tenar de voluntarios de Ciu
dad Real.

La primera conferencia 
corrió a cargo del coordinador 
general de la Asociación, 
Ricardo Alba, que habló pri
mero de la Asociación Espa
ñola contra el Cáncer y luego 
de las actividades del volun
tariado. Tras él, intervino la 
doctora Carmen Clot Bru, 
para abordar el papel del 
voluntariado en la rehabilita
ción del paciente con cáncer.

A mediodía hubo un des-

Más de 177 enfermos y dos trenes de 
peregrinos acudirán este año a Lourdes

LT

Aunque el cierre de inscrip
ción para participar en la próxi
ma XIV Peregrinación Dioce
sana con enfermos a Lourdes 
tyendrá lugar el sábado, día 1 
de junio, la Hospitalidad de 
Lourdes tiene ya todo a punto. 
Las 177 plazas para enfermos 
hace días que están cubiertas y 
el número de peregrinos se ha 
elevado hasta tener que ocupar 
dos trenes.

El “tren blanco”, destinado a 
enfermos y personal encargado 
de su atención y cuidado, tendrá 
su salida de la estación de ferro
carril de nuestra ciudad a las 
3,10 de la tarde del día 15 de 
junio. Y dos horas más tarde, 
ese mismo día, partirá el “tren 
azul”, ocupado por peregrinos 
de la capital y de un gran núme
ro de pueblos de la provincia.

Durante los cinco días de 
estancia en Lourdes, los enfer
mos ocuparán parte del nuevo

A la derecha de la imagen, la condesa de Elda, presidenta nacional de la Asociación. PAUL WHITE

canso, para después seguir 
con la charla de Guillermo 
Quintero Aldana, sobre los 
conocimientos generales 
sobre elk cáncer, y por último 
volvió a tomar la palabra Car
men Clot para tratar los 
aspectos psicosociales del 
paciente con cáncer.

Al término de la jornada 
tuvo lugar una mesa redonda, 
en la que actuó como mode
rador Rocardo Alba.

El curso se clausuró con 
la entrega de diplomas y de 
“uves” de plata a los cola
boradores en Ciudad Real.

La presidenta nacional de 
la Asociación Española contra 
el Cáncer, es la primera mujer

Hospital de Santa Bernardita , 
mientras que enfermeras, en 
número de más de cien, y cami
lleros, alrededor de los cincuen
ta, residirán en diversos hoteles 
y residencias, con la total dedi
cación a servir y atender a los 
enfermos. Los peregrinos se alo
jarán en diversos hoteles de los 
más de seiscientos que tiene 
Lourdes, dado el número de 
peregrinos que, especialmente 
durante la temporada de abril 
a octubre, llegan hasta rebasar 
los cinco millones, para visitar 
y participar en los diversos actos 
que tienen lugar en torno a la 
Gruta de Massabielle, donde la 
Virgen se apareció hasta 18 
veces, a la niña Bernardita de 
Subirous, desde el día 11 de 
febrero al 16 de julio de 1858. 
Como cada año presidirá la 
Peregrinación Diocesana, el 
obispo Rafael Torija, al que 
acompañarán varios sacerdotes, 
que cuidarán de la atención espi
ritual de los componentes de la 
peregrinación.

que ocupa este cargo, y la pri
mera, también, elegida demo
cráticamente. Accedió al 
puesto en 1989.

La condesa de Elda mani
festó su deseo de que los 
voluntarios salieran “más for
talecidos” al término del 
curso.

La Asociación Española 
contra el Cáncer tiene su ori
gen en la provincia de Ciudad 
Real, el proyecto se gestó en 
la finca ’de El Molinillo, en 
el término municipal de 
Retuerta del Bullaque, en 
febrero de 1953.

El doctor Ricardo Alba 
declaró durante su interven
ción que en la actualidad el 

Los peregrinos regresarán el día 21 de junio.

cincuenta por ciento de los 
cánceres se curan, y algunos 
de ellos hasta en el cien por 
cien de los casos.

Cada uno de los participan
tes en la jornada recibió un 
diploma, además de docu
mentación ofrecida por la 
Asociación desde su delega
ción en Ciudad Real.

La presidenta provincial de 
Cruz Roja fue la encargada 
de dar la bienvenida y dirigir 
las palabras de agradecimien
to a la presidenta nacional por 
su asistencia, y por la orga
nización de este curso, que 
antes jamás había sido rea
lizado en nuestra capital.

Hoy jueves, 
triduo del 
Corpus de la 
Adoración 
Nocturna
_________________ LT t

Hoy jueves, día 30, dará 
comienzo en la iglesia parro
quial de Santa María del Prado 
(Merced) el solemne .triduo 
eucarístico que tradicionalmen
te celebra la Adoración Noe-’ 
turna de Ciudad Real con moti
vo de la festividad del Santísimo 
Corpus Christi.

'Los cultos tendrán el siguien
te horario: 8 de la tarde, rosario 
y ejercicio del triduo; 8,30, misa 
con homilía a cargo del padre 
Juan de Jesús María Alamillos, 
religioso carmelita.

El día 1 de junio, último día 
del triduo, se celebrará en la. 
citada iglesia, la solemne Vigilia 
general del Corpus, con misa 
a las once de la noche y pro
cesión con el Santísimo por los 
alrededores del templo parro
quial. A la Vigilia podrán asistir / 
cuantas personas lo deseen y 
en ella se impondrán los dis
tintivos a los nuevos adora
dores. í

Novena al 
Corazón de 
María en San 
Pedro

La tradicional novena en 
honor del Inmaculado Corazón 
de María, que anualmente ofre
ce su Archicofradía en la parro
quia de San Pedro Apóstol, 
dará comienzo hoy día 30, a 
partir de las ocho de la tarde.

Se iniciarán los cultos con el 
rezo del rosario y ejercicio de 
la novena, y a las ocho y media 
misa con homilía, estando la 
predicación a cargo del padre 
Carlos Prieto, misionero clare- 
tiano de la residencia de Puer
tollano. .

El día 8 de junio, fiesta del 
Corazón de María, se celebrará 
Rosario de la Aurora a las siete 
y media de la mañana, y por 
la tarde, al término de la misa, 
consagración al Corazón de 
María y besamanos. Por último, 
el lunes día 10, a las ocho y 
media de la tarde, se oficiará 
funeral en sufragio de los archi- 
cofrades difuntos.

Misa funeral por 
el marianista 
Albino Andrés

La Asociación de Anti
guos Alumnos Marianistas 
de Ciudad Real ofrecerá hoy 
jueves día 30, a las ocho y 
media de la tarde, misa fune
ral en la capilla del Colegio 
de Nuestra Señora del Pra
do, en sufragio del alma del 
religioso marianista padre 
Albino Andrés, que fue 
capellán y director del cen
tro, recientemente fallecido.

Se invita especialmente a 
todos los que fueron sus 
alumnos.
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Se^ún manifestó el vicerrector Enrique Díez en una charla sobre las nuevas titulaciones 

‘^Los nuevos planes de estudio inciden 
en la responsabilidad de los alumnos’’

El 50 por cien de los licenciados consiguen trabajo en la Administración

La Azucarera 
podría verse 
afectada por la 
reforma del 
Ministerio
___ Víctor ROM ERO

Para el vicerrector de Ordenación Académica de la 
Universidad de Castilla-La Mancha, Enrique Díez, los 
nuevos planes de estudio ^^profundizan en el binomio 
libertad-responsabilidad de los alumnos^\ El vicerrector 
participó, junto con otras personalidades académicas, 
en un coloquio sobre las nuevas titulaciones.

Carlos MUÑOZ DE LUNA

El vicerrector Enrique Díez 
habló de los nuevos planes de 
estudio que está elaborando el 
Consejo de Universidades des
de hace unos cuatro años. “Es
ta reforma, señaló Díez, era 
muy necesaria si tenemos en 
cuenta que algunos de ellos lle
vaban vigentes más de 20 
años”. Los nuevos, según indi
có, “responden a la demanda 
de la sociedad” y apuntó que 
se va a pasar de 40 a 100 titu
laciones diferentes.

Como novedad, el vicerrec
tor señaló que los planes de 
estudiio serán más versátiles y 
flexibles, ya que “en buena 
medida posibilitarán que los 
propios alumnos creen sus pro
pios programas”. Destacó que, 
con la reforma, al menos un 
10 por ciento de las asignaturas 
serán de libre elección por par
te de los alumnos, aunque en 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha, las materias optativas 
asecenderán hasta el 25 por 
ciento, lo que supone que la 
cuarta parte de la carga lectiva 
de los estudiantes será de su 
libre elección. “Esto es muy 
importante, señaló, porque de 
esta manera se profundiza en 
el binomio libertad-responsabi
lidad de los alumnos”.

Un tema importante para 
los alumnos de la Universidad 

regional es que, posiblemente, 
al crearse la carrera de Huma
nidades podrá accederse desde 
su primer ciclo al segundo de 
las siete licenciaturas que pue
den estudiarse actualmente en 
la Facultad de Letras. “De esta 
manera, indicó el vicerrector 
de Ordenación Académica, no 
sería necesario el estableci
miento en nuestra Universidad 
de los siete primeros ciclos de 
esas siete carreras”.

Distrito único

Por su parte, la vicerrectora 
de Alumnos, Clementina Díez, 
habló del distrito único o com
partido, “que posibilitará que 
cada estudiante curse sus estu
dios en la Universidad que 
quiera, aunque no corresponda 
con el lugar en que se estudió 
el COU”.

Para la vicerrectora, este 
proyecto “es una idea progre
sista y obligará a todas las uni
versidades a ser más compe
titivas”. De momento, sólo se 
trata de un experimento y hay 
muy pocas plazas ofertadas 
para alumnos que no se corres
pondan con cada Universidad.

Para Clementina Díez, la 
creación de la Universidad en 
nuestra región ha supuesto la 
consecución de dos logros, 
pues se trata del “principal 
vehículo de democratización

La charla despertó gran interés en los alumnos. PAUL WHITE

de una comunidad y un motor 
de progreso”.

Respecto a las salidas pro
fesionales que posibilita la 
Universidad, señaló que la 
mitad aproximadamente de los 
licenciados encuentran trabajo 
en la Administración pública, 
una tercera parte en las empre
sas privadas y sólo una sexta 
parte se establecen su propia 
actividad. Sobre la demanda 
del mercado laboral, la 
vicerrectora apuntó que, hoy 
por hoy, lo que piden las 
empresas “son estudiantes 
especializados pero a la vez 
que ofrezcan versatilidad. Es 
decir, se demandan estudiantes 
polivalentes que, además de 
Informática, por ejemplo, 
sepan algo de Economía, etc”.

Por su parte, Santiago Cua

drado, representante de la 
Universidad de Extremadura, 
aseguró que “algunas univer
sidades introducen asignaturas 
sin deber, sólo por intereses 
personales de algunos profe
sores que no quieren que sus 
materias dejen de ser obliga
torias”.

Por otro lado, denunció que 
los nuevos planes de estudio 
se van a introducir “sin una 
reflexión previa sobre la meto
dología, tan sólo sobre los con
tenidos”.

Cuadrado también aludió al 
papel que juegan los colegios 
profesionales de determinadas 
especialidades técnicas, que 
prohíben la actuación de pro
fesionales de otra rama en 
deterininadas actividades aun 
cuando estén capacitados para 
ello.

La Azucarera de Ciudad 
Real podría ser una de las fábri
cas afectadas por la reestruc
turación que tiene prevista rea
lizar el Ministerio de Agricul
tura en este sector. Según se 
desprende de las últimas reu
niones de la Mesa de Estudio 
y Planificación, Promoción y 
Desarrollo de la actividad agrí
cola, la empresa Azucarera 
Española necesita reestructu
rarse y ampliar las instalaciones 
de sus fábricas, cerrar las menos 
productivas y acoplarse de esta 
forma a las existentes en los 
países de la Comunidad Euro
pea para aumentar su com
petitividad.

La Azucarera de Ciudad 
Real, creada en 1972, es pro
piedad en el 50 por ciento de 
Ebro Agrícolas y el otro 50 por 
ciento de la Sociedad General 
de Azúcares de España. La 
fábrica ciudarrealeña, con 100 
trabajadores en plantilla y 400 
en campaña, es la única exis
tente en nuestra región y, junto 
a la de Linares, muelen toda 
la remolacha producida en Cas
tilla-La Mancha.

Según la Mesa de Estudio, 
las 24 azucareras existentes en 
España se reducirán a 16 o 18. 
La de Ciudad Real produjo el 
año pasado 38.000 toneladas de 
azúcar, 6.000 toneladas más que 
el cupo establecido.

Según el director de la Con
federación General de* Remo
lacheros, José Miguel Hervás, 
la Azucarera de Ciudad Real 
está funcionando perfectamente 
y no tiene problemas de abas
tecimiento, que suele ser el sig
no inequívoco del decreto de 
cierre de la azucareras. La últi
ma en cerrar en España fue 
la de Santa Eulalia, en Teruel.

Las exploraciones y estudios periódicos 
permiten el diagnóstico precoz del 

cáncer genital y mamario.
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La hermana pequeña de Manuel Fraga Iribarne metida de lleno en ‘'la movida pro-vida”

Margarita Fraga ofreció diversas conferencias en 
contra del aborto, ayer, en Ciudad Real

Eligió nuestra provincia porque aquí se ha dado el primer caso en el que la extrema necesidad ha sido eximente

La hermana pequeña de Manuel Fraga, Margarita Fraga, 
estuvo ayer en Ciudad Real acompañada de otros miem
bros de la Plataforma Pro-vida, para participar en una 
serie de reuniones y charlas en contra del aborto en 
distintos colegios de la capital. Con ella acudieron una 
de sus hijas y su yerno.

Ana ARAUS

Margarita Fraga, hermana 
menor de Manuel Fraga Iri
barne, madre de ocho hijos, y 
miembro de una familia nume
rosa de doce hermanos, estuvo 
a yer en distintos centros esco
lares de Ciudad Real para par
ticipar en charlas y encuentros 
en contra del aborto.

Margarita acudió acompaña
da de una de sus hijas y su 
yerno, y de María Berazaluce, 
todos ellos miembros de la Pla
taforma Pro-vida.

La elección de nuestra pro
vincia para ofrecer una serie 
de conferencias a favor del 
derecho a la vida, se debe a 
que en Ciudad Real se dio el 
primer caso de aborto, en el 
que la extrema necesidad fue 
utilizada como eximente de 
delito.

La Plataforma Pro-vida 
nació el pasado año, cuando 
se planteó el proyecto de 
ampliación de la Ley del Abor
to. Trabaja para toda España 
y también para Hispanoamé
rica, con dos vertientes la edu
cativa y la dirigida a los polí

ticos para que recojan las 
demandas de la sociedad.

Margarita Fraga afirma que 
el apellido que lleva la ha ayu
dado para que las iniciativas 
que emprenden desde la Pla
taforma tengan más eco.

Su inclusión en este proyecto 
de defensa de la vida se debe, 
según sus propias palabras, 
además de sus principios, a su 
propia historia personal, “soy 
la pequeña de doce hermanos, 
mi madre me tuvo con 44 años, 
durante el embarazo padecía 
un fibroma en la matriz que 
le hacía sufrir enormes dolores 
y le impedía prácticamente 
moverse, ella podría haberse 
acogido a los tres supuestos de 
aborto establecidos por la Ley 
actual, y yo no estaría aquí”.

Margarita Fraga defiende 
apasionadamente durante sus 
intervenciones que la vida 
humana existe desde el 
momento de la concepción, 
“somos lo que somos desde el 
principio al fin”. Afirma que 
la vida es un derecho natural, 
además de estar recogido en 
las leyes.

Margarita Fraga, durante su estancia en nuestra capital. PAUL WHITE

En la actualidad, Margarita 
señala que el útero materno 
se ha convertido en el lugar 
de más alto riesgo para el ser 
humano.

En Ciudad Real ofreció una 
conferencia en el Instituto San 
Juan de Avila y en el Colegio 
San José, además de mantener 
un encuentro con los padres 
de alumnos de este último cen

tro. Su hija y su yerno estu
vieron en el Instituto Hernán 
Pérez del Pulgar, con los chicos 
de este centro.

La reacción de los jóvenes 
ciudarrealeños ante las charlas 
ha sido muy positiva, según 
Margarita Fraga, todos mostra
ron gran lucidez y receptividad 
ante el tema planteado.

Margarita afirma contun

dentemente que el aborto no 
es un derecho “es un delito”. 
Señala que el gobierno debe 
poner el dinero necsario para 
mantener las familias, no per
mitir este tipo de delitos. Reco
noce que es necesaria la ayuda 
del Estado, porque “detrás de 
cada caso hay una verdadera 
dificultad de la madre, t^ue 
adopta este tipo de decisión”.

Se celebrarán del 6 al 8 de junio

Fiestas en honor del 
Sagrado Corazón de Jesús

LT

La Asociación de Vecinos- 
Santo Tomás de Villanueva pre
para sus fiestas patronales en 
honor del Sagrado Corazón de 
Jesús, que se celebrarán durante 
los días 6, 7 y 8 de junio.

Las barriadas de Pío XII, 
Santa María, Peseta, Grupo 
Lope de Vega y la avenida de 
Pío XII y calle Fortuny, dieron 
comienzo sus fiestas el pasado 
día 18 con la elección de sus 
Reinas y Damas de Honor. Este 
año los mencionados nombra
mientos han recaído en María 
Isabel Donaire Díaz, como Rei
na Juvenil 1991 y sus Damas, 
Raquel Lozano Tejero y Fátima 
Sánchez Arenas, y en las niñas 
María Dolores Novés Fernán
dez, Reina Infantil 1991 y sus 
Damas, María del Prado Migue- 
lez Chacón y Yolanda Tejero 
Garrido.

Las fiestas de estas barriadas 
comenzaron a celebrarse en el 
año 1968, con lo que se con
virtieron en los primeros fes
tejos de un barrio de Ciudad 
Real. A través de los años, y 
después de innumerables vici
situdes, se llega a este año, 
segundo en el que las organiza 
la Asociación de Vecinos Santo 
Tomás de Villanueva, ya que 

ésta fue fundada en mayo de 
1990. Quienes ahora se ocupan 
de la organización de los fes
tejos agradecen la labor reali
zada por los jóvenes en este mis
mo sentido, hasta la creación 
de la Asociación.

Este año la Comisión de Fes
tejos ha intentado confeccionar 
un programa para que todos los 
vecinos y demás paisanos que 
quieran acercarse al barrio pue
dan participar, con la creación 
de un ambiente de encuentro 
y convivencia entre todos. Para 
ello las actividades son variadas.

Comienza la fiesta con el Tri
duo Religioso y la solemne pro
cesión del Sagrado Corazón de 
Jesús, el día 7. El pregón tendrá 
lugar el día 6, y el encargado 
de pronunciarlo es Rafael 
Romero Cárdenas, concejal de 
Festejos del Ayuntamiento.

Durante todas las jornadas 
habrá verbenas populares, 
actuaciones musicales y folkló
ricas, deporte, torneos de juegos 
de mesa, actividades infantiles 
y para los mayores, y como inno
vación este año se celebrará el 
primer concurso de embelleci
miento de fachadas y portales.

La Asociación de Vecinos 
agradece al Ayuntamiento su 
importante aportación aconómi- 
ca así como a la Caja Rural

María Dolores Novés e Isabel Donaire, reinas infantil y juvenil de las fiestas 1991.

Provincial y a todas las firmas 
comerciales que han contribuido 
de una forma u otra para que 
las fiestas tengan más brillantez.

El presidente de la Comisión 
de Festejos, José Ignacio de la 
Rubia, recuerda con cariño a 
quien fue el alma de las fiestas 
del barrio durante muchos años, 
Luis Velasco, que ha fallecido 
recientemente.

Por último, José Ignacio de 

la Rubia anima a todos los veci
nos a participar en todos los 
actos programados, para que 
“reine un verdadero espíritu fes
tivo y de convivencia vecinal”. 
También invita a todos los habi
tantes de Ciudad Real a que 
visiten la barriada durante estos 
días y compartan con los vecinos 
la.s fiesta.s y la alegría, afirma 
que todos aquellos que deseen 
acercarse serán siempre bien

venidos.
En estos tres días, la actividad 

será muy intensa y especialmen
te pensada para que puedan 
participar en los festejos todo 
tipo de colectivos diferentes, 
jóvenes, niños, mayores, muje
res... Con concursos, competi
ciones y bailes, para todos los 
que sientan ánimo de diversión, 
colaboración y convivencia.
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SERVICIO I N r E G R A L H 0 G A R VIVIENDA

Si quiere modernizar, arreglar o cambiar 
la decoración de su casa, tenemos el sistema.

El Servicio Integral Hogar Vivienda de la Caja 
de Madrid. Un sistema completo de ahorro y 
financiación que le permite conseguir 
una vivienda, renovar la que ya posea o asegurar 
su futuro.

Préstamo Hipotecario Vivienda

Crédito hipotecario para adquirir una 
vivjenda. Interés excepcional desde: 

13* -1164' 
Plazo de amortización hasta 20 años 

Amortización anticipada sin penalización. 
El crédito cubre hasta el 80% del valor de la 
vivienda.- t..^.e..sin comisión pañi pagos irimcstralcs. 

Comisión de apertura 1 % sin mínimo de ¡XTCcpción.

Cuenta Vivienda

Plan sistemático de ahorro para adquirir una 
vivienda. Alta rentabilidad anual: 
Hasta 9,73 % t.a.e-(Remuneración según 
tramos). Desgravación fiscal del .15% de las 
cantidades aportadas cada año, según legislación 
vigente.
Liquidez inmediata.
Posibilidad de conseguir un Crédito Vivienda 
Hipotecario en las mejores condiciones.

R
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" 
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1

* Ejempte de T..A.E.: T.A.E.
Hasta 5(10.000 pts. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 6.61%
Hasta 5.000.000 pts. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . «.(>«%
Mis de 5.000.000 pts. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 9."5%

SERVICIO 
•

INTEGRAL

HOGAR 
•

VIVIENDA

Aqiií tiene
sii casa

Cuenta Hogar
Plan flexible de ahorro para cualquier 

necesidad de su hogar (reparaciones, decoración, 
equipamiento). Alta rentabilidad. 

Aportación mensual flexible. Da derecho 
a conseguir un Crédito Hogar.

Crédito Hogar

Crédito para financiar reformas o equipa
miento del hogar. Bajo interés. Amortización 
mensual de 3-467 pts. para 100.000 pts. a 
36 meses. Interés Nominal 15% (T.A.E. 16,08% 

sin comisión).
Comisión de apertura 1 % sin mínimo de 
percepción.

Plan y Seguro de Pensiones

la mejor manera de asegurar su fumro y el de lo,s 
suyos. Suscrito con CajaMadrid de Pensiones, 
Sociedad Anónima.

Seguro MultiRiesgo Hogar

Suscrito con Caja de Madrid Seguros 
Generales, Sociedad Anónima.

Venga a cualquier oficina de la Caja de 

Madrid y le daremos información más 

^personalizada del Servicio Integral 

Hogar Vivienda.
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Los trabajadores se concentraron a las puertas del centro. CALATRAVA

Varios miembros del comité de huelga continúan manteniendo su huelga de hambre

Reunión entre Aibar y trabajadores de 
Encasur para intentar un acuerdo
La plantilla se mantuvo concentrada a las puertas del centro minero durante todo el día

El director provincial de Trabajo, Javier Aibar, se reunió 
ayer con los miembros del comité de huelga de Encasur. 
Los trabajadores expusieron al director provincial sus 
reivindicaciones salariales y exigieron un compromiso 
escrito por parte de la empresa para iniciar las nego
ciaciones el próximo lunes.

Ana BARCENILLA

De no acceder la empresa, 
los trabajadores mantendrían 
la convocatoria de huelga a 
partir del lunes y los miembros 
del comité de huelga perma
necerán en huelga de hambre.

Aibar se negó a dar su 
visión personal sobre el pro
blema alegando que podría ser 
perjudicial para el papel 
mediador que ha adquirido la 
dirección provincial de Traba
jo. Los miembros del comité 
de huelga expusieron a Javier 
Aibar que la situación del res
to de la plantilla es “una bom
ba a punto de explotar” e insi

Los puertollanenses ya pueden ver las 
tres cadenas privadas de televisión

LT 

Cerca de 55.000 habitantes de 
la comarca de Puertollano reci
ben ya en período de pruebas 
las señales de ¡os canales de la 
televisión privada al entrar en 
funcionamiento el remisor insta
lado en la citada localidad.

Según informó ayer el gabi
nete de prensa de Retevisión, 
empresa pública encargada del 
proceso técnico de las emisiones 
de radiodifusión. Además de los 
ciudadanos de Puertollano, tam

nuaron que de no existir una 
solución inmediata a este con
flicto podrían llevar a cabo 
otro tipo de medidas.

Por otra parte, fuentes sin
dicales aseguraron que el 
gerente de Encasur, Pedro 
Merino, se encontraba en 
Puertollano para seguir de 
cerca el conflicto. Todos los 
esfuerzos de LA TRIBUNA 
por localizarle fueron infruc
tuosos.

El presidente del comité de 
huelga, Juan Antonio Coro
nado, señaló que en la maña
na de ayer les visitó el médico 
y el director del centro, José 
Lozano, “el nos dijo que no 

bién pueden captar las emisiones 
de las privadas otras localidades 
cercanas, entre ellas Argamasilla 
de Calatrava.

Los canales por los que se 
podrán sintonizar en Puertollano 
las tres nuevas cadenas de tele
visión son el 28 para tele 5, el 
22 para antena 3 y el 25 para 
canal plus.

Retevisión recomienda ade
cuar las instalaciones de las ante
nas colectivas para mejorar la 
recepción de la señal y recuerda 
que se ha editado un folleto 

tenía conocimiento de que se 
fuera a hacer ninguna reunión 
el lunes pero que intentaría 
por todos los medios que 
pudiera llevarse a efecto”.

Coronado explicó que el 
rumor sobre la posible reu
nión surgió de un miembro 
del sindicato y que aún se 
encontraban esperando una 
confirmación.

Coronado aseguró ue hasta 
que no exista una confirma
ción la postura del comité de 
huelga sigue siendo la misma 
que mantienen desde el prin
cipio y respecto al estado de 
salud de los doce miembros 
del comité en huelga de ham
bre aseguró que de momento 
se encuentran bien aunque 
cada vez están más agotados.

El presidente del comité de 
huelga señaló que durante el 
día de ayer no se manifestaron 
por la.s calles de Puertollano.

La plantilla se mantuvo 

divulgativo que ofrece consejos 
útiles y diversos datos acerca 
sobre la adecuación de las ante
nas.

La captación de las señales de 
las televisiones privadas es fruto 
de un convenio de colaboración 
suscrito el 11 de octubre de 1990 
entre la Junta de Comunidades 
y Retevisión, acuerdo del que 
también participó el Ayunta
miento de Puertollano.

Sin embargo, antes de que las 
tres cadenas de televisión privada 
pudieran verse en Puertollano ha 

concentrada a las puertas del 
centro minero. Según explicó 
Coronado, “como se vislum
braba la posibilidad de que 
la empresa accediera a sen
tarse con nosotros a negociar 
decidieron quedarse aquí en 
vez de manifestarse por el 
pueblo”.

A la hora de cerrar esta 
edición, los miembros del 
comité de huelga de Encasur 
continuaban reunidos con el 
director provincial de Trabajo 
a la espera de llegar a una 
solución para el conflicto que 
ha llevado a los trabajadores 
a manifestarse por la calles.

Además, los sindicatos no 
descartan la posibilidad de lle
var adelante otro tipo de 
medidas para formar a la 
dirección de Encasur a nego
ciar con los trabajadores. Por 
el momento, los trabajadores 
afirman que continuarán man
teniendo su actitud de presión. 

sido necesario subsanar varias 
deficiencias que impidieron a la 
localidad disponer de este ser
vicio al mismo tiempo que la 
capital. El motivo fue el retraso 
en la instalación del repetidor 
que envía las imágene.s a Puer
tollano y a otras localidades cer
canas de la misma comarca, aho
ra que lo.s problemas técnicos 
han sido solucionados y se pue
den sintonizar las tres cadenas 
privadas.

Ramón Fernández Espinosa.

Fernández 
Espinosa: no ha 
habido una 
alternativa al 
PSOE
_____________________ A.B.

El número uno del CDS, 
Angel Rueda, afirmó estar muy 
desilusionado con los resultados 
de su partido “personalmente 
creo que he trabajado muy dura- 
mente en la pasada legislatura 
y por eso tengo la conciencia 
tranquila”. Rueda aseguró que 
los malos resultados deben bus
carse en otro sitio y señaló a 
este respecto que Iniciativa Ciu
dadana les ha restado votos. 
Rueda aseguró que los ciuda
danos no se fijan en la tarea 
que desarrollan los grupos polí
ticos y añadió que la mala situa
ción del CDS a nivel nacional 
ha repercutido negativamente en 
las elecciones locales. Angel 
Rueda criticó la premura del 
líder del CDS Adolfo Suárez en 
presentar su dimisión: “creo que 
no tenía que hber dimitido tan 
rápidamente. Debería haber 
esperado a ver cóo se perfilaba 
el mapa político aunque sólo 
fuera por dar moral a los con
cejales que han salido en otros 
municipios”. Angel Rueda expli
có que aunque hayan perdido 
la presencia política en el Ayun
tamiento seguirán luchando para 
solucionar los problemas de 
Puertollano.

Ramón Fernández Espinosa, 
alcalde en funciones y parlamen
tario electo en el Parlamento de 
Castilla-La Mancha destacó que 
los resultados electorales refle
jan la fuerte consolidación del 
PSOE y el respaldo de la pobla
ción al proyecto socialista. En 
el transcurso de una larga con
versación Fernández Espinosa 
señaló que el PSOE no ha teni
do alternativa “ha tenido denun
ciadores del proyecto pero no 
ha existido otro proyecto alter
nativo”. El alcalde en funciones 
señaló que IU ha bajado res
pecto al 87 “han tenido un retro
ceso y esto es atípico si se com
para con el resto delpaís donde 
la coalición ha experimentado 
un avance”. Respecto al CDS 
Fernández Espinosa manifestó 
que “la ley dñont le ha hecho 
desaparecer” y apuntó que esto 
es la “injusticia” de la ley dhont 
que prima a las fuerzas políticas 
mayoritarias. El alcalde en fun
ciones señaló que Iniciativa Ciu
dadana tiene poca solidez y 
reconoció que le hubiese gus
tado que el CDS mantuvieia su 
presencia política en Puertolla
no.
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El responsable acepta de buen grado los resultados electorales

Salomón dice que ve “muy 
negro” el futuro del CDS

Aunque confía en que Suárez vuelva a hacerse cargo del partido

Antonio Salomón, candidato a la Alcaldía de Alcázar de 
San Juan por el CDS, ha manifestado que ve ‘^muy negro“ 
el futuro del CDS, aunque confía en que Adolfo Suárez 
vuelva a hacerse cargo del partido. Además demostró su
buen talante aceptando los resultados de las elecciones.

Domin VILLAREJO

El candidato a la Alcaldía de 
Alcázar de San Juan por el CDS, 
Antonio Salomón, ha demostra
do una vez más su buen talante 
al aceptar de buen grado los 
nefastos resultados obtenidos el 
domingo, cuyas consecuencias 
serán las vacaciones políticas que 
podrán disfrutar sus militantes.

Salomón no sabe si han falla
do ellos es decir los represen
tantes del partido o el electorado 
de Alcázar que lo entendió el 
mensaje, pero en cualquier caso 
estima que la victoria de otros 
partidos es legítima y hay “que 
alegrase por ellos”, dijo.

El responsable centrista 
entiende que no es bueno para 
la democracia una mayoría abso
luta como la conseguida por el 
PSOE o como él mismo la deno
mina “un rodillo demoledor por
que no tiene adecuados contro
les”, como tampoco es bueno 
“un bipartidismo que esté a la 
greña como ocurrió hace 50 
años”. En este sentido agregó 
la conveniencia de una fuerza 
de centro moderada que obligue 
al diálogo como factor de equi
librio. Salomón ve “muy negro” 
el futuro del CDS, tras la dimi-

sión del presidente nacional, 
Adolfo Suárez, de quien espera 
que vuelva a ocuparse del par-

tido y aseguró que él no ingre
sará en otra formación política 
“porque no me parece honesto”. 
Agregó asimismo que su idea de 
la política es muy romántica “co
mo servicio a los demás, no para 
servimos de ella” aunque “en
tendería y respetaría cualquier 
otra decisión de mis compañe- 
ros .

MANANA

Antonio Salomón, candidato del CDS a la Alcaidía.
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LE REGALAMOS
Los alumnos de 
EGB reciben 
charlas de 
orientación 
educativa

OTRO JUGADOR.
D.V.

El módulo de promoción y 
desarrollo de la Escuela-Taller 
Santa Clara desarrolla a lo largo 
de este mes un programa de 
información y orientación pro-' 
fesional dirigido a alumnos de 
octavo de EGB y a los padres. 
La iniciativa tiene por objeto 
disminuir el índice de fracaso 
escolar en las etapas posteriores 
a la enseñanza, obligatoria y pre
venir el paro juvenil.

El programa se lleva a cabo 
en todos los colegios de la loca
lidad a través de dos conferen
cias. La primera está destinada 
a los escolares y en ella se les 
informa sobre las distintas 
opciones formativas que tienen 
al terminar EGB. La segunda 
está dirigida especialmente a los 
padres de alumnos como prin
cipales orientadores de los esco
lares. La conferencia hace un 
recorrido por las distintas opor
tunidades académicas, haciendo 
hincapié en la necesidad de 
motivar y apoyar a los jóvenes 
en una etapa crucial para su 
futuro. El módulo de promoción 
y desarrollo ha realizado otras 
experiencias en materia de 
orientación sociolaboral.

que con su periódico

MfP^

^ orno cada viernes recuerde

le regalamos un jugador.

La Tribuna se los regala. 
COLECCIONELOS
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^ñ Reacciones post-electorales
El alcalde de Valdepenas, Esteban López Vega, 
ba declarado tras su derrota en las elecciones 
a favor del Socialista Salvador Gálán que “Bono 
ha sabido vender muy bien la burra^ pero que 
ahora debe demostrar a los valdepeñeros que

Eh referencia a Ias prometidas inversiones que realizará el Partido Socialista por haber conseguido un alcalde de s» grupo

su equipo es capaz de llevar a cabo la gestión 
del municipio. En opinión del primer edil, el 
PSOE se ha llevado muchos votos que no son 
suyos y por tanto deberá contentar a todos ellos 
porque “le pasarán la factura*^ Además comentó

que no esperaba estos resultados pero que el 
hecho esta ahí y que todavía no ha decidido 
si tomará posesión de sus cargos como concejal 
y diputado regional, aunque descartó la posi
bilidad de cooperar con el alcalde electo.

Esteban López Vega declara que “Bono ba sabido 
vender muy bien la burra entre los valdepeñeros”

En su opinión, ahora deberá contentar a todos los votantes porque “le van a pasar la factura”

Elisa LADERAS

EI hasta ahora alcalde de Val
depeñas, el popular Esteban 
López Vega, y que tendrá que 
dejar su puesto tras trece años 
de gobernar el Ayuntamiento ha 
manifestado en una entrevista 
concedida a LA TRIBUNA que 
los resultados de las elecciones 
municipales han sido para todos 
sorprendentes, porque aunque 
se presentaban difíciles en el 
punto de salida no había ningún 
ganador. Ahora, según indicó, 
se ha demostrado que sí los 
había y que los hechos, los 
números y los votos están ahí 
y nadie los puede variar. Para 
López Vega había un voto deci
dido que no se supo captar, aun
que indicó que éste se debía a 
la visita que el presidente del 
Ejecutivo Autónomo, José 
Bono, realizó como “los reyes 
magos” a la localidad.

El alcalde justificó esta afir
mación en que en sus interven
ciones decía que si seguía osten
tando la Alcaldía el hasta ahora 
primer edil impediría que se 
pudieran, hacer inversiones des
de la Junta y que si hubiera 
un candidato del PSOE iban a 
llegar abundantes subvenciones 
y ayudas. López Vega cree que 
ésta no es forma de hacer polí
tica y adujo que “el mensaje 
emitido a calado en el electo
rado” y con el que se insistía 
que en este país para obtener 
subvenciones y prebendas “hay 
que ser socialista, sobre todo si 
el Gobierno central y regional 
y la Diputación lo son”.

En este sentido indicó que si 
le hubieran demostrado esas 
inversiones habría firmado un 
protocolo con ellos que las 
garantizara y no se habría pre
sentado a la reelección.

En cuanto a su decisión de 
presentarse dijo que aunque no 
pensaba en ello finalmente se 
animó por cuestiones sentimen
tales. “Por esas razones que 
siempre influyen en las personas. 
Si quieres llámalas de carácter 
hasta sentimental por su pue
blo”, y dijo que en esta decisión 
también influyó su partido.

Las actitudes de determinadas 
personas así como los votos y 
otras circunstancias le han 
demostrado que el llamado voto 
útil de los socialistas para buscar 
voluntades de traer a la loca
lidad más subvenciones es lo que 
ha privado de votos no sólo a 
los populares sino a las demás 
formaciones.

La próxima legislatura será 
afrontada con más tranquilidad 
indicando que si retrasó su recu
peración por volver al Ayunta
miento, a pesar de no encon
trarse mal, ahora estaría más 
tranquilo para conseguir encon
trarse mucho mejor dijo tex
tualmente.

Esteban López Vega, alcalde de Valdepeñas.

Esteban López Vega indicó que durante sus trece años de gobierno 
ha conseguido alrededor de once mil millones de pesetas para invertir 
en infraestructura y equipo básico para la localidad y que las promesas 
de traer más subvenciones de la Junta con Salvador Galán no son exactas

López Vega aún no sabe si 
tomará posesión de su cargo de 
concejal el próximo día 15 de 
junio y dijo que en ningún 
momento se había planteado 
esta posibilidad, toda vez que 
afirmó que si llegara a hacerlo 
no continuaría en el Ayunta
miento fundamentalmente por
que quiere descansar. Si hubiese 
sido reelegido habría permane
cido en el Ayuntamiento porque, 
dijo, “no he engañado a radie” 
y matizó que con la reorgani
zación que ya estaba prevista 
similar a la de los ayuntamientos 
europeos la figura del alcaide 
se descargaría de la gestión que 
hasta ahora ha venido realizan
do. En cuanto a su cargo como 
diputado regional dijo que eran 
cosas aún por ver y que ahora 
no podría afirmar lo que hará 
o no ni si tomaría posesión.

Respecto al futuro de la loca
lidad, el primer edil dijo que 
el PSOE ha adquirido una res
ponsabilidad “muy alta” al 

haberse encontrado con muchos 
votos que no le pertenecen y 
a los que tendrá que hacer frente 
cumpliendo lo que ha prome
tido, “porque sino le pasarán la 
factura”. Nadie, dijo, es impres
cindible para nada, estimando 
que el Partido Socialista tiene 
mucha ilusión y que trabajarán 
por su pueblo como lo han 
hecho los demás aunque agregó 
que “el acierto o desacierto está 
por ver. Muchas veces uno no 
es dueño de las circunstancias 
para actuar como quiere”.

Sobre la próxima configura
ción del gobierno municipal con 
15 concejales socialistas y 6 del 
PP señaló que en esta ocasión 
todas las fuerzas iban a estar 
representadas, al considerar esta 
pluralidad positiva por enrique
cer la vida municipal y reconoció 
la labor realizada por el único 
concejal del CDS durante la últi
ma legislatura.

Sobre el posible tamdem 
LíSpez Vega-Galán o viceversa 

uno desde el Parlamento regio
nal y otro desde el Ayuntamien
to dijo que era difícil porque 
“tienen hilo directo a través del 
partido con Toledo y Ciudad 
Real pero aún así cualquier cosa 
que beneficie a Valdepeñas esté 
donde esté lo voy a hacer. No 
voy a renunciar nunca porque 
si estoy en la política ha sido 
por servir a mi pueblo y no por 
mi mismo”.

La ampliación del hospital 
comarcal “Gutiérrez Ortega”, la 
depuradora, viviendas y el depó
sito de agua regulador para esta 
localidad y Santa Cruz de Mude
la fueron algunos de los pro
yectos ya en marcha destacados 
por López Vega, quien repitió 
que dejaba la ciudad con la 
infraestructura y el equipo bási
co para que el municipio pueda 
realizarse en cualquier terreno 
y actividad y no como se la 
encontró. Agregó que había con
seguido alrededor de 11.000 
millones de pesetas durante los 
últimos trece años.

Castillo de 
naipes

López Vega dijo que le 
ha costado más el billete 
de entrada al Ayunta
miento que el de salida 
recordó algunas de las 
palabras de Felipe Gon
zález, “no se puede pedir 
al Gobierno de un mismo 
color cosas que discrimi
nen a los demás, porque 
entonces se le hace un fla
co favor a la democracia”, 
frase con la que definió 
la responsabilidad que 
ahora tienen los socialis
tas, de cuyo presidente 
regional dijo “ha sabido 
vender muy bien la burra”, 
pero el dinero tiene que 
distribuirlo no de manera 
arbitraria y partidista pues 
lo prometido se podría 
volver en contra del par
tido y “el castillo de nai
pes se vendría al suelo si 
las promesas tuvieran que 
pagarías los propios ciu
dadanos a través de 
impuestos.

Consideró asimismo 
que el PP se remontaría 
porque Bono se marchará.
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.,- Actualidad cultural
La exposición antológica del pintor Francisco 
Carretero estará abierta hasta el 30 de junio 
en la “Posada de los Portales^\ Se trata de 
uno de los acontecimientos culturales más 
importantes de la provincia y ha suscitado gran 

espectación e interés tanto de los tomelloseros 
como del resto de los visitantes que contemplan 
con gusto el derroche de imaginación, color e 
ilusión en la obra de Francisco Carretero. La 
muestra reúne cincuenta cuadros cedidos por

la familia del pintor y ocho más propiedad del 
Ayuntamiento de la Idealidad y cuya restauración 
ha sido realizada por el departamento de Con
servación de Bienes Culturales de la Diputación 
Provincial de Ciudad Real.

El pintor fue nombrado Hijo Predilecto de Tomelloso y miembro del Instituto de Estudios Manchegos

La muestra antológica del pintor Francisco 
Carretero se expone en la Posada de los Portales

La familia ha cedido cincuenta cuadros y el Ayuntamiento otros ocho que han sido restaurados por la Diputación

Araceli OLMEDO

La exposición, organizada por 
el Ayuntamiento en colaboración 
con la Diputación de Ciudad 
Real, refleja las diferentes épo
cas de Carretero, que según Ela
dio Cabañero fue el “fundador 
de la gran pintura tomellosera 
y uno de los mejores paisajistas 
españoles, donde plasmó cielos 
absolutamente suyos, cielos de 
su puño y cuño, de su mano, 
pincel y espátula”.

Francisco Carretero nació en 
1.879 en una familia de agricul
tores. Fue pintor autodidacta de 
gran vocación artística que com
paginó con la política, ya que 
fue nombrado alcalde en cinco 
ocasiones durante la monarquía.

Consiguió que su pintura fue
se reconocida en España y en 
el extranjero y dicen que fue la 
fuente de inspiración para Ben
jamín Palencia.

Exposiciones

La primera exposición indivi
dual la realizó en Madrid en 
1.949.

En los años 51 y 57 expuso 
en el círculo de Bellas Artes y 
fue seleccionado para formar 
parte de la muestra de artistas 
manchegos en el Museo Nacio
nal de Arte Moderno y participó 
en la bienal de arte hispanoa
mericano en 1951 y 1954, con
siguiendo en la segunda el pre
mio Montevideo.

Además, participó, invitado 
por el Ministerio de Asuntos 
Exteriores, en las exposiciones 
de arte español celebradas en 
Buenos Aires, Santiago de Chile, 
La Habana, Lisboa y París.

Francisco Carretero se rela
cionó con personajes de la vida 
cultural española entre los que 
hizo grandes amistadas, de la

'Shi

Una de las obras de Francisco Carretero que fígura en la exposición.

que dan fe la correspondencia 
que conserva su familia.

Fue nombrado Hijo Predilec
to de Tomelloso en 1952 y fue 
miembro del Instituto de Estu
dios Manchegos desde 1959.

El pintor falleció el 10 de 
agosto de 1962 y un año después 
se le tributó un homenaje como 
“Pintor de La Mancha” en una 
sala de arte de Madrid.

Al conmemorarse el primer 
centenario de su nacimiento se 

celebró en Tomelloso la última 
exposición de su obra.

En la presentación de la mues
tra antológica que se prolongará 
hasta el 30 de junio, el alcalde 
de Tomelloso, Javier Lozano, 
declaró que “era de justicia, que 
sale del corazón, el preparar esta 
exposición aquí hoy. De justicia, 
primero a Francisco Carretero 
y segundo porque era necesario 
que se conociera su obra de for
ma extensa”.

Lozano continuó diciendo que 
le parecía perfecto el marco ele
gido para realizar la muestra, “en 
esa sala de exposiciones que ya 
tiene el nombre de Francisco 
Carretero, porque de alguna 
manera lo que viene a suponer 
es que los tomelloseros, que que
remos ir y vamos para adelante, 
también queremos mantener 
nuestras propias señas de iden
tidad” y añadió que “lo que 
mejor puede definir los cuadros 

de Francisco Carretero es su 
tomellosería, su hidalguía y su 
horgullo de pertenecer a este 
pueblo”.

Esta exposición no sólo res
cata parte de la historia de 
Tomelloso, sino que a modo per
sonal y entrañable nos trae el 
recuerdo de Honorio de la Cruz, 
que conservó la obra de Carre
tero con enorme celo y mantuvo 
vivo el espíritu creativo del 
artista.

^H Secuelas de las elecciones

Ha invitado a participar al resto de los partidos políticos

IU limpia de carteles las 
calles de Socuéllamos

Victor ROMERO

Afiliados y simpatizantes de la 
coalición lU de Socuéllamos, 
durante la tarde y parte de la 
noche del martes, procedieron a 
la limpieza e higiene de la 
población.

Según indicó el secretario local 
de IU, David Gento, han querido 
limpiar el pueblo de los nume
rosos carteles, banderines y 
demás ornamentos que se han ido 
poniendo y pegando a lo largo 

de los quince días de campaña 
electoral.

Gento declaró que un miem
bro de la lista de IU propuso 
al resto de las seis formaciones 
políticas que concurrían a las 
elecciones que se realizara una 
campaña limpia, aseada y que los 
carteles sólo se pusieran en los 
espacios reservados para tal uso 
y en los paneles instalados para 
publicidad electoral.

Como suele suceder en estas 
ocasiones, los distintos partidos 
no lo han respetado y, tras la 

resaca de las elecciones, la ciudad 
se encontraba sumergida en ana
gramas y consignas de los par
tidos políticos.

IU, mediante un comunicado, 
ha invitado al resto de los par
tidos políticos a que secunden 
esta iniciativa y que en los próxi
mos días sólo quede de las elec
ciones la nueva configuración de 
la Corporación municipal de 
Socuéllamos.

Esta idea ha sido llevada a 
cabo con éxito en varias loca
lidades españolas. IU intenta limpiar Socuéllamos.
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La empresa creará veinte nuevos puestos de trabajo en la instalación

Ei ^‘Hotel Almagro” abrirá sus puertas 
al público a mediados del mes de junio

En ¡a construcción se ha intentado respetar el estilo arquitéctonico del entorno

El nuevo Hotel Almagro 
abrirá sus puertas al 
público a mediados del 
mes de junio, con quince 
dias de retraso sobre la 
fecha prevista. La empresa 
contratará a una veintena 
de personas que trabaja
rán en la nueva instalación 
de la localidad.

Eugenio RAMOS

La empresa CONFORTEL 
S.A. va a invertir cerca de cua
trocientos millones de pesetas 
en la construcción del nuevo 
“Hotel Almagro” que se situará 
en la carrerera de salida para 
Bolaños, justamente frente a la 
urbanización Los Molinos.

Aunque en principio estaba 
previsto que la inauguración 
tuviera lugar el 1 de junio, los 
últimos problemas que conlleva 
cualquier construcción, han 
hecho que se retrase hasta el 
día 15.

Reservas

De todas formas, ya están 
reservadas todas las plazas del 
hotel no sólo para el mes de 
junio sino también para julio 
y buena parte de agosto, lo que 
hace previsible que la acepta
ción de este nuevo estableci
miento hostelero en Almagro 
sea grande, debido a las nece
sidades que existen en la ciu
dad encajera en cuanto a este 
tipo de servicios.

El director técnico de CON
FORTEL, José Lorenzo 
Redondo Suárez, declaró que 
ha recibido más de cuatrocien
tas solicitudes de empleo, 
teniendo que descartar la 
mayoría de ellas ya que sola

El Hotel Almagro abrirá sus puertas en junio. ramos

mente podrán contratar a unas 
veinte personas.

El “Hotel Almagro” cuenta 
con cuarenta habitaciones 
dobles y diez sencillas.

Además, la piscina, el 
mini-gimnasio, la sauna, la 
fuente ajardinada y los apar
camiento interiores, unidos al 
bar-cafetería, salones de con
venciones y salón privado, 
hacen que este hotel sea uno 
de los establecimientos más 
señeros de la zona.

Por otro lado hay que añadir 
que este es el primer hotel que 
ha construido la candena CON
FORTEL, que además ha com
prado otro hotel en Marmolejo

(Jaén) que ya está funcionando 
y está construyendo otro en 
Almasa (Albacete) de similares 
características al de Almagro.

Según aseguró José Lorenzo 
Redondo, “nosotros estamos 
totalmente identificados con la 
zona, además somos grandes 
admiradores de Almagro y por 
tanto, hemos querido que la 
estructura ■ exterior del edificio 
se asemeje lo más posible a 
lo más significativo de Alma
gro, es decir, su Plaza Mayor”.

Por último, el director téc
nico del hotel, declaró a LA 
TRIBUNA su satisfacción por 
haber conseguido que la mayo

ría deMa construcción se haya 
hecho por gente de Almagro 
o de la comarca, lo que supone 
que parte de la inversión se 
quede o redunde en beneficio 
de los almagreños.

Almagro cuenta con pocos 
lugares donde poder alojar a 
sus numerosos visitantes.

En concreto, durante el Fes
tival Internacional de Teatro 
Clásico, muchos de los asisten
tes se ven obligados a hospe- 
rarse fuera de la ciudad.

Con este nuevo hotel es 
posible que se solucione gran 
parte de este problema, además 
de poder atraer a más turistas 
a la localidad.

Sanroma pide la 
absolución para 
Rincón, que 
agredió con un 
hacha a su yerno

 NOGALERA

José Sanroma, abogado del 
agricultor Tomás Rincón, que 
está acusado de agredir a su 
yerno con un hacha, ha pre
sentado en la Audiencia de Ciu
dad Real las conclusiones pro
visionales en las que solicita la 
libre absolución de su defen- 

, dido.
Tomás Rincón está acusado 

de un presunto delito de homi
cidio en grado de frustración 
en la persona de su yerno, el 
magistrado Jesús Angel Gui
jarro.

El abogado basa su petición 
en la suposición de que Rincón 
padecía, en el momento de la 
agresión, un cuadro distímico 
depresivo-ansioso.

José Sanroma actúa también 
como abogado de la acusación 
particular en el sumario 2/90, 
en el que Tomás Rincón acusa 
a su yerno de un delito de parri
cidio e imprudencia temeraria 
por la muerte de su hija.

Rincón está acusado de agre
dir a su yerno, pero el abogado 
José Sanroma considera que, 
por las circunstancias anterior
mente descritas, debería darse 
una sentencia de libre abso
lución.

Además, el abogado presenta 
en sus conclusiones un informe 
pericial de los doctores Jesús 
María Tabernero y Pascual Llo
ret en el que se refieren a la 
situación del acusado a partir 
de los hechos acaecidos'en su 
domicilio la noche del 24 de 
diciembre de 1989, así como las 
características de su persona
lidad.

Transtorno mental

Los informes de estos médi
cos y de Amadeo Blanque, 
especialista en psiquiatría, seña
lan que Tomás Rincón padeció, 
el 10 de enero de 1990 cuando

Los trabajadores están dispuestos a realizar una huelga si no se llega a un acuerdo

El personal de Atención Primaria de 
Piedrabuena se encerró en su centro

José FREIRE

Todo el personal de Atención 
Primaria de la zona de Piedra- 
buena se encerró en el Centro 
de Salud de la localidad, por 
entender los trabajadores que se 
han incumplido los acuerdos con 
la Administración sobre equipos 
de refuerzo y adecuación de 
plantilla de enero y septiembre 
de 1990.

Este encierro, que se realiza 
a nivel regional, pretende llamar 
la atención de la Administración 
sobre las condiciones de trabajo 
de los profesionales de estos cen
tros y los médicos y ATS pre
tenden continuar con su actitud 
hasta que se cumplan los men
cionados acuerdos.

Nuevos encierros

Los profesionales del centro 
de Piedrabuena comentaron, en 
este sentido, que “si este 
encierro no surte efecto, el próxi

mo los realizaremos en las 
dependencias de la Administra
ción y si es necesario llegaremos 
a la huelga”.

Los acuerdos a los que se lle
garon el año pasado incluyen el 
reglamento del equipo de Aten
ción Primaria, hoy inexistente. 
Además, las plantillas deben 
estar en consonancia con la rea
lidad asistencial. Los trabajado
res también consideran que debe 
terminar “la discriminación exis
tente actualmente en el reparto 
de productividad variable, que 
ahora no guarda relación con los 
trabajos que se realizan y sí con 
el amiguismo y el enchufismo”.

Por otra parte, reivindican el 
refuerzo de personal, la prein
tegración de los no adscritos al 
Centro de Salud y recuperar el 
complemento de personal tran
sitorio que ha desaparecido.

Entre otras cosas, también rei
vindican recibir dietas por los 
servicios realizados fuera del

Encierro en el centro de salud de Piedrabuena.

centro, además de vehículos de 
la Administración para poder 
dcsplazarse en las visitas a los 
enfermos, ya que actualmente. 

deben usar los suyos propios y 
no reciben ninguna compensa
ción económica por el gasto de 
gasolina. 

agredió a su yerno, un trans
torno mental transitorio que le 
hizo inimputable de la agresión 
a la persona de Jesús Guijarro.

En opinión del psiquiatra 
Amadeo Blanque, “el estado 
crepuscular psicógeno sufrido 
por Tomás Rincón anuló su 
voluntad y mermó su capacidad 
de discernimiento de forma 
notable”.

Según relata los hechos la 
familia de Rincón, la noche del 
24 de diembre de 1989, Jesús 
Guijarro agredió a su mujer en 
el cuello y a consecuencia de 
ello, según la familia, la mujer 
murió.

Pasados unos días, el padre 
de la fallecida  ̂Tomás Rincón, 
agredió a su yerno con un hacha 
con la que le fracturó el cráneo. 
Afortunadamente, el magistra
do no resultó muerto como con
secuencia de la agresión.

Ahora, el magistrado acusa 
a Rincón de un delito de homi
cidio en grado de frustración. 
Por su parte. Rincón considera 
que su hija murió como con
secuencia del golpe propinado 
por su marido, por lo que tam
bién ha llevado el caso ante los 
Tribunales.

En los dos casos, Tomás Rin
cón está representado por el 
abogado José Sanroma. ,
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Aunque los populares mantienen un electorado fiel

El PSOE ha conseguido 
enraizar entre los solaneros

Los análisis previos pronosticaron ¡a mayoría absoluta

La Solana apuesta por Jos socialistas desde el 3 de 
abril del año 1979 para gobernar un Ayuntamiento 
que ya pasa de los seiscientos millones de presupuestos 
anuales. Los análisis previos que se hacían antes del 
26 de marzo se han confirmado en la urnas.

El acto tuvo lugar en el Teatro Cervantes

Exito de la obra “El sueño 
de una noche de verano”

A. GARCIA-CERVIGON

Pronósticos y comentarios 
apuntaban una nueva mayoría 
para el partido en el gobierno 
municipal que ha sabido ven
der más y mejor el mensaje 
del progreso que llevaban 
como señuelo de campaña.

Además, han crecido en 
votos respecto a las elecciones 
municipales del 10 de junio de. 
1987 en 854 nuevos votantes 
y respecto a las últimas gene
rales en 329.

Contrastan estas cifras con 
las obtenidas por la coalición

Izquierda Unida que tuvo dos 
concejales en las primeras 
elecciones democráticas y aho
ra, lamentablemente, se queda 
sin representación en el Ayun
tamiento.

El Partido Popular, con 
2.174 votos, obtiene 176 menos 
que las pasadas elecciones 
municipales y respecto a las 
generales baja en doce. La fija
ción del voto popular es un 
hecho a destacar en la loca
lidad que mantiene una masa 
de votantes que pasa siempre 
de los dos mil y consigue casi 
siempre similar número de 
concejales en el Ayuntamiento.

A.G.-C.

La Solana.

La obra “El sueño de una 
noche de verano” de Si akespea- 
re, con guión adaptado de 
Tomás Medón Pastor, fue repre
sentada con éxito por los alum
nos de la Asociación comarcal 
de Minusválidos, dentro de la 
IV Semana del Minusválido que 
se ha celebrado en La Solana 
del 20 al 26 de mayo.

Según manifestó María Car
men Romero de Avila, la obra 
tuvo como siempre la buena aco
gida del público que llenaba el 
patio de butacas del Teatro Cer
vantes, pero la temática era dife
rente a la del año pasado, como 
se indicó desde la primera esce
na. “La fantasía del público 
espectador era un requerimiento 
acertado para seguir y meterse 
en la escena”.

El reparto de actores por 
orden de aparición estaba com
puesto por Gregorio Torres, 
Francisco López Alcorocho,

María Estrella Torres, Joaquín 
Chaparro, Antonia Morales, 
Blas Gutiérrez, Fernanda 
Nuñez, Catalina Arroyo, María 
Antonia García-Cervigón, Juana 
Fierris, Dolores Lozano, Veró
nica Clemente, Julián Galindo, 
Ramón Mateos-Aparicio, Encar
nación García-Úceda, Julián 
Martín-Albo, José del Campo, 
Vicente Serrano, Miguel Santos, 
Inmaculada Alvarez, Teresa 
Ruiz Peinado, Valeriano Mora
les, Javier Lillo, Miguel Nuñez, 
Luisa Ruiz Peinado, José Ruiz 
Romano, Josefa Patón, Asun
ción Chaparro, José Antonio 
García-Uceda, Francisco Rome
ro de Avila y Gabriel Gar
cía-Cervigón.

El cuadro de actores, el deco
rado y la interpretación de la 
mayoría de los alumnos del cole
gio fue magnífica. En los cam
bios de escena, el público aplau
dió mucho y al final los niños 
se mostraron contentos pero 
preocupados por como lo habían 
hecho.

CADA DIA MUEREN 7.000 NIÑOS 
POR DESHIDRATACION. 

LA CURA ES UN REMEDIO CASERO.
La diarrea es la enfermedad que má.s muertes 

causa entre niños menores de 5 años en el mundo. 

Habitualmente, la diarrea degenera en una deshi

dratación fatal.

lina deshidratación tan fuerte que impide incluso 

la secrección de lágrima.s cuando el niño llora. 

Pero existe una cura.

tra la difteria, tosferina, tétano.s y poliomielitis.

Hasta hoy, lo.s programa.s de vacunación de 

UNICEF han inmunizado contra estas enfermedade.s

E.specialista.s de todo el mundo afirman que e.s

"potencialmente, el hallazgo 

médico má.s importante de 

este siglo". Y no e.s la 

penicilina. Ni ninguna 

vacuna maravillosa.

E.s algo que todo.s tenemo.s

a tre.s cuarta,s partes de la población infantil de lo.s 

países en vía.s de desarrollo. Han salvado así do.s 

millone.s de vida.s cada año. Además, UNICEF se ha 

planteado erradicar la polio para el año 2000. Es.e 

e.s uno de su.s objeñvo.s prioritarios.

Pero esta tarea no termina aquí.

UNICEF invierte su.s esfuerzo.s y fondo.s en edu

cación, nutrición y en procurar agua potable tanto 

a niño.s como a adultos.

en casa: azúcar, sal y agua. Basta combinarla.s 

correctamente y se obtiene la solución que puede 

salvar a míllone.s de niños.

Este tratamiento, utilizado por HNICEE, se denomi

na TRO, Terapia de Rehidratación Oral, y 

ha permitido salvar un millón de niño.s al 

año. Un sobre de TRO, suficiente para salvar a un 

niño, cuesta tan sólo 12 ptas.

Pero esto e.s sólo un ejemplo. .Salvar la vida de un 

niño en los paíse.s en vía.s de desarrollo cuesta

de UNICEF proviene de donacione.s voluntarias. 

Por favor, contribuya en todo lo que pueda.

Porque la cura para e.sta.s terrible.s enfermedade.s 

está al alcance de su mano.

muy poco.

Por 17 ptas. podemo.s dispo

ner de la vacuna que evita su 

muerte de sarampión. 5 ptas. 

cuesta la vacuna contra la 

tuberculosis. Y 10 ptas. e.s todo 

lo que suponen la.s vacuna.s con

Démosle un futuro a los niños.
Para má.s información, por favor contacte con 
UNICEF ESPAÑA. C .Mauricio Legendre. 36 

28046 Madrid. Tel. ■’5,3 .3 3 ,36
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Proyecto para 
una nueva 
Facultad de 
Bellas Artes en 
Cuenca

LT

El rector de la Universidad 
Regional, Luís Arroyo, presentó 
ayer en Cuenca la maqueta y 
el proyecto de la nueva Facul
tad de Bellas Artes, cuyo pre
supuesto ascenderá a más de 
900 millones de pesetas, finan
ciados integramente por el 
Ministerio de Educación y 
Ciencia.

Arroyo señaló en rueda de 
prensa que actualmente el 
arquitecto Ferruchi redacta el 
proyecto definitivo y únicamen
te falta que el terreno acordado 
para su ubicación se convierta 
en una resolución firme.

La singularidad de la nueva 
Facultad, que ocupará mas de 
8.000 metros cuadrados y ten
drá una capacidad para 800 
alumnos, en opinión del rector 
de la Universidad, no estará 
sólo en su exterior, al cual le 
quieren dotar de un valor sim
bólico para el conjunto univer
sitario, sino también en el inte
rior, que se basa en torno a 
un gran corredor con grandes 
espacios para los distintos talle
res.

La estructura del nuevo edi
ficio diseñado prevé el creci
miento en número de alumnos 
o en titulaciones incluidas en 
la reforma de las enseñanzas, 
en el que se puedan cursar dis
ciplinas de Bellas Artes vincu
ladas al desarrollo tecnológico 
e industrial. Luís Arroyo explicó 
que la construcción constituirá 
una de las más relevantes de 
la arquitectura española.

Huelga 
indefinida en el 
sector de la 
madera en 
Toledo

LT

Un total de 5.000 trabajado
res del sector de la madera en 
la provincia de Toledo irán a 
la huelga con carácter indefi
nido el próximo día 5, para 
pedir la firma de un convenio 
justo que guarde relación con 
la producción y beneficios obte
nidos por este sector.

El secretario provincial de 
UGT, José Miguel Mendiola, 
calificó ayer de “auténtica irres
ponsabilidad”, que la patronal 
no se haya puesto en contacto 
con los sindicatos para solucio
nar el problema después de cin
co días de huelga.

Mendiola explicó que “pese 
haber ganado el pulso ^a la 
patronal con los paro.s que 
tuvieron lugar los días 21, 22 
y 23 de la semana pasada, toda
vía seguimos abiertos al diálogo 
para conseguir unas reivindica
ciones que creemos justas”.

El representante sindical 
añadió que sus reivindicaciones 
están respaldadas incluso por 
pequeño? y medianos empresa
rios, que no están conformes 
cómo se comporta la asociaciór 
de la madera.

La Iglesia de San Vicente, elegida como centro para la muestra

Exposición de cuadros desde 
Goya a Picasso en Toledo

La capital de la región, undécima ciudad en que se exhiben estas obras

La Iglesia de San Vicente 
de Toledo ha sido elegida 
como marco ideal para 
una exposición de pintura 
de carácter cronológico en 
la que se muestran obras 
desde Goya hasta Picasso 
y con autores tan dispares 
en la técnica como Tapies, 
Zobel y Chillida

LT

Ayer se inauguró en la Igle
sia de San Vicente de Toledo 
una exposición de pintura con 
pintores comprendidos desde 
Goya a Picasso, incluyendo 
autores destacados como For
tuny, Tapies, Saura, Zobel y 
Chillida.

Según manifestó el propie
tario y coordinador de la 
exposición, José Antonio 
Borrás, esta muestra es una 
perspectiva histórica, didácti
ca y artística, siendo Toledo 
la undécima ciudad a la que 
llega, desde que se inició en 
León, y estará abierta al 
público hasta el 12 de Junio.

Entre los 76 cuadros 
expuestos hay técnicas puras 
y mezcladas, como son las 
serigrafías, aguafuertes y gra
bados) entre otras. Destacan 
obras como “El agarrotado” 
de Goya, “La sauvetage” de 
Picasso, y la última pieza de 
Fernando Zobel, “Vírgenes 
del patio” que no pudo firmar 
el autor debido a su falle
cimiento.

Borras explicó, que al 
público lo que le interesa es 
más la visión de conjunto y

El presidente de la Diputación, del PP, pide la alcaldía para su partido

“El alcalde de Guadalajara debe 
ser del PP aunque sea en minoría”

LT

El presidente de la Diputa
ción de Guadalajara, Francisco 
Tomey, que gobernará en su 
tercera legislatura, manifestó 
ayer que se debe respetar la 
voluntad popular y por ello el 
alcalde de Guadalajara debe ser 
del PP, aunque gobierne en 
minoría.

El representante dcl PP, 
Francisco Tomey, declaro a la 
agencia Efe que respecto a la 
política de pactos, su postura 
es similar a la tomada por el 
presidente de la Comunidad de 
Madrid, el socialista Joaquín 
Leguina, ya que es lógico que 
gobiernen las listas más voladas 
porque esa es la decisión de 
los ciudadanos.

Tomey destacó que su par
tido político fue el gran triun
fador en las elecciones muni
cipales en la provincia alcarre
ña, con una diferencia de 5.50G 
votos sobre el PSOE y añadió 
que el diálogo será la constante 
para la próxima legislatura.

El presidente de la Diputa-

Autorretrato del pintor maño Francisco de Goya.

la estética que las diferentes 
técnicas empleadas.

El gestor de la exposición 
recalcó que aunque la palabra 
“nunca” no existe, ninguno de 
los cuadros está a la venta, 
ya que éste no es nuestro 
objetivo.

José Antonio Borrás es 
natural de Madrid y empezó 
a coleccionar cuadros en 1973.

Su máximo interés se cen
tra en dar a conocer lo más 
extraño y desconocido de los 
artistas, aunque a veces no 
sea lo más representativo de 
ellos.

Por su parte, el presidente 
de la Fundación Cultural de 
CC.OO, “Juan de Mairena”,

Sigüenza, con la mayor participación.

ción aseguró que su partido es 
duro con las ideas y respetuoso 
con la.s personas, en tanto que 
el PSOE ha recurrido al des
prestigio de nuestro partido 
durante la campaña elctoral. 
Eso según su opinión, lo ha 
valorado y reflejado la ciuda
danía de esta capital mediante 
el ejercicio de su derecho a

Luís Alfredo Bejar, dijo que 
esta muestra pictórica, a la 
que calificó de deslumbrante 
y maravillosa, se gestó por su 
amistad con Borrás, y que aún 
sin terminar de hacer las 
cuentas, el presupuesto será 
superior a las 400.000 pesetas.

Respecto al marco de la 
muestra, Bejar señalo que tie
ne sus inconvenientes por la 
escasa luz y reiteró su agra
decimiento a la concejala de 
Cultura del Ayuntaitiiento de 
Toledo, María Eugenia Her
nández, por la ayuda prestada 
en la organización del evento. 
La obra expuesta ha sido 
valorada por los expertos en 
más cien millones de pesetas.

votar.
Respecto al abstencionismo 

registrado, Tomey manifestó 
que Guadalajara registró un 
índice de participación superior 
a la media nacional y que den
tro de la provincia, la localidad 
de Siguenza fue uno de los 
municipios con más participa
ción ciudadana.

La nuclear de Trillo

El boletín informativo de la 
Asociación “Central Trillo” 
declaro que esta central fun
cionó al 100% de su potencia 
térmica durante el pasado abril, 
salvo el día 22 que se produjo 
una variación de potencia a cau
sa de unas pruebas rutinarias.

La revista especifica también 
que hubo una variación de 
potencia no programada por 
“escalonamiento” el 12 de abril, 
y que tuvo una duración aproxi
mada de 4 horas por lo que 
bajó la potencia hasta un 30% 
a causa de una parada instan
tánea en una bomba de refri
geración del reactor.

La Plataforma 
Cívica Toledana 
insistirá para 
que el Corpus 
sea en jueves

La Plataforma Cívica Tole
dana anunció ayer que a partir 
de la semana próxima seguirá 
actuando por la vía del diálogo 
para que la festividad del Cor
pus Christi continúe celebrán
dose en jueves en esta capital, 
y pide a los toledanos que se 
comporten correctamente 
durante la procesión del domin
go-

Según declaró a Efe, el por- 
tarvoz de la citada Plataforma, 
Juan Carlos Ojalvo, creada el 
pasado mes de abril, “hemos 
guardado silencio durante los, 
últimos diez días para evitar 
cualquier ofensa a la custodia 
y a las autoridades eclesiásticas. •.

La plataforma cívica hace un 
llamamiento a los toledanos 
recomendándoles que el día de 
la festividad se comporten 
correctamente y no lleven a 
cabo ningún tipo de acto que 
pueda infringir acto de desacato 
a la custodia o a la Iglesia, 

Los miembros de la citada 
plataforma acudirán l.oy a 
Camuñas (Toledo), para asistir 
a esta festividad que se cele
brará con una autorización 
especial del cardenal.

"Aseguran estar convencidos 
de que el próximo año lo con-_ 
seguiremos porque no vamos a 
estar solos”, dijo Ojalvo, refi- , 
riéndose a la idéntica situación 
en que estarán otras ciudades 
de la geografía española 4:omo 
puedan ser Granada o Sevilla.

Ojalvo recordó “que seguirán 
intentando que el Corpus se 
celebre en jueves, como se ha 
hecho tradicionalmente desde 
hace más de quinientos años, 
de la misma forma en que 
hemos venido actuando por la 
vía del diálogo y con exquisito 
trato, y agregó que lamentan 
si han ofendido a alguien.

Respecto a la asistencia a la 
concentración del pasado día 19, 
a la que acudieron unas 700 
personas, el portavoz de la ”Pla- 
taforma” consideró suficiente el 
número conseguido porque con 
menos gente se consiguen 
muchas más cosas.

Aludió en sus declaraciones 
de nuevo a la.s 28.000 firmas 
recogidas el pasado año en una 
campaña de la Junta Pro-Cor- 
pus, que son más persona.s de 
las que han ido a votar en estas 
elecciones recientemente cele
bradas.

Sobre la posible ausencia de 
alguna cofradía en el desfile 
procesional, dijo estar seguro de 
que todas ellas asistirán porque 
según sus estatutos deben obe
diencia al cardenal, pues de 
obrar en forma contraria ten
drían la obligación de disolver
se. No obstante, precisó, que 
una decena de miembros de las 
cofradías de los Mozárabes y 
la Internacional de Investigado
res han manifestado su inten
ción de no acudir a la procesión 
religiosa del domingo por tris
teza. La decisión de que la fes
tividad del Corpus Christi se 
celebre en domingo en toda 
España fue tomada por la Con
ferencia Episcopal el pasado 
año por ajustes del calendario 
laboral.
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^B Nuevo escándalo político
La dirección del PSOE y el Fiscal General del 
Estado han remitido al Tribunal de Cuentas 
las informaciones publicadas en “El Mundo” 
y “El Periódico de Cataluña” sobre la presunta 
fínanciación fraudulenta de este partido, para

Según afirman dos diarios, sociedades ligadas

que actúe en consecuencia. Según estos dos dia
rios, el PSOE cobró cientos de millones de pese
tas en los dos últimos años a empresas y bancos, 
a través de las sociedadades “Filesa, SA.” y 
“Time Export”, ligadas al partido y con sede

al PSOE cobraban millones a

en Barcelona, por la realización de estudios de 
asesoramiento que nunca llegaron a realizarse. 
Una parte importante del dinero sirvió para 
pagar los gastos publicitarios de la campaña 
electoral socialista de 1989.

empresas y bancos por informes inexistentes

El Tribunal de Cuentas investigará denuncias 
sobre una fínanciación fraudulenta del PSOE

La dirección socialista asegura desconocer los hechos y pone el asunto en manos de sus abogados

MADRID. (Fax-Press).- El 
PSOE dice desconocer estos 
hechos y afirma que ha puesto 
el caso en manos de sus abo
gados. La reacción de las demás 
fuerzas políticas no se ha hecho 
esperar, aunque prefieren 
actuar, por el momento, con 
bastante cautela, si bien con
sideran que es necesaria una 
explicación inmediata por parte 
de los socialistas.

El Fiscal General del Estado, 
Leopoldo Torres, ha remitido 
de oficio, al Fiscal de Tribunal 
de Cuentas, fotocopia de la 
información publicada por estos 
medios de comunicación para 
que proceda en relación a su 
contenido y en función de las 
competencias que en materia de 
financiación de los partidos 
políticos tiene atribuido este 
Tribunal.

Leopoldo Torres aseguró que 
su decisión responde a su obli
gación de defender la legalidad. 
Ello dará lugar a las corres
pondientes diligencias, a la vista 
de las cuales, se tomarán las 
medidas pertinentes. “No se 
puede anticipar nada -dijo 
Torres- ni eludir la presunción 
de inocencia. Simplemente pon
go en marcha los mecanismos 
institucionales que hay para fis
calizar los gastos e ingresos de 
los partidos”.

E. Flores, secretaria de Relaciones Internacionales del PSOE, es hermana de uno de los implicados. A la derecha L. Torres, fiscal general del Estado.Sorpresa y extrañeza

Por su parte la dirección del 
PSOE hizo público un comu
nicado en el que manifiesta que 
las informaciones aparecidas en 
estos medios de comunicación 
han causado “sorpresa y extra
ñeza”, y asegura que descono
cen los hechos que en ellas se 
relatan. “En razón de dichas cir
cunstancias, al no existir nin
guna relación entre las activi
dades del partido y la infor
mación reseñada -señalase ha 
remitido el contenido de la mis
ma a los asesorres jurídicos del 
partido, para las actuaciones 
que se su estudio puedan 
derivarse”.

A lo largo del día se han 
ido produciendo diversas reac
ciones de otras fuerzas políticas 
en relación con este asunto, en 
las que se da la coincidencia 
de que es el Tribunal de Cuen
tas el que tiene que investigar 
y tomar una decisión de acuer
do con el resultado de esas 
investigaciones, pero miemtras 
tanto, los dirigentes del PSOE 
tienen que dar una explicación.

Así, el portavoz del Grupo 
Popular, Rodrigo Rato, que se 
mostró especialmente cauto a 
la hora de hacer declaraciones 
públicas a los medios de comu
nicación, en las que pidió la 
inmediata intervención del Fis
cal General, en privado fue más

El PSOE habría cobrado cientos de millones de pesetas en los dos 
últimos años a empresas y bancos, a través de las sociedadades ligadas 
al partido y con sede en Barcelona, por la realización de estudios 
de asesoramiento que nunca llegaron, a realizarse

duro en sus opiniones, sobre 
todo al aparecer implicadas 
empresas públicas, como es el 
caso de ENASA.

Los dirigentes de IU convo
caron una reunión del grupo 
parlamentario para adoptar una 
serie de inciativas parlamenta
rias al respecto. Por su parte, 
el CDS pidió también la inter
vención del Tribunal de Cuen
tas para que informara que si 
como consecuencia de los regis
tros contables del PSOE corres
pondientes a los ejercicios del 
88 y del 89, tiene conocimiento 
de ingresos irregulares.

Según ha trascendido en 
medios periodísticos y políticos, 
la documentación y todos los 
datos en poder de los dos perió
dicos fue entregada por un 
empleado de una de las socie
dades quien, ante la imposibi
lidad de renegociar con la 
empresa su situación laboral 
decidió acudir a Magistratura 
de Trabajo.

De acuerdo con las informa
ciones publicadas, grandes ban
cos, como el BBV y el Central, 
empresas públicas como Enasa, 
otras privadas comotróleos 
(Cepsa) y Fomento de Obras 
y Construcciones, S.A. (Feesa), 
así como algunas con capital 
extranjeros, tales como ABB 
Energía, S.A, y PRYCA, encar
garon estudios “fantasma” a 
estas sociedades que operaban 
como asesoras, y ligadas al 
PSOE. Se da la circunstancia 
de que el diputado por Bar
celona en el Congreso, Carlos 
Navarro Gómez, coordinador 
de finanzas del PSOE y cola
borador de Guillermo Galeote, 
adquirió en 1987 el 50% del 
capital de “Time Export”, del 
que se desprrendió en 1988, 
cuando Filesa, S.A. la compró 
por 400 pesetas.

Ambas sociedades, con sede 
en Barcelona están dirigidas por 
Luis Oliveró, tío carnal de la 
esposa de Carlos Navarro, y 

ambas cuentan con reducida 
plantilla. “Time Export” tiene, 
también, una oficina en Madrid 
en la que trabaja Alberto Flo
res, hermano de la responsable 
de relaciones internacionales 
del PSOE y miembro de la Eje
cutiva socialista, Elena Flores. 
Otro de los supuestamente par
ticipantes en esta sociedad es 
el senador y secretario de orga
nización del PSC-PSOE, Josep 
María Sala, quien se convirtió 
en copresidente junto con 
Navarro, en julio de 1987, de 
“Time Export” al adquirir el 50 
por ciento de su capital, si bien, 
a finales de 1988, se desprendió 
de su paquete accionaria!.

Los precios y el contenido 
de los presuntos informes téc
nicos que tendrían que realizar, 
eran muy variados. Así, el BBV 
pagó 84 millones de pesetas, en 
dos plazos, por un estudio de 
“asesoramiento para la implan
tación de un sistema de leasing 
para contenedores”.

^^Nada que 
decir'^

El ministro de Econo
mía y Hacienda, Carlos 
Solchaga, con un escueto 
“no tengo nada que decir, 
se lo juro”, eludió ayer 
en los pasillos del Con
greso responder a las pre
guntas de los periodistas 
sobre la denuncia formu
lada por el diario “El 
Mundo” por presunta 
financiación ilegal del 
PSOE. Solchaga recibió 
con una sonrisa y sin 
pararse a los periodistas, 
fotógrafos y cámaras de 
televisión que le rodearon 
nada más entrar en el edi
ficio del Congreso, pero 
sólo manifestó que no 
tenía nada que decir, y 
ante la insistencia de la 
prensa agregó irónica
mente: “se lo juro”.

Por su parte, el minis
tro Virgilio Zapatero, 
accedió al hemiciclo por 
la puerta más alejada de 
la entrada al edificio, tras 
dar un rodeo, sin pasar 
por donde se hallaban los 
periodistas.
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Mientras los sindicatos mantendrán un encuentro el próximo lunes para elaborar su propuesta

EI Consejo de Ministros se reúne hoy 
para tratar el pacto social de progreso

La CEOE señaló que el acuerdo debería incluir la reducción de costes salariales y fiscales

EI Consejo de Ministros 
celebrará hoy una reunión 
extraordinaria para anali
zar el “Pacto Social de 
Progreso^^ elaborado por 
el titular de Economía y 
Hacienda, Carlos Solcha
ga, antes de su presenta
ción ante la Comisión Mix
ta Congreso-Senado.

MADRID. (Fax-Press).- 
Las centrales sindicales UGT 
y CC.OO también han con
firmado que las ejecutivas de 
ambas organizaciones celebra
rán el próximo 3 /ie junio un 
encuentro para sentar las 
bases de elaboración de un 
documento alternativo, cono
cido como “Iniciativa de Pro
greso”. Con la reunión del 
Consejo de Ministros de hoy, 
que estará presidida por Feli
pe González, se inicia la cuen
ta atrás de la puesta en mar
cha del otrora denominado 
“Pacto de Competitividad” 
que fuera anunciado hace dos 
años por el presidente del 
Gobierno durante el debate 
del Estado de la Nación.

Las líneas fundamentales 
del “Pacto Social de Progre
so”, de acuerdo con el esbozo 
realizado el ministro de Eco
nomía y Hacienda, Carlos Sol
chaga, el pasado lunes en Bar
celona, se centran en la mode
ración salarial, la universali
zación de la cláusula de revi
sión salarial y la reforma del 
sistema de contratación. El 
reparto de las mejoras de pro
ductividad entre sindicatos y 
patronal constituiría la base de 
este pacto de competitividad 
defendido por el titular de 
Economía.

En este sentido habría que

Los escándalos de
causan la abstención

corrupción política 
según UGT y CC.OO

MADRID. (Fax-Press).- Sar
casmo, autocomplaciencia, 
intransigencia, son algunos de 
los vocablos utilizados por los 
sindicatos UGT y CC.OO. a la 
hora de calificar las declaracio
nes de Alfonso Guerra hechas 
en una reunión interna del Gru
po Parlamentario Socialista, en 
las que acusó a estas centrales 
sindicales haber pretendido per
judicar electoralmente al PSOE 
y de provocar la abstención en 
las pasadas elecciones munici
pales y autonómicas.

Tanto el secretario general de 
CC.OO.. Antonio Gutiérrez, 
como la Comisión Ejecutiva 
Confederal de UGT, conside
ran, por el contario, que las cau
sas de la abstención habría que 
buscarlas en los escándalos de 
corrupción, los enfrentamientos 
internos, determinados compor
tamientos parlamentarios y la 
política de derechas de Gobier
no.

Para UGT, según el comu-

Carlos Solchaga, ministro de Economía y Hacienda.

precisar que Luis Martínez 
Noval negó ayer en el Con
greso que existiera alguna dis
crepancia entre los ministerios 
de Economía y de Trabajo 
sobre el citado pacto.

José María Cuevas

Por su parte, el presidente 
de la CEOE, José María Cue
vas, que no quiso manifestar 
su opinión sobre el citado pac
to, dijo que éste debería 
incluir la reducción de los cos
tes salariales, energéticos y fis
cales, así como la mejora de 
los servicios públicos. Tras 
precisar que éstos serían los 
pasos fundamentales para 

nicado hecho público a través 
de su gabinete de prensa, las 
declaraciones de Guerra son 
“una explicación poco rigurosa 
y bastante autocomplaciente”, 
ya que con esa explicación “se 
obvian otras posibles causas 
como los escándalos de corrup
ción, las imágenes de enfren
tamientos internos y, sobre 
todo, la enorme indiferencia
ción política a lo largo de estos 
úlitmos años entre la derecha 
y la izquierda”.

Añade el comunicado de 
UGT que “algunos sólo parecen 
descubrir un discurso contra la 
derecha en épocas electorales, 
mieñtras que, a lo largo de 
todos estos años, prefieren pac
tar con ellas antes que con los 
trabajadores”. UGT considera 
que Guerra debería pedir expli
caciones al Gobierno, por 
entender que son ellos los que 
provocan una conflictividad 
laboral innecesaria “con sus 
directrices políticas e irreales”. 

lograr la competitividad, res
ponsabilizó a los sindicatos de 
que no se haya conseguido un 
pacto que mejore la compe
titividad de la economía espa
ñola.

Por su parte, UGT y 
CC.OO han convocado a una 
reunión de las delegaciones de 
ambos sindicatos para el 
próximo lunes, 3 de junio, con 
el fin de impulsar la elabo
ración de la iniciativa de pro
greso que las dos organiza
ciones van a presentar al 
Gobierno.

Los secretarios de Acción 
Sindical de UGT y CC.OO, 
Apolinar Rodríguez y Agustín 
Moreno, encabezarán las dele

Alfonso Guerra, vicesecretario del PSOE, arremetió contra los sindicatos.

gaciones que estarán encarga
das de elaborar, coordinar las 
proposiciones y plasmar en un 
documento conjunto la que se 
conocerá como “Iniciativa de 
Progreso”.

Tanto UGT como CC.OO 
han descartado que asistan a 
la reunión sus secretarios 
generales. La prioridad de la 
modernización social recogida 
en la PSP (Propuesta Sindical 
Prioritaria), la mejora de la 
eficiencia económica esbozada 
en la “alternativa socialdemó
crata”, elaborada por el sin
dicato y el reto europeo desde 
la perspectiva económica y 
social son puntos que presen
tará UGT en la reunión.

Noval reconoce 
que la ley no 
puede impedir la. 
huelga en 
elecciones

MADRID. (Efe).-El minis- 
tro de Trabajo y Seguridad 
Social, Luis Martínez Noval 
reconoció ayer que la ley no 
puede impedir el ejercicio del 
derecho de huelga durante las 
campañas electorales.

El vicesecratrio general del 
PSOE, Alfonso Guerra, criticó 
anteayer que los sindicatos 
mayoritarios promovieran una 
huelga en las empresas públicas 
dos días antes de las elecciones 
municipales y autonómicos ya 
que, en su opinión, los paros 
masivos incidieron negativa- 
mente en núcleos urbanos de 
habitual mayoría socialista debi
do a la abstención.

El ministro de Trabajo y 
Seguridad Social, que eludió 
valorar la incidencia de la huel
ga en los resultados electorales 
obtenidos por el PSOE, se remi
tió al análisis que haga al res
pecto el Comité Federal socia
lista.

Martínez Noval insistió en 
que “el Gobierno tiene volun
tad de negociar con los sindi- 
cato^y los empresarios una nor
mativa sobre huelga que sus
tituya a la actual”, y puntualizó 
que “en ningún caso será res
trictiva de un derecho que está 
reconocido” en la Constitución.

Sin embargo, el titular de 
Trabajo y Seguridad Social 
recordó que el ejercicio de este 
derecho “está puesto en para
lelo con la garantía de deter
minados servicios a consumido
res y usuarios, que establece el 
artículo 28.2 de la Constitu
ción”.

En este sentido, el ministro 
se refirió al caso de países como 
Italia, “donde hay acuerdos de 
autorregulación en determina
dos sectores que incluyen perio
dos durante los cuales las cen
trales sindicales se comprome
ten a no llevar a cabo ninguna 
paralización de los servicios”, 
”Un proceso de autorregulación 
precisa necesariamente la 
voluntad concordante de los 
empresarios de esos sectores y 
de las centrales sindicales con 
representación en los mismos”, 
precisó el ministro.

Respecto a la forma en que 
se articularía un acuerdo similar 
en España, Martínez Noval dijo 
que “en primer lugar tendría 
que producirse la negociación 
en relación con la oferta de un 
pacto social de progreso que 
les va a hacer el Gobierno, y 
posteriormente sería el momen
to oportuno de discutir otras 
cuestiones”.

Además de la Ley de Huelga, 
esta negociación incluiría "al
gunos asuntos pendientes de la 
concertación, como la Ley de 
Salud Laboral o la regulación 
de las horas extraordinarias”, 
añadió.

Acerca de la respuesta nega
tiva de los sindicatos ante pro
puesta hecha por el ministro de 
Economía y Hacienda, Carlos 
Solchaga sobre el pacto de com
petitividad, el titular de Trabajo 
expresó su 'confianza “en que 
esa posición cambie cuando 
conozcan el contenido exacto y 
detallado de la oferta que les 
haga el Gobierno”.

M.C.D.2022
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La explosión se produjo en el interior del edificio y no se descartaba que hubiera más víctimas

Al menos seis muertos, tres de ellos
niñas, en atentado con coche-bomba

La casa cuartel de la Guardia Civil de localidad Vic en Barcelona quedó semiderruida

Al menos seis personas, entre ellos tres niñas de entre 
8 y 12 años de edad, murieron ayer por la tarde en 
el atentado terrorista contra el cuartel de la Guardia 
Civil de Vic, informaron fuentes de la delegación del 
Gobierno. Un coche bomba fue el causante de la explo

sión registrada hacia las 19:30 horas en el cuartel y 
unas cuarenta de personas han resultado heridas, cinco 
de ellas de carácter muy grave. Una niña ha sido res
catada con vida de entre los escombros del cuartel 
poco después de las 22 horas.

BARCELONA. (Efe).- El 
coche bomba que hizo explo
sión ayer en el cuartel de la 
Guardia Civil de Vic fue colo
cado en el patio del recinto, 
abierto al exterior, según con
firmó a Efe el diputado auto
nómico Enric Castellnou, que 
participó en la primera ins
pección ocular del inmueble 
tras la explosión.

Hasta el momento la Dele
gación del Gobierno en Cata
luña ha confirmado la muerte 
de seis personas, tres niñas de 
entre 8 y 12 años, dos mujeres 
y un miembro de la Guardia 
Civil, y la existencia de 45 
heridos, cinco de ellos muy 
graves.

Una niña ha sido rescatada 
con vida de entre los escom
bros del cuartel poco después 
de las 22 horas. Efectivos de 
los bomberos y protección 
civil seguían buscando con 
perros adiestrados entre los 
escombros del cuartel otras 
posibles víctimas, ya que la 
explosión ha producido el des
plome de las tres plantas del 
edificio, en el que viven cator
ce guardias, trece mujeres y 
22 niños.

Castellnou precisó que el 
inmueble está totalmente des
truido y que sólo permanece 
en pie la fachada principal de 
la casa cuartel, en la que viven 
unas veinticinco familias, 
informaron fuentes del ayun
tamiento.

En el lugar de los hechos 
se vivieron escenas de gran 
tensión y la confusión ha 
colapsado la ciudad, que ayer 
celebraba un nuevo homenaje 
al reciente vencedor de la 
Vuelta Ciclista a España, 
Meclchor Mauri, con motivo 
del comienzo de la Vuelta a 
Osona.

El Gobernador Civil de la 
provincia, Ferrand Cardenal,

Como en Zaragoza, ETA volvió a asesinar a niños inocentes.

y el conseller de Gobernación 
de la Generalitat, Josep 
Gomis, que se trasladaron a 
Vic no quisieron aun valorar 
el atentado y se limitaron a 
calificarlo como “un nuevo 
acto de irracionalidad”.

Numerosos controles se han 
desplegado en las carreteras 
de acceso y salida de la pobla
ción, entre las que figura la 
nacional 152, que comunica 
Barcelona con la frontera 
francesa, por Puigcerdá (Ge
rona).

La totalidad del cuerpo 
médico de los Hospitales 
Comarcal y la Clínica La 
Alianza de Vic, que se han 
visto desbordados por la lle
gada de heridos, se incorpo
raron a sus puestos de trabajo, 
mientras que numerosos 
voluntarios de la población 
catalana acudieron a los cen
tros médicos a donar sangre.

Efectivos de los bomberos 
y protección civil buscaron con 
perros adiestrados entre los 
escombros del cuartel otras 

posibles víctimas, ya que la 
explosión, que ha sido muy 
violenta, ha producido el des
plome de las tres plantas del 
edificio, en el que viven vein
ticinco familias, aunque su 
estructura exterior se mantuvo 
en pie.

La explosión, de gran viru
lencia según testigos presen
ciales, se produjo en la parte 
trasera del cuartel que da a 
la calle Narcis Verdaguer i 
Callis.

Al lado de un colegio

La catástrofe originada por 
la explosión pudo ser aún 
mayor ya que un colegio de 
monjas se encuentra colindan
te al edificio de la casa cuartel 
de la Guardia Civil y que se 
vio afectado con numerosos 
destrozos materiales, aunque 
no se regristraron desgracias 
personales entre los niños que 
se encontraban en el momento 
de la explosión en el interior 
del recinto.

Provocar la 
negociación

Los servicios de infor
mación de las Fuerzas 
de Seguridad del Estado 
esperaban desde hace 
tiempo que la banda 
terrorista ETA cometie
ra alguna masacre que 
sirviera para presentar a 
sus efectivos y presos un 
resurgimiento de su 
capacidad operativa en 
unos momentos en los 
que la eficacia policía, 
la colaboración interna
cional, y el aislamiento 
social en el que poco 
a poco se van viendo 
envueltos los terrorista 
hacen que ETA se 
encuentre en la etapa 
más difícil de su histo
ria, con sus dirigentes 
encarcelados o deporta
dos, con Artapalo en 
solitario en la dirección 
etarra, con las finanzas 
maltrechas y con un 
buen número de presos 
pensando en la reinser
ción individual.

Como telón de fondo 
de las masacres de ETA 
aparece siempre el pai
saje de la negociación. 
Una negociación en la 
que los etarras ponen 
los muertos sobre la 
mesa que les ofrezca 
una teórica posición de 
ventaja con la que inten
tan forzar a las fuerzas 
del bloque deiTiocráti- 
co”. Una posición equi
vocada porque cual
quier negociación debe 
ir precedida por una tre
gua larga y solo puede 
tener como objetivo la 
entrega de las armas.

EI PSOE no 
pactará con el 
Partido 
Andalucista, 
según Sanjuán

SEVILLA. (Agencias).- El 
secretario general del PSOE-A, 
Carlos Sanjuán, aseguró ayer en 
rueda de prensa que los socia
listas nunca pactarán con la 
derecha, en la que incluyó por 
igual al Partido Popular y al 
Partido Andalucista.

Sanjuán afirmó que el PSOE 
andaluz esperará a la reunión 
que el próximo 6 de junio man
tendrá el Comité Federal del 
partido para decidir cómo 
actuarán en aquellos Ayunta
mientos donde no ha logrado 
la mayoría absoluta.

Sobre Sevilla, Sanjuán decla
ró que el PSOE ha sido la fuer
za más votada, con más del 38 
por ciento de los votos y once 
puntos de ventaja sobre el 
segundo partido, el PA, por lo 
que, dijo, la voluntad popular 
es que el socialista Luis Yáñez 
sea el alcalde de la capital anda
luza. ”Luis Yáñez -agregó-, será 
un magnifico alcalde de Sevi
lla”, e insistió en que los socia
listas no harán ningún trueque 
o cambio para poder gobernar 
la capital andaluza.

Sanjuán subrayó que los 
socialistas, allí donde puedan, 
evitarán que gobierne la dere
cha, y prestarán su apoyo, en 
aquellos casos que sea preciso, 
a Izquierda Unida.

Añadió que en Sevilla la 
suma de los concejales del PP 
y del PA le da la mayoría abso
luta a la derecha, por lo que 
“tien^h toda la legitimidad si 
quieren gobernar” en conjunto.

Por otra parte, la presidencia 
de la coalición Izquierda Unida 
se reúne hoy para decidir la 
política de pactos en aquellas 
comunidades autónomas y 
ayuntamientos en los que el 
PSOE necesita de los votos de 
esta coalición para gobernar 
con estabilidad. Durante la 
campaña electoral y en los dias 
siguientes a las elecciones el 
coordinador de la presidencia, 
Julio Anguita, ha manifestado 
que su coalición no iba a favo
recer “por acción o por omi
sión” la formación de gobiernos 
autonómicos o municipales de 
derechas, pero que tampoco 
iban a participar en gobiernos 
que realizaran una política de 
derecha, y a su juicio el PSOE 
no realiza política de izquierdas.

/^f tienePJ!^
W^SANGRE SALVA
La sangre ni se compra ni se vende.
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Los atentados a 
Iberia y BBV en 
Roma causan
240 millones de 
pérdidas

ROMA. (Efe).- Los daños 
provocados por el atentado con 
explosivos perpetrado el martes 
en Roma contra las oficinas de 
la compañía aérea española Ibe
ria superan los dos millones de 
dólares, mientras que los oca
sionados en la sucursal del Ban
co Bilbao-Vizcaya han sido eva
luados en unos 300.000 dólares.

Los daños menos cuantiosos 
fueron los que sufrió la can
cillería española en la capital 
italiana, ya que la bomba sólo 
ocasionó desperfectos en el por
tón de entrada al Palacio Borg- 
hese, sede de la embajada, en 
los automóviles estacionados en 
las inmediaciones y en las ven
tanas de los edificios colin
dantes.

Tanto las oficinas de Iberia 
como la sucursal del Banco de 
Bilbao-Vizcaya abrieron ayer al 
público, a pesar de los graves 
desperfectos sufridos.

Él delegado de Iberia para 
Italia, Alvaro Ureña, dijo a Efe 
que “sin contabilizar los des
perfectos causados a la estruc
tura del edificio por la explosión 
del artefacto, que están siendo 
evaluados actualmente por los 
arquitectos, se puede hablar de 
daños por valor de unos 200 
millones de pesetas” (dos millo
nes de dólares).

En cuanto a los desperfectos 
en el edificio, señaló que 
muchos balcones deberán ser 
reconstruidos, incluso algunos 
situados en el quinto ^iso del 
inmueble, ya que están fabri
cados con estructuras de metal 
que han resultado seriamente 
dañadas por la explosión.

El Gobierno no 
tiene intención 
de abolir 
totalmente la 
pena de muerte

MADRID. (Efe).- El 
Gobierno no tiene intención de 
abolir totalmente la pena de 
muerte del ordenamiento jurí
dico español, en el que se reco
ge únicamente en las leyes mili
tares para tiempor de guerra, 
según ha confirmado en res
puesta a una pregunta parla
mentaria.

El artículo 15 de la Cons
titución establece “el derecho 
a la vida y a la integridad física 
y moral” y la abolición de la 
pena de muerte, “salvo lo que 
puedan disponer las leyes pena
les militares para tiempos de 
guerra”.

El portavoz del PNV en el 
Congreso, Iñaki Anasagasti, 
partidario de la abolición abso
luta de la pena de muerte, pre
guntó al Gobierno el 18 de abril 
pasado si tenía intención de 
presentar en el Parlamento 
alguna iniciativa en este sen
tido. ”E1 Gobierno no considera 
oportuno presentar ningún pro
yecto de Ley Orgánica ni modi
ficación de la Constitución 
Española para la abolición total 
de la pena de muerte en el Esta
do Español”, se afirma en la 
respuesta parlamentaria,.

J. García puso en contacto a Antonio Guerra con la inmobiliaria “Cimsa”

Orden de captura contra un 
testigo del ^‘caso J. Guerra”

El Juez Márquez se encargará de investigar la fínanciación del PSOE

El físcal de la Audiencia 
Provincial de Sevilla, 
Alfredo Flores, anunció 
ayer que pedirá una orden 
de busca y captura contra 
Jesús García, testigo del 
“caso Juan Guerra” que 
no acudió ayer ante el Juez 
Angel Márquez, quien lo 
había citado a declarar.

SEVILLA. (Efe).- Según 
afirmó en julio pasado Víctor 
Renedo, uno de los testigos 
que ha declarado ante el juez, 
Jesús García puso en contacto 
a Antonio Guerra, hermano 
de Juan Guerra, con la inmo
biliaria “Cimsa” que preten
día conseguir unos terrenos 
militares ubicados en Madrid. 
En su declaración ante el 
juez, Víctor Renedo aseguró 
que “Cimsa” entregó dos 
millones de pesetas a Antonio 
Guerra para llevarlos a altos 
cargos del Ministerio de 
Defensa.

Por otra parte, el juez Már
quez ha anunciado que la 
próxima semana celebrará un 
careo entre ex gerente del 
Servicio Andaluz de Salud 
(SAS) Agustín Ortega Limón 
y el ex director de gestión 
y demanda de este organismo, 
Pedro Sanjosé.

El juez Márquez, según una 
decisión adoptada por el 
decanato de jueces de Sevilla, 
también será el encargado de 
instruir las diligencias nece
sarias para esclarecer la posi
ble financiación del PSOE a 
través de conciertos irregula
res del Servicio Andaluz de

Según afirmó el ministro de Justicia, Tomás de la Quadra

‘‘La Ley de Seguridad Ciudadana 
no tendrá sombra de ilegitimidad”

MADRID. (Fax-Press).- El 
ministro de Justicia, Tomás de 
la Quadra, afirmó ayer que el 
anteproyecto de ley de seguri
dad ciudadana que está a punto 
de ser aprobado por el consejo 
de ministros, para su remisión 
a las Cortes, “no tendrá ninguna 
sombra de ilegitimidad consti
tucional”. El ministro añadió 
que los miembros del Ejecutivo 
están buscando “fórmulas que 
atiendan a las necesidades de 
la seguridad y a la necesidad 
de respetar el ordenamiento, en 
lo que está todo el mundo de 
acuerdo para plasmar ese equi
librio “ y que algunos puntos 
como el relativo a la posibilidad 
de que la policía entre en los 
dorqic’ .ios sin orden judicial en 
determinados casos “se han 
mirado con más cuidado”.

Prestigiosos juristas han mos
trado su discrepancia respecto 
a la legalidad de esa disposición 
y a la posibilidad de retención 
a efectos de identificación.

Tomás de la Quadra hizo 
estas declaraciones a la entrada 
del Club Siglo XXI donde expu-

Juan Guerra, hermano del ex vicepresidente del Gobierno.

Salud.
El ex director de gestión 

y demanda del SAS, Pedro 
Sanjosé, manifestó el pasado 
viernes ante el juez Márquez 
que el SAS había realizado 
una serie de conciertos irre
gulares de los que se bene
ficiaron diferentes personas y 
el PSOE, que habría obtenido 
el diez por ciento de estas 
comisiones.

Por su parte, el consejero 
de Salud de la Junta de Anda
lucía, José Antonio Griñán, 
afirmó ayer en el Parlamento 
andaluz que no ha habido 
ninguna “irregularidad admi
nistrativa” en la desviación de 
pacientes renales a empresas

Tomás de la Quadra.

SO la política y los objetivos de 
su departamento. El ministro de 
Justicia reiteró que sus preo
cupaciones son dotar a la admi
nistración de justicia de mayo
res medios humanos, la reor
ganización de la oficina judicial, 
la desjudicialización de algunos 
supuestos para descargar de tra
bajo a los tribunales, y la refor

privadas de litotricia como 
“Litomed”.

El Juzgado número 6 de 
Sevilla está investigando la 
presunta mediación de Juan 
Guerra para el pasó de 
pacientes con enfermedades 
renales del Servicio Andaluz 
de Salud (SAS) a la empresa 
“Litomed”.

La investigación se inició 
después de que el ex director 
de Gestión y Demanda del 
SAS, Pedro Sanjosé, denun
ciara ante el juez Angel Már
quez el cobro de comisiones 
en conciertos irregulares con 
entidades sanitarias privadas 
de las que presuntamente se 
beneficio el PSOE.

ma del orden contencioso-ad- 
ministrativo.

El ministro de Justicia afirmó 
que su departamento trabaja 
para conseguir que los delitos 
flagrantes se puedan juzgar en 
el plazo de dias, lo que con
tribuirá a que los ciudadanos 
perciban un mejoramiento del 
funcionamiento de la adminis
tración de Justicia, dijo de la 
Quadra.

En el ámbito legislativo indi
có que su ministerio continúa 
los trabajos sobre el denomi
nado “código penal de la demo
cracia”, en una nueva ley de 
menores, que probablemente 
tendrá un artículo único para 
dotar al proceso de menores de 
las mismas garantías que al res
to de los procedimientos, en la 
protección de los ciudadanos 
frente al uso de la informática 
y en la indemnización a las víc
timas de los delitos dolosos. El 
nuevo código penal recogerá la 
posibilidad de beneficios pena
les para los narcotraficantes 
“arrepentidos” que colaboren 
con la justicia.

EI 77% de los 
españoles, 
satisfechos con 
su vida según un 
estudio

MADRID. (Fax-Press).- El 
libro “Los nuevos valores de los 
españoles”, presentado ayer por 
su autor, el sociólogo Francisco 
Andrés Orizo, por encargo de 
la fundación Santa María , reve
la que el 77% de los españoles 
se sienten satisfechos con su 
vida, cifra cercana al 83% de 
la media europea, y sólo el 16% 
considera que su vida está llena 
de momentos maravillosos.

Destacan por encima de 
España otros países como Dina
marca, en el que el 97% de 
la población se siente satisfecha 
con su vida y Luxemburgo con 
un 93%. Los aspectos que más 
cuentan entre los españoles 
según la encuesta son: la familia 
(83%), el trabajo (64%), los 
amigos y conocidos (44%), el 
tiempo libre (37%), la religión 
(25%) y la política (5%). Fran
cisco Andrés Orizo relaciona 
estos datos con el acusado des
censo de los valores materia
listas en España y Europa, des
censo que coincide con un 
aumento de los valores mixtos 
y un notable ascenso de los 
valores posmaterialistas.

La familia aparece más valo
rada por las mujeres, por la 
población de edad madura y por 
los más religiosos. El trabajo, 
es importante en los pequeños 
núcleos de población y en la 
clase media baja. Los amigos 
y conocidos son más valorados 
por los jóvenes entre 18 y 24 
años y por los habitantes de 
zonas rurales.

La religión

La religión, por su parte, 
cobra importancia entre las 
mujeres, y a medidda que se 
asciende en edad, más en los 
pueblos que en las ciudades, en 
las clase medias y entre la dere
cha política. La política importa 
algo más a los hombres que 
a las mujeres y se tiene más 
conciencia política en los 
núcleos urbanos grandes que en 
los pequeños.

A quienes menos importa es 
a los muy jóvenes y a los viejos, 
a las clases trabajadoras y a 
quienes viven en los pequeños 
núcleos de población. Uno de 
los datos negativos que señaló 
Francisco Andrés Orizo y que 
revelaba la encuesta es que 
“puede más la templanza que 
la fortaleza.

La fuerza que demostramos 
los españoles es inferior a la 
media que presentan el resto 
de países europeos," consideró 
a su vez, a la sociedad española 
como una “sociedad desapasio
nada.” En cuanto a la discri
minación se refiere ésta va 
enfocada a los drogadictos y a 
otro tipo de marginados socia
les, situándose la discriminación 
racial en el polo opuesto, aun
que en los últimos diez años 
se aprecia una tendencia alcista 
en el movimiento segregacionis
ta hacia los trábajadores extran
jeros (de un 2% en 1981, a un 
8% en 1990). Según Francisco 
Andrés Orizo “en España no 
se llegan a las cotas de dis
criminación que se han alcan
zado en otros países europeos 
como Bélgica y Francia”.

22



Jueves, 30 de
Mayo de 1991La Tribuna NACIONAL

El portavoz de Izquierda Unida, Antonio Romero, pide la comparecencia del ministro de Defensa

lU: El referéndum de la OTAN se lo
pasa el Gobierno ‘^por la entrepierna”

España está dispuesta a participar en una fuerza de acción rápida de la Alianza Atlántica

El portavoz de Izquierda Unida en la Comisión de 
Defensa del Congreso, Antonio Romero, ha acusado 
al Gobierno de “pasarse por la entrepierna el refe
réndum sobre la OTAN” al incluir fuerzas españolas 
en el ejército europeo de despliegue rápido de la Alianza 
Atlántica bajo mando británico.

MADRID. (Efe).- Romero 
pidió ayer la comparecencia 
urgente del ministro de 
Defensa, Julián García Var
gas, ante la Comisión corres
pondiente del Congreso, para 
que explique los compromisos 
adquiridos por España en la 
última reunión de ministros de 
Defensa de la OTAN.

”La firma de este acuerdo 
es intolerable -subrayó el 
diputado de IU- porque echa 
por tierra, vulnera y contra
viene totalmente el referen
dum que el Gobierno com
prometa a España para actuar 
militarmente fuera incluso de 
Europa”.

El referéndum aprobado 
por los españoles, indicó el 
portavoz de Defensa de IU, 
determina que “no se acep
taría estar en la Estructura 
Militar de Mando de la 
OTAN ni que un militar bri
tánico tuviera el control del 
Estrecho y el Flanco Sur.

Con este acuerdo se está 
“de facto” en la estructura 
militar de mando, agregó 
Antonio Romero.

Por su parte, el ministro 
español de Defensa, Julián 
García Vargas, confirmó que 
España “está dispuesta a par
ticipar” en la nueva fuerza de 
reacción rápida (FRR) que la 
Organización del Tratado del 
Atlántico Norte ha decidido 
crear para la defensa del terri
torio europeo.

Según declaró a los perio
distas, la contribución españo
la ”respetará, en cualquier 
caso, los principios de nuestra 
adhesión a la Alianza Atlán

Miguel Delibes, Premio 
Nacional de las Letras 1991

La Cruz Roja arreglará las 
viviendas de Mancha Real

MADRID. (Fax-Press).- El 
escritor Miguel Delibes no cabe 
de asombró ante la concesión 
del Premio Nacional de las 
Letras 1991. “Ni sabía que exis
tía este premio", afirma, tras 
señalar que se siente “muy vie
jo, puesto que este galardón lo 
dan por una obra, por una 
vida".

Desde su casa de Valladolid, 
donde el teléfono no dejó de 
sonar durante toda la tarde. 
Delibes explica que pasaron 
cuatro horas desde que se ente
ró que era uno de los candi
datos hasta que le dijeron que 
lo había ganado. Según confesó, 
por su cabeza sólo pasaba la 
idea de obtener el Premio Cer
vantes, para el que ha sido 
siempre un eterno candidato.

Señala que el rasgo destacado 
por el jurado, que alabó su “ga
lena de tipos", “es una muy 
buena observación porque si 

tica”.
Aunque García Vargas ase

guró que “es muy pronto para 
que el Gobierno español se 
pronuncie” sobre la asigna
ción de unidades, fuentes mili
tares citaron el Grupo Aero
naval, la Fuerza de Despliegue 
Rápido y la Brigada Paracaí
dista entre las aportaciones de 
élite que podría hacer España 
a la FRR.

El ministro aclaró que las 
condiciones para la participa
ción serán las convenidas des
de el ingreso en la OTAN, 
esto es, que el mando per
manezca siempre en manos 
españolas y que no exista 
automatismo en la cesión de 
las unidades para la ejecución 
de misiones bajo control de 
comandantes aliados.

''Podemos estar en una 
fuerza multinacional sin 
depender del mando integra
do”, recalcó.

El ministro rechazó que 
existieran divergencias dentro 
del Gobierno español a pro
pósito de la participación en 
la nueva fuerza aliada.

"Nunca ha habido diferen
cias” entre el Ministerio de 
Exteriores y el de Defensa, 
insistió Vargas.

La Fuerza de Reacción 
Rápida, del tamaño de un 
cuerpo de Ejército -unos 
70.000 hombresestará formada 
por cuatró divisiones terres
tres europeas, dos de ellas 
multinacionales, y tendrá un 
componente aéreo y otro 
naval, según el acuerdo pre
liminar al que llegaron los 
ministros de Defensa de la 

tiene algo de valor mi literatura 
es justamente eso, además de 
la sencillez del lenguaje". No 
se considera un “gran narrador, 
sino sólo un narrador”. Se sien
te satisfecho por el reconoci
miento y añade que “uno tiene 
ya el visto bueno de muchos 
lectores, más lectores de los que 
merezco”. En estos momentos 
se encuentra preparando una 
novela, aunque no sabe “si lle
gare a tiempo”. En todo caso, 
lo que si tiene avanzado es una 
nueva entrega de sus memorias 
de cazador, “Mi último coto”.

Todavía caza auqnue “no con 
la tenacidad de antaño”. De la 
vida poco le queda por hacer 
y con melancolía afirma que 
“planté árboles, tuve hijos y 
escribí libros. Todo en plural”. 
Y con su agudeza habitual, afir
ma que “encuentra el país poco 
entusiasmado con las zanaho
rias que se le ofrecen”.

España estará en un ejército de despliegue rápido de la OTAN.

OTAN.
Una de las divisiones mul

tinacionales recibirá aporta
ciones de los países del lla
mado “flanco sur”, y a ella 
podría “asociarse'' una briga
da española, indicaron otras 
fuentes de la organización 
atlántica.

Los responsables militares 
de la OTAN han concebido 
la FRR como un instrumento 
defensivo flexible, capaz de 
agruparse y desplazarse en 
breve tiempo a cualquier pun
to de Europa para repeler una 
agresión, “que en el futuro no 
tiene que proceder necesaria
mente de la Unión Soviética”.

Según el ministro la crea
ción de dicha Fuerza es una 
"consecuencia lógica de la 
reducción de los ejércitos de 
la OTAN y de la disminución 
de la tensión en Europa". A 
su juicio, es “demasiado pron
to" para pensar en la FRR, 
que estará situada a las órde
nes de un general británico.

JAEN. (Efe).- La Cruz Roja 
de Jaén ha ofrecido al gober
nador civil de esa provincia, 
Joaquín Iñiguez, arreglar las 
siete casas de gitanos siniestra
das en Mancha Real (Jaén) con 
la ayuda de los habitantes de 
ese pueblo, informaron a Efe 
fuentes del Gobierno Civil. La 
presidenta de la Cruz Roja en 
Jaén, Gloria Rodríguez, se reu
nió con Iñiguez para exponerle 
el plan de reconstrucción de las 
casas basado en recuperar ante 
todo la convivencia pacífica 
entre los gitanos y los habitantes 
de Mancha Real.

El gobernador coincidió con 
la postura de la Cruz Roja y 
señaló que antes de proceder 
al arreglo de casas es necesario 
restaurar la conviencia, pues de 
otra forma “no se solucionaría 
el problema”, dijo.

La Cruz Roja ha dado un 
plazo de una semana para saber

^Vroceso 
largo^’

El ministro de Defen
sa, García Vargas, pre
dijo un proceso largo, al 
menos una década, para 
la materialización del 
nuevo dispositivo de 
defensa aliado, que 
dependerá de los planes 
nacionales de reestruc
turación.

El titular español de 
Defensa, que asistió por 
primera vez en Bruselas 
a una reunión de la 
OTAN, fue recibido por 
el comandante supremo 
aliado para Europa, el 
general estadounidense 
John Galvin, y el lunes 
se entrevistó con el 
secretario general de la 
organización atlántica.

si puede contar con la ayuda 
de Mancha Real y si no pros
perase esa idea se buscarían 
otras soluciones.

La Administración presatría 
también su ayuda a este pro
yecto con la financiación de 
parte de los costes de las obras 
aunque todavía no se ha deli
mitado el inventario de las per
tenencias de los gitanos que 
fueron destrozadas, proceso que 
lleva a cabo la jueza Lourdes 
Molina, titular del juzgado de 
Instrucción número cuatro de 
Jaén.

Un grupo de vecinos que 
esperaba el pasado domingo a 
los gitanos cuando iban a votar 
manifestó en reiteradas ocasio
nes que no desea la vuelta de 
este grupo al pueblo, “que ven
gan a votar y se vayan”, dijeron 
varios de ellos consultados por 
Efe.

Detenido un 
hombre que tiró 
a una niña 
almeriense a un 
pozo profundo

ALMELA. (Efe).- La guardia 
civil de Almería ha detenido al 
presunto autor de un intento 
de violación y homicidio frus
trado contra la niña Josefina 
García Lirola, de 6 años, a 
quien el detenido lanzó a un 
pozo de 30 metros de profun
didad en un paraje de Níjar (Al
mería).

El detenido, Félix S.G., de 
22 años y vecino de Níjar, fue 
localizado sobre las 5.30 de la 
madrugada, cuatro horas des
pués de que los bomberos res
cataran a la niña del interior 
de un pozo, en un invernadero 
del paraje “El Cautivo”, infor
mó la Guardia Civil.

La pequeña sufre fractura de 
tibia, hematomas y erosiones 
múltiples, así como hematoma 
vulvar, erosiones genitales y 
sangrado vaginal de pronóstico 
grave.

Los padres de Josefina 
denunciaron la desaparición de 
su hija a media tarde de antea
yer y en la búsqueda intervi
nieron fuerzas del ejercito, que 
se encontraban realizando 
maniobras, la policía local, 
familiares y bomberos, que fue
ron los que rescataron a la niña 
del pozo. Josefina García fue 

-trasladada al Hospital de Torre- 
cárdenas y fue entonces cuando 
ella misma contó que había sido 
atacada por un hombre que la 
arrojó al pozo tras haber inten
tado violaría. '

Accidente en Granada

Por otra parte, un camión de 
gran tonelaje con remolque 
derrapó ayer al tomar una curva 
en el término municipal de Dei
fontes (Granada) y provocó 
cuatro muertos y varios heridos 
al arrollar a tres turismos y una 
motocicleta, informó a Efe la 
Guardia Civil.

El accidente se produjo en 
el punto kilométrico 110.900 de 
la carretera nacional 323 Bai
lón-Motril, cuando el camión 
matrícula de Vitoria 7656-K 
tomó una curva, derrapó y cho
có con cuatro vehículos.

En el accidente murió el con
ductor del camión, Juan 
Manuel de la Cruz Pozo, de 
36 años, así como los ocupantes 
del turismo matrícula de Jaén 
9942-K, Adolfo Zorzano Cózar, 
de 25 años, que conducía; Fran
cisco Sierra Pola, de 27 años, 
y Antonio Jesús Moreno de 26 
años, mientras resultó herido 
grave Jesús M.B. de 26 años 
de edad.

El conductor de la motoci
cleta GR-4187-K, Francisco 
Javier Barrios, de 23 años, 
sufrió heridas graves, mientras 
que los conductores de los turis
mos M-3904-FV, Lázaro Car
dente del Moral, de 55 años; 
y GR-1187-S, Nicolás T.G. de 
31 años, resultaron ilesos.

Debido a la violencia del cho
que los bomberos de Granada 
tuvieron que rescatar a las víc
timas que estaban entre los 
hierros retorcidos de los vehí
culos.
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■■ Cotizaciones de la Bolsa de Madrid índice General anterior (282‘43) (actual) 282‘19)
NOMBRE VALOR APERTURA um^

Banesto 4.100’00 4.110'00

B. Exterior 3.590‘00 3.590'00

B. Central 4.480’00 4.510’00

B. Hispano 3.440’00 3.430’00

B. Popular 11.590'00 11.580'00

B. Santander 5.550'00 5.580'00

B. Valencia 1.550'00 1.570'00

Barclays Bank 779'00 771’00

B. Zaragozano 2.900'00 2.885'00

B. Cto. Balear 3.600'00 3.600'00

B. Bilbao-Vizcaya 3.405'00 3.420'00

B. Alicante 5.000'00 5.000'00

B. Vitoria 2.860'00 2.870'00

B. Andalucía 10.100'00 10.200'00

B. Castilla 30.640'00 30.600'00

B. Herrero 4.295'00 4.295'00

B. Pastor 7.000'00 7.050'00

B. Vasconia 4.200'00 4.250'00

B. Atlántico 2.935'00 2.925'00

B. Galicia 5.690'00 5.690'00

B. Fomento 1.735'00 1.690'00

Bankinter 8.400'00 8.420'00

B. Progreso 2.870'00 2.870'00

Aguas Barcelona 3.520’00 3.510’00

Catalana de gas 5.350'00 5.310'00

Eléct. Viesgo 2.550'00 2.500'00

Eléct. Reun. Zaragoza 910’00 915’00

F.E.C.S.A. 756'00 765'00

Hidrocantábrico 2.000'00 2.015'00

Hid. Cataluña 445'00 450'00

Hid. Española 550'00 576'00

Iberduero 720'00 732'00

Saltos del Nansa 6.700'00 6.700'00

Sevillana Eléc. 669'00 667'00

Unión Eléc. Fenosa 614'00 614'00

Emp. Nac. Eléctric. 2.330'00 2.325'00

Eléc. Ribagorzana 1.805'00 1.800'00

Gas y Eléctric. 2.870'00 2.900'00

Unión Ind. Agrogan. 2.370'00 2.320'00

El Aguila 1.555'00 1.520'00

Azucarera 5.100’00 5.120’00

Ind. Nav. Eny. Celulos. 2.780'00 2.740'00

Campofrío 10.800'00 10.900'00

Ebro Agrícolas 3.100’00 3.100’00

Tabacalera 4.930'00 4.945'00

Koipe 4.040'00 4.040'00

Finanzauto 1.600'00 1.570'00

Asland 3.240’00 3.210'00

NOMBRE VALOR APERTURA ym^

Agromán 2.725'00 2.710'00

Portland Valder. 18.400’00 18.400’00

Valenc. Cementos 10.400’00 10.300’00

Uralita, S.A. 2.110'00 2.115'00

Cristalera Esp. 8.500'00 8.450'00

Dragados y Const. 2.805'00 2.830'00

Obras y Const. Ind. 10.450'00 10.350'00

Vallehermoso 3.300’00 3.215’00

Bami 1.090'00 1.085'00

Prima Inmobiliaria 6.970’00 6.970’00

Inm. Met. Vasco-Centr. 5.900'00 5.970'00

Sotogrande 650'00 640'00

Inmob. Urbis 1.715'00 1.740'00

Focsa 13.680'00 13.550'00

Hornos de Ibe. Alba. 2.990*00 2.985'00

Financiera y minera 5.370'00 5.350'00

Cubiertas 18.000'00 18.960'00

Huarte 2.560'00 2.510'00

Urbanizaciones y Trans. 700’00 695’00

Filo, S.A. 1.550'00 1.585'00

Corp. Fin. Alba 5.760'00 5.700'00

Cía. Gral. Invers. 1.295'00 1.315'00

Cofir 1.745'00 1.715'00

Corp. Fin. Hispamer 3.950'00 3.940'00

Papelera Españolí 341'00 345'00

Sarrió, S.A. 920'00 919'00

Eppic 331’00 339’00

Argón 5.150’00 5.200’00

Ercros 1.045'00 1.050’00

Ener. e Ind. Aragonesas 1.585'00 1.600'00

Carburos metálicos 5.460'00 5.590'00

Repsol 2.610'00 2.630'00

Cepsa 2.300'00 2.280'00

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vendedor-
1 dólar USA ....................... 104’882 105'198
1 ecu..................................... 127’028 127’410
1 marco alemán.................. 61’881 62’067
l franco francés.................. 18’226 18’280
l libra esterlina................... 183’104 183’654
100 liras italianas................ 8’315 8’339
100 francos belgas............... 300’480 301’382
l florín holandés................. 54’893 55’057
l corona danesa.................. 16’115 16’163
l libra irlandesa.................. 165’452 165’950
100 escudos portugueses.... 70’923 71’137
100 dracmas griegas........... 56’425 56’595
l dólar canadiense.............. 91’513 92’787
l franco suizo...................... 72’533 73’751
100 yens japoneses.............. 76’361 76’591
l corona sueca.................... 17’247 17’299
l corona noruega................ 15’856 15’904
l marco finlandés............... 25’948 26’026
100 chelines austríacos....... 879’544 882’186
l dólar australiano.............. 79’994 80’234

NOMBRE VALOR

Petromed

APERTURA

7.560'00

ULTIMO

7.550'00

La Seda de Barcelona 327’00 330’00

Sniace 355’00 350'00

Emp. Nac. Celulosa 2.230'00 2.260^00

Fosforera 2.420’00 2.465’00

Algodonera S. Antonio 990'00 979'00

Tafisa Serie B 2.010'00 2.025'00

Corp. Mapfre 6.050'00 6.050'00

Unión y el Fénix 6.880’00 6.940’00

Azkoyen 3.345'00 3.275'00

Dimetal 3.400'00 3.250'00

Nicolás Correa 3.240'00 3.300'00

A. Hornos Vizcaya 240'00 245'00

Acerinox 7.550'00 7.350'00

Asturiana Zinc 5.050'00 4.950'00

Esp. del Zinc

Mat. y Construcción 596'00 605'00

M. Montana Quijano 248'00 251'00

Met. Duro Felguera 1.580’00 1.545’00

Amper 1.055’00 1.055’00

Tubacex 616'00 616'00

Zardoya Otis 13.170'00 13.170'00

Citroen Hisp. 5.500’00 5.600’00

Tudor 1.220'00 1.230'00

Nissan M. Ibérica 559’00 555’00

Telefónica 1.020’00 1.015'00

Autop. M. Nostrum 1.345'00
X

1.320'00

Autopistas C. Esp. 1.100'00 1.120'00

Prosegur 3.340’00 3.100’00

Vidrala 2.850'00 2.990'00

Commerzbank 17.000’00 17.000’00

Volkswagen_____________ 23.800'00 23.600'00

Inactividad en la Bolsa
MADRID. (Fax-Press).- La Bolsa madrileña con

tinúa sin mostrar tendencia alguna a pesar de la subida, 
en la última jornada del mercado neoyorquino, con 
una ganancia de 45 puntos. El dinero no se decide 
a entrar, y si lo hace es a precios bajos, ya que 
la desconfianza sigue presente por lo que los goteos 
a la baja destacan en la mayoría de las sociedades. 
No obstante, el volumen de negocio aumentó respecto 
a las cortas cifras de los días anteriores y muy espe
cialmente en las compañías eléctricas donde Hidrola, 
Unión Fenosa y Sevillana lograron superar el millón 
de acciones.

Los inversores se mantienen a la espera del resultado 
de la subasta de Bonos, a tres y cinco años, y Obli
gaciones a diez que se dará a conocer en la jornada 
de hoy. La confianza se mantiene en que la rentabilidad 
pueda bajar casi un punto ya que podría tranquilizar 
al mercado en cuanto a tipos se refiere, pero no 
se garantiza una recuperación inmediata. El índice 
general finalizó con una pérdida de 24 centésimas.
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Según el secretario general para los Servicios de Transporte, Manuel Panadero

‘‘Los trenes de largo recorrido de alta 
calidad no deben ser subvencionados”

Panadero propugna una nueva “filosofía de tarifas^’ en el nuevo contrato del Estado con Renfe

El secretario general para 
los Servicios de Transpor
tes, Manuel Panadero, 
afírma que los trenes de 
largo recorrido de.^ alta 
calidad no deben ser sub
vencionados y que, en los 
casos en que haya un modo 
alternativo de transporte, 
el ferrocarril debería tras
ladar su coste al usuario.

MADRID. (Efe).- Panade
ro dijo que ya tiene el man
dato del ministro de Obras 
Públicas y Transportes para 
elaborar el contrato programa 
del Estado con Renfe para 
cuatro años y el considera que 
en él debe introducirse una 
nueva filosofía de tarifas.

En cercanías, el secretario 
general para los Servicios de 
Transportes es partidario de 
continuar subvencionando las 
tarifas, pero a la vez arbitrar 
medidas beneficiosas para el 
transporte en autocar.

Recordó que mientras los 
ferrocarriles de cercanías tras
ladan una media diaria de 
360.000 pasajeros, los autobu
ses de la periferia llevan 
480.000, por lo que se mostró 
partidario de instalar carri
les-bus en las carreteras de 
acceso a las grandes ciudades.

En mercancías ferroviarias, 
Manuel Panadero dijo que 
debería terminar el sistema de 
tarifas máximas de Renfe, ya

En mercancías ferroviarias, Panadero se opone a las tarifas máximas.

que es un modo de transporte 
que está en plena competencia 
con la carretera y lo lógico 
es repercutir los costes.

Añadió que deberían esta
blecerse tarifas mínimas en 

mercancías de Renfe para 
proteger al pequeño transpor
tista y que no deberían sub
vencionarse las tarifas de largo 
recorrido al existir un medio 
alternativo de transporte.

Temas 
abiertos

Panadero dijo a Efe 
que el nuevo contrato 
programa de Renfe 
deberá dejar algunos 
temas abiertos, ya que 
en los próximos años se 
planificaran inversiones 
que no podrán ser 
incluidas de momento.

Para Panadero, los 
dos contratos programas 
del Estado con Renfe 
no han podido cumplir
se en todos sus términos 
al haberse modificado 
durante su vigencia los 
escenarios de desarro
llo, pero han permitido 
contener el déficit y tra
bajar intentando ajus
tarse a los presupuestos 
del contrato.

Manuel Panadero, 
anteriormente director 
general de Transportes 
Terrestres, tiene ahora, 
en su cargo de secre
tario general para los 
Servicios de Transpor
tes, la responsabilidad 
de la gestión de los avia
ción civil, marina mer
cante, puertos y costas, 
transportes terrestres, 
Renfe, aeropuertos y 
Enatcar. .

EE.UU. negocia 
con España el 
conflicto 
planteado por 
Aerolíneas

WASHINGTON. (Efe).- 
España y Estados Unidos 
corren él riesgo dé quedar ais
lados por vía aérea a partir del 
próximo sábado,; si ambos paí
ses no resuelven el conflicto por 
derechos de aterrizaje, en las 
conversaciones que comenzaron 
ayer en Washington.

Negociadores españoles y 
norteamericanos se reunieron 
en el Departamento de Estado, 
para tratar de salvar las dife
rencias que les separan en la 
interpretación en los convenios 
bilaterales de transporte civil.

EE.UU. amenazó a España 
el 23 de mayo con suspender 
los vuelos de la compañía Iberia 
a Nueva York y Miami a partir 
del uno de junio, si no otorgaba 
los derechos de aterrizaje para 
su vuelo inaugural entre Miami 
y Madrid a American Airlines.

El Gobierno español advirtió, 
por su parte, a Washington que 
si se prohíbe a Iberia volar a 
EE.UU., España hará lo propio 
con las compañías norteameri
canas que lo hacen a este país.

La delegación española esta
rá encabezada por Carlos Blas
co, director de Relaciones Eco
nómicas del Ministerio de Exte
riores, y la norteamericana por 
P. Wisgelgof, de la Oficina de 
Aviación Civil del Departamen-' 
to de Estado.

El detonante de la crisis fue 
la exigencia norteamericana de 
que España permitiera a Con
tinental Airlines volar el próxi
mo año a Madrid como ya lo 
hacen la TWA y la Pan Am, 
con las que Iberia mantiene una 
fuerte competencia por la ruta 
Nueva York-Madrid.

Con el fin de defender a los países importadores El ministro está conforme con la reforma de la PAC

La ONU desea tener voz en 
las reuniones de la OPEP

Solbes defiende la directriz 
del gasto agrario en la CEE

ISFAHAN. (Efe).- La ONU 
desea estar presente en todas 
las conversaciones entre pro
ductores y consumidores de 
petróleo, principalmente para 
defender los intereses de más 
de ochenta países en desarrollo 
que son importadores de crudo.

“El primer y excelente paso 
hacia el diálogo fue el esfuerzo, 
agradecido públicamente por 
grandes países consumidores 
como Japón, efectuado en plena 
crisis del Golfo por Venezuela, 
Arabia y los Emiratos Arabes 
para producir más y evitar la 
escasez en el mercado”.

Así lo declaró a Efe el jefe 
del Departamento de Energía 
y Recursos Energéticos de la 
ONU, Charles Constantinou, 
quien participó en la Conferen
cia que sobre petróleo y gas 
en la década de los noventa se 
clausuró ayer en la ciudad iraní 
de Isfahan.

Constantinou destacó la 
necesidad de una Conferencia 
de la ONU sobre energía, por
que no ha llegado todavía el 
momento para firmar acuerdos, 
sino para identificar los proble
mas. principales del mercado, 
los impactos de los mismos y 
la determinación de la política 
que se debe seguir.

Sin embargo, añadió, espe
ramos que cualquiera que sea 
el lugar o el momento elegido, 
la ONU pueda asistir para pro
teger los intereses de todos los 
países, sobre todo los de aque
llos que se encuentran en una 
posición más débil, los más de 
ochenta países en desarrollo 
que dependen de las importa
ciones de petróleo.

Se refería así a la próxima 
reunión que, auspiciada por 
Francia y Venezuela, se cele
brará en París a principios del 
próximo julio y recordó que el 
primer llamamiento al diálogo 
fue formulado en la Asamblea 
General de la ONU en octubre 
de 1990 por el presidente vene
zolano, Carlos Andrés Pérez.

Constantinou afirmó que tal 
vez la reunión de París sirva 
sólo para el establecimiento del 
orden del día de una posterior, 
como sucedió en 1976 cuando 
Francia auspició la Conferencia 
Internacional de Cooperación, 
que fue un verdadero diálogo 
Norte-Sur pero que fracasó por 
demasiado ambiciosa.

Tengo la esperanza de que 
aunque se empiece como un 
auspicio de dos países se acabe 
insertando en la ONU, como 
sucedió en otras ocasiones.

MADRID. (Efe).- El minis
tro de Agricultura, Pedro Sol- 
bes dijo el martes en el Pleno 
del Senado que “no entrega- 
rem<"'S un cheque en blanco” 
para la reforma de la Política 
Agraria Comunitaria (PAC) y 
añadió que la postura española 
dependerá de las propuestas 
concretas que desarrollen la 
idea de la reforma.

Solbes, que compareció ante 
el Pleno del Senado a petición 
del PP, explicó que la política 
española ante la reforma de la 
PAC se basará en “buscar y 
negociar mayorías que defien
dan mejor nuestros intereses”.

El titular de agricultura se 
mostró de acuerdo con los prin
cipios inspiradores de la refor
ma de la PAC, como son la 
necesidad de racionalizar el gas
to agrícola comunitario, prote
ger la explotación familiar, ade
cuar la oferta a la demanda 
mediante la eliminación de los 
excedentes y proteger el medio 
ambiente, entre otros.

Para Solbes debe mantenerse 
la directriz de control del gasto 
agrario de la Comunidad Euro
pea pero ésta “no debe con
vertirse en un dogma que no 
pueda ser superado”.

“El sistema de compensación 

directa a las rentas -continuó- 
puede que aumente el gasto, 
pero es una política más justa 
para compensar una situación 
absurda, como es el hecho de 
que el aumento del gasto no 
se corresponda con mayores 
rentas”.

El ministro de Agricultura 
señaló las líneas sobre las que 
debe llevarse a cabo el cambio 
de directrices de la PAC, entre 
las que destacó el aumento del 
tamaño de las explotaciones, la 
protección del medio ambiente 
y el desarrollo del mundo rural 
no agrario, ya que “es evidente 
que cada vez meno.s agricultores 
pueden vivir de la actividad 
estrictamente agraria”.

La reforma de los fondos 
estructurales de la CEE de for
ma que las regiones más des
favorecidas reciban un trato 
preferencial incidirá, según el 
ministro, en la nueva política 
agraria porque la mayoría de 
esas zonas pobres corresponden 
a regiones agrícolas.

“No sería bueno -prosiguió- 
ligar el proceso de reforma de 
la PAC a las negociaciones de 
la Ronda Uruguay del .Acuerdo 
General sobre Aranceles y 
Comercio, pero será inevitable 
que éstas influyan en el futuro 
de la agricultura europea”.

Las ventas de 
coches en 
España estarán 
por encima de la 
media de la CEE

MADRID. (Efe).- Las ventas 
de turismos en España durante 
el período 1991-1995 tendrán un 
crecimiento sostenido del 3,4 
por ciento de tasa anual, frente 
al aumento previsto en la CE 
que será del 2,4 por ciento, 
según un informe de la con
sultora Ecople, al que ha tenido 
acceso Efe.

Las previsiones de Ecople 
apuntan a que este año las ven
tas de turismos en Europa dis
minuirán en relación a 1990, 
pero “subirán fuertemente” en 
1992 y se mantendrán los 
aumentos hasta 1995, si bien 
con tasas medias “más modes
tas”. En España, las ventas de 
turismos en 1991 llegarán hasta 
las 540.000 unidades, 55.000 
menos que en 1990, aunque 
para 1992 se prevé un impor
tante aumento hasta situarse en 
los 592.000 vehículos con una 
tendencia hasta los 673.000 en 
1995.

Las importaciones crecerán 
un 5%, producto de la evolu
ción de las 305.000 unidades 
previstas para este año hasta 
las 345.000 de 1992 y las 437.000 
de 1995.
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La nueva estructura militar está constituida por las fuerzas de defensa, de reacción y de apoyo.

La Alianza creará “un dispositivo colectivo de defensa eficaz y con contingentes menos elevados'’

La OTAN aprueba la estructura de 
fuerzas que caracterizará ^Ha nueva era”
Las Fuerzas de Reacción Rápida estarán bajo mando británico pero con cuartel general multinacional

Los ministros de Defensa de la OTAN aprobaron ayer 
en Bruselas la estructura de fuerzas que caracterizará 
“una nueva era” de la organización, tras el derrumbe 
comunista en el Este europeo y la posibilidad de que 
se desencadenen conflictos en otras partes del mundo.

BRUSELAS. (Efe).- En el 
comunicado que puso punto 
final al Comité de Planes de 
Defensa (CPD) y el Grupo de 
Planes Nucleares (GPN), los 
ministros de Defensa de la 
Alianza resaltaron que existe 
una nueva situación interna
cional a la que hay que res
ponder con “flexibilidad, 
movilidad y multinacionali- 
dad”.

Según reconoció ayer la 
Alianza, aunque la inestabili
dad en Europa Central y 
Oriental “puede engendrar 
crisis, perjudiciales para la 
estabilidad general de Euro

Jaques Delors encuentra una 
Yugoslavia sin jefe de Estado

BELGRADO. (Efe).- Los 
Presidentes del Consejo de 
Europa y de la Comisión Euro
pea, Jacques Santer y Jacques 
Delors, respectivamente, se 
encontraron ayer con una 
Yugoslavia sin jefe de Estado.

Él presidente de la república 
de Croacia, Franjo Tudjman, 
pasó anteayer revista a una for
mación de la “Guardia Nacio
nal”, que juró defender “hasta 
con la vida nuestra patria 
croata”.

“Hasta los Estados que viven 
en condiciones normales -expli

pa”, la Guerra del Golfo “nos 
acaba de recordar que el peli
gro puede venir de otra 
parte”.

Por eso, la Organización del 
Tratado del Atlántico Norte 
(OTAN) ha decidido crear 
“un dispositivo de defensa 
colectiva coherente, eficaz y 
que repose en niveles de fuer
za globalmente menos eleva
dos”, aunque dejó bien claro 
que “es indispensable que las 
fuerzas estadounidenses sigan 
en Europa”.

Estos nuevos fundamentos 
de operatividad militar debe
rán ser aprobados en una 

có el ex general Tudjman- tie
nen que ocuparse de la defensa 
de su soberanía, con mayor 
razón nosotros, que vivimos en 
condiciones anormales”.

Delors y Santer suspendieron 
su anunciada visita de mediados 
de mayo, ante el veto de Serbia, 
la mayor de las repúblicas, a 
que el croata Stijepan Mesic 
asumiera por un año, el 15 de 
mayo, la jefatura de la Presi
dencia colectiva del Estado.

Mesic afirmó ayer que no se 
entrevistará con Delors ni San
ter más que a solas, dado que 

próxima “cumbre” de la 
Alianza.

Nueva estructura

La nueva estructura está 
constituida por las fuerzas de 
defensa, de reacción y de apo
yo, con unidades multinacio
nales terrestres, aéreas y nava
les, que permitirán “desplegar 
con flexibilidad unidades 
cuyas características depende
rán de las circunstancias”, 
pero que serán de carácter 
multinacional.

Las llamadas Fuerzas de 
Reacción se dividirán en Fuer
zas. de Reacción Inmediata 
(FRI) y Fuerzas de Reacción 
Rápida (FRR), o cuerpo de 
élite que estará bajo mando 
británico pero con cuartel 
general multinacional.

Las FRR estarán compues

no se le ha permitido asumir 
su cometido constitucional de 
jefe nominal del Estado.

Yugoslavia está dirigida por 
un colectivo de ocho copresi
dentes, uno por cada ente autó
nomo, que se turnan de año 
en año, el 15 de mayo, al frente 
del Estado.

Además de Mesic, J. Drnov- 
sek, representante de Eslovenia, 
república que ha prometido que 
se separará de Yugoslavia el 26 
de junio, no vendrá a la cita 
de Belgrado con los dirigentes 
de la comunidad. 

tas por dos divisiones britá
nicas y otras dos de carácter 
multinacional, en las que par
ticiparán Alemania, Holanda, 
Bélgica, Reino Unido, Italia, 
Turquía y España, aunque, 
según el ministro español de 
Defensa, Julián García Var
gas, las fuerzas españolas 
deberán permanecer bajo 
mando español.

Las RFI serán la actual 
Fuerza Móvil Aliada con que 
cuenta la OTAN pero refor-. 
zadas y consistirás en aproxi
madamente una brigada de 
5.000 hombres, que funciona
rá como avanzadilla de la 
FRR.

La OTAN hizo ayer un lla
mamiento a los estados miem
bros para que adapten sus gas
tos de defensa a la nueva 
estructura militar de la Alian
za.

Delors visita Belgrado.

Narasimha Rao, sucesor de Gandhi.

El Partido del 
Congreso indio 
ratifíca a 
Narasimha Rao 
como presidente

NUEVA DELHI. (Agen
cias).- El Comité de Trabajo del 
Partido del Congreso Indio 
(Facción Indira) se reunió ayer 
para ratificar el nombramiento 
del sucesor a la presidencia de 
esta formación política en la 
persona de Narasimha Rao, car
go desempeñado hasta ahora 
por el ex primer ministro Rajiv 
Gandhi, muerto en atentado 
hace una semana.

Informaciones de prensa 
indican que los líderes del Par
tido del Congreso habían logra
do ya un consenso sobre el 
nombramiento de Narasimha 
Rao el pasado martes, ^^or lo 
que la decisión era ya un hecho.

El acuerdo, señalan las mis
mas fuentes, se logró tras oír 
las sugerencias de Sonia Gand
hi, la viuda del ex primer minis
tro, de que el nuevo presidente 
fuese elegido por consenso.

Narasimha Rao, uno de lo.s 
miembros más antiguos del Par
tido del Congreso (Facción 
Indira) y ex ministro de Asuntos 
Exteriores, se preveía que fuese 
nombrado sucesor cuando, el 
Comité de Trabajo, en su reu
nión del día 23, decidió uná
nimemente nombrar a Sonia 
Gandhi presidenta del partido.

Veinticuatro horas más tarde, 
la viuda del ex primer ministro 
hizo saber mediante un comu
nicado de prensa que la des
gracia caída sobre ella y sus 
hijos no le hacían posible hacer
se cargo del Congreso (I).

Observadores en la capital 
india afirman que Narasimha 
Rao, de 70 años, se convierte 
en presidente provisional del 
partido para salir de la crisi.s 
tras la muerte de Rajiv Gandhi.

La situación es crítica, ya que 
el Partido del Congreso (I), la 
principal fuerza política de la 
India, trata de recuperar el 
poder en las elecciones gene
rales, cuya segunda y tercera 
fase se celebrará los próximos 
12 y 15 de junio.

El decisión de elegir también 
a un líder del grupo parlamen
tario después de los comicios 
es un paso considerado histó
rico, puesto que hasta ahora el 
presidente del partido ha sido 
el líder del grupo parlamentario 
y consecuentemente e! primer 
ministro si el partit’o vsiabn en 
el poder.
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En espera de que se celebre un referéndum sobre la independencia de la provincia norteña etíope

Los rebeldes eritreos forman un Gobierno
provisional, independiente de Addis Abeba

La Cruz Roja estima que la ocupación de la capital del país africano ocasionó al menos 200 muertos

Los rebeldes eritreos han 
formado su propio Gobierno 
provisional, independiente
mente del de Etiopía, que 
administrará la provincia 
norteña hasta que se celebre 
un próximo referéndum 
sobre la independencia defi
nitiva, declaró ayer en Lon
dres, durante una rueda de 
prensa, su líder, Isáis Afuer- 
qui.

LONDRES. (Efe).- Añier- 
qui, secretario general del Fren
te Popular de Liberación de 
Eritrea (FPLE), anunció que él 
nuevo Gobierno ya se há encar
gado del mantenimiento del 
orden en Eritrea y que ha dete
nido a “quizás millares” de 
representantes del régimen 
anterior, el del derrocado pre
sidente Mengistu Haile 
Mariam.

El líder de los rebeldes, que 
durante 30 años han luchado 
contra Adis Abeba, afirmó que 
el nuevo Gobierno eritreo cola
borará estrechamente con las 
autoridades del Frente Demo
crático Revolucionario Popular 
Etíope (FDRPE), coalición 
guerrillera que se apoderó 
anteayer de la capital de Etio
pía.

El nuevo Gobierno en Asma
ra, capital de Eritrea, hará todo 
lo posible para facilitar la lle
gada .de provisiones a las víc
timas del hambre en Etiopía, 
ya que todos los puertos marí
timos del antiguo territorio 
etíope están en la provincia de 
Eritrea.

Los rebeldes eritreos consti
tuyeron de hecho el Gobierno 
de todo el territorio de la región 
desde la semana pasada, cuando

En las filas de los guerrilleros etíopes que ocuparon Addis Abeba había incluso niños.

capturaron Asmara y el puerto 
de Mitiswa, y han administrado 
algunas zonas desde hace quin
ce años.

“Eritrea no es ahora mismo 
ni independiente, ni forma par
te de Etiopía -declaró Afuer- 
qui-, eso es lo que decidirá el 
pueblo eritreo en el referén
dum”.

El anuncio de la formación 
de un Gobierno propio para 
Eritrea se hizo un día después 
de que las distintas fuerzas polí
ticas y militares de Etiopía ter
minasen una reunión en Lon
dres para negociar el futuro del 
país, con la mediación de Esta
dos Unidos.

El primer ministro etíope, el 

heredero político de Mengistu, 
Tesfaye Dinka, abandonó las 
negociaciones después de que 
el mediador estadounidense, 
Herman Cohen, animó el lunes 
al FDRPE para que entrase en 
Adis Abeba.

Vuelve la calma a Addis Abeba

Addis Abeba amaneció ayer 
en calma después de que el 
Frente Democrático Revolucio
nario Popular Etíope (FDRPE) 
asumiera anteaoche el poder 
hasta la formación de un 
Gobierno de transición.

El FDRPE es fruto de una 
alianza entre el Frente Popular 
de Liberación de Tigre (FPLE) 

y el Frente Democrático Popu
lar Etíope (FPDE). Los nuevos 
dirigentes del país reiteran que 
su principal misión es restable
cer la ley y el orden, garantizar 
el abastecimiento de víveres a 
la población y facilitar la dis
tribución de la ayuda alimen
taria donada por diversas orga
nizaciones humanitarias.

No obstante, dos jefes de dis
trito fueron ejecutados el mar
tes por combatientes de la 
guerrilla etíope poco después de 
la caída de Addis Abeba. La 
Cruz Roja etíope ha estimado 
en 200 el número de persona^ 
que han muerto en las últimas 
48 horas a consecuencia de la 
toma de la ciudad.

Herman Cohen.

EI cambio de 
régimen en 
Etiopía, un 
“éxito” para 
Washington

La condición de Esta
dos Unidos como única 
superpotencia ha queda
do confirmada después de 
que un enviado del pre
sidente norteamericano, 
George Bush, mediara en 
Londres en un diálogo 
que ha supuesto el cam
bio de régimen en Etio
pía, país que era uno de 
los satélites más fíeles de 
la URSS.

Fue un subsecretario 
de Estado norteamerica
no, el responsable de 
Asuntos Africanos del 
Departamento de Estado, 
Herman Cohen, quien 
anunció en la capital bri
tánica el final de un 
Gobierno que pretendía 
continuar el régimen 
marxista del ex presidente 
etíope Mengistu Haile 
Mariam e informó de que 
los rebeldes se harán car
go del país, ya que “son 
capaces de formar un 
Gobierno de transición”, 
según declaró Cohen.

MERFINSA
GESTION . FINANCIERA

FINANCIACION

Calle Ciruela, 4 - V B. 13001 Ciudad Real 
Teis,: 926 / 25 08 86 - 25 59 72

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 
Tú, que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos para 
que yo alcance mi ideal. Tú, que 
me das el don divino de per
donar y olvidar el mal que me 
hacen y que todos los instantes 
de mi vida estás conmigo, yo 
quiero, en este corto diálogo, 
agradecerte por todo y confir
mar, una vez más, que nunca 
quiero separarme de ti por 
mayor que sea la ilusión mate
rial. Deseo estar contigo y todos 
mis seres queridos en la gracia 
perpetua. Gracias por tu mise
ricordia para conmigo y los 
míos. (La persona deberá rezar 
esta oración tres días seguidos, 
sin decir el pedido; dentro de 
tres días será alcanzada la gra
cia por más difícil que sea. 
Publicar en cuanto se reciba la 
gracia).
Agradece las gracias alcanza
das. P.D.V.

Ahora, Canon te pone aún más fácil el disfrutar 
de una impresión de primera. LBP 4 y LBP 8III, dos impresoras 

láser a la altura de todos los bolsillos.

SISTEMAS DE OFICINA DE CASTILLA-LA MANCHA, S. A. 
C/ Tinte, 6.

13001 CiudadReal
Canon A„

EXCMO. AYUNTAMIENTO
SERVICIO MUNICIPAL DE AGUAS

CIUDAD REAL

NOTA DE LA ALCALDIA
Por medio de la presente, se pone en conocimiento 

del público en general y en particular de los usuarios 
del Servicio domiciliario de agua potable, que con 
fecha 27 de Mayo de 1991 se pondrán al cobro en 
período voluntario los recibos correspondientes al 
bimestre MARZO-ABRIL, 1991 hasta el día 26 de Julio 
de 1991, a cuyo efecto obrarán los a disposición 
de los interesados en las oficinas de Recaudación 
de este Ayuntamiento, sitas en calle Paloma n- 6 
de esta capital.

Advirtiéndose que de no hacerse efectivo el importe : 
de Fas deudas durante el plazo arriba indicado, que
darán incursos en el procedimiento de apremio con 
aplicación del recargo del 20% a que hace referencia < 
el R.H.L., así como los artículos 93 y siguientes del 
Reglamento General de Recaudación. !

Ciudad Real, 17 de Mayo de 1991 j
EL ALCALDE, ¡



Jueves. 30 de
Mayo de 1991 INTERNACIONAL La Tribuna

La solicitud hace vislumbrar una hipotética reunificación de la península

Las dos Coreas solicitan su 
ingreso formal en la ONU

Las peticiones recibieron amplio apoyo y no parece que puedan ser vetadas

Corea del Norte y Corea 
del Sur solicitaron formal
mente su ingreso como 
miembros de pleno dere
cho en la ONU, lo que, 
según observadores y ana
listas, puede hacer vislum
brar una hipotética reu
nificación del país, se 
informó ayer. Ambas 
naciones han mantenido 
ya varias rondas negocia
doras en este sentido.

NACIONES UNIDAS. 
(Efe).- Tanto la República 
Popular y Democrática de 
Corea, como la República de 
Corea (nombre oficial de 
cada una de las dos Coreas) 
ostentan actualmente el esta
tus de observadores de Nacio
nes Unidas, sin la categoría 
de miembros de pleno dere
cho.

El embajador surcoreano 
en la ONU, Roe Chang Hee, 
opina que el pleno ingreso 
en la organización “contribui
rá a normalizar las relaciones 
entre las dos Coreas, porque 
adquirirán el compromiso de 
solucionar pacificamente las 
discrepancias bilaterales de 
acuerdo con la Carta” de la 
organización.

Asimismo, Roe consideró 
que el ingreso de ambos paí
ses servirá para “mantener 
abiertos los canales de comu
nicación, y a su vez esto ayu
dará en el futuro a la reu
nificación por medios pací
ficos”.

Representación única

El embajador surcoreano 
se mostró complacido con el 
hecho de que lo.s norcorea
nos, que hasta ahora deman
daban ser reconocidos como 
representación legítima y úni
ca de Corea, “acepten que no 
tienen otro camino (para 
entrar en la ONU) que asu
mir la realidad, pues ni tan 
siquiera sus principales alia-

El Gobierno de Sudáfrica 
fíja para el 30 de junio la 

erradicación del “apartheid”
PRETORIA. (Efe).- El 

Gobierno de Sudáfrica fijó para 
el próximo 30 de junio la abo
lición total y oficial de la polí
tica de segregación racial 
‘ jpartheid”, informaron ayer 
*'uentes oficiales.

El “apartheid”, que supone 
’ desarrollo separado entre las 
zas, fue establecido oficial- 
2nte en Sudáfrica desde 1948. 
se mantuvo hasta ahora a 
sar de las múltiples condenas 
ernacionales.
La lucha contra el “apart- 
id” supusó la creación de 
jvimientos de liberación 

egros’ Congreso Nacional 
icano, el Congreso Panafri- 
ista y la Organización del

Ro Tae-Wo anuncia medidas drásticas contra las “fuerzas subversivas”.

dos. China y la URSS apo
yaban su posición contraria a 
las dos Coreas”.

Por su parte, la misión de 
Corea del Norte rehusó for
mular declaración alguna res
pecto a la solicitud hasta reci
bir instrucciones del Gobier
no norcoreant.

Amplio apoyo a la petición

Asimismo,' los observado
res destacan que la solicitud 
de ingreso de las dos Coreas 
recibirá amplio apoyo y no 
parece que vaya a ser vetada.

Las solicitudes deberán for
mularse con treinta y cinco 
días de anticipación a la aper
tura de la sesión regular de 
la Asamblea General, alrede
dor de mediados de agosto, 
para que el Consejo de Segu
ridad pueda consideraría y 
formule su recomendación a 
la Asamblea, donde se reque
rirá mayoría de dos tercios 
para aprobar el ingreso.

El presidente de la 45 
Asamblea General de las 
Naciones Unidas, Guido de 
Marco, aseguró a los dirigen
tes de Corea del Norte que 
ayudará a este país a ingresar 
en la Organización de las 
Naciones Unidas, informa la, 
agencia Xinhua.

Pueblo de Azania, que fueron 
proscritos durante más de trein
ta años, hasta su autorización 
en febrero del año pasado.

La abolición de la segrega
ción racial corresponde a las 
promesas del presidente suda
fricano, Frederik de Klerk, de 
abolir el “apartheid” durante el 
actual periódo legislativo.

Esta facilitará el dialogo con 
los grupos negros, el levanta
miento de las sanciones inter
nacionales, así como el ingreso 
de Sudáfrica en las organiza
ciones africanas, sobre todo la 
GUA, el Banco Africano de 
Desarrollo y la Conferencia de 
Coordinación del Desarrollo de 
Africa Austral.

* Guido de -Marco dijo ¿en 
Pyongyang, donde se encuen
tra' actualmente, que Corea 
del Norte había -adoptado 
“una medida muy realista” al 
solicitar, el lunes su ingreso 
en la.ONU, aunque confiaba 
en que las dos Coreas ocu
pasen en el futuro, un sólo 
asiento en la organización 
internacional.

El viceprimer ministro de 
Corea del Norte, Kim Yong 
Nan, se mostró también par
tidario de que ambas Coreas 
contasen con un representan
te común, lo que hasta ahora 
no se ha logrado por desa
venencias entre Pyongyang y 
Seúl.

En otro orden de cosas, el 
presidente de Corea del Sur, 
Ro Tae-vvo, anunció el martes 
que su Gobierno va a adoptar 
una política sin contemplacio
nes contra “fuerzas subversi
vas” responsables de los 
recientes desórdenes calleje
ros.

Ro dijo que el Gobierno 
garantizará el derecho a las 
manifestaciones pacíficas 
pero “barrerá las fuerzas 
revolucionarias izquierdistas 
empeñadas en derrocar nues
tro sistema democrático 
mediante la violencia”.

El “apartheid” se estableció en !948.

Manifestación de apoyo ai Partido Socialista Búlgaro.

Un referéndum decidirá la forma política del Estado

Bulgaria acelera los debates 
sobre su nueva Constitución
SOFIA. (Efe).- La Gran 

Asamblea Nacional de Bulgaria 
decidió anteanoche acelerar los 
debates sobre la nueva Cóns- 
titución y aprobaría definitiva
mente el 17 de julio próximo 
en la ciudad de Veliko Tirnovo, 
antigua capital del país.

En la misma fecha y lugar, 
el Parlamento proclamará su 
disolución inmediata y la con
vocatoria de elecciones sim.ul- 
táneas para la Asamblea Nacio
nal ordinaria y los órganos del 
poder local en septiembre.

No obstante, el Parlamento 
seguirá funcionando después de 
su disolución, para aprobar las 
leyes imprescindibles para la 
reforma política y económica 
encaminada a lograr un Estado 
democrático y una economía de 
mercado.

Las decisiones del martes 
fueron tomadas bajo la fuerte 
presión del ala derechista de 
la Unión de Fuerzas Emocrá- 
ticas (UFD), en la oposición, 
que con 146 de los 400 escaños 
es la segunda fuerza parlamen
taria.

Mediante la salida del Par
lamento de 36 de sus diputados 
el pasado día 14 y de otros 
catorce en días posteriores, así 
como con la ayuda de mani
festaciones callejeras y otros 
recursos extraparlamentarios, 
este ala amenazaba con para
lizar las labores de la Cámara.

Aprovechando su mayoría en 
los consejos coordinadores 
nacionales y locales de la UFD, 
los pequeños partidos derechis
tas insistían en la disolución 
inmediata del Parlamento, antes 
de que se redactara la Cons
titución, y en celebrar eleccio
nes parlamentarias en julio 
próximo.

A esto se opusieron los gran
des partidos de la UFD -so
cialdemócratas y agrarios, con
siderados como izquierdistas-, 
apoyados por tres organizacio
nes de tendencia liberal, el Par
tido Verde, el movimiento eco
lógico Ecoglasnost y la Fede
ración de los Clubs por la 
Democracia.

También estaban en contra 
el Partido Socialista (ex comu
nista), que con 208 escaños tie
ne la mayoría absoluta, la 
Unión Popular Agraria Búlgara 
(16 escaños) y el Movimiento 
por los Derechos y Libertades 
(MDL), de la minoría musul
mana (22 escaños).

Existía el peligro de que, bajo

la fuerte presión popular salie
ran del Parlamento otros dipu
tados de la UFD, así como la 
amenaza del MDL de abando
nar la Cámara si en el proyecto 
de Constitución no se incluían 
derechos especiales (de tenden
cia separatista) para la minoría 
islámica.

Según observadores políticos, 
las decisiones de ayer consti
tuyen un compromiso razonable 
para reducir la tensión en el 
país y evitar el caos y la 
confrontación.

Dirección del Estado

A propuesta del republicano 
Petar Dertliev, líder del Partido 
Socialdemócrata, el Parlamento 
decidió convocar para el 6 de 
julio próximo un referéndum 
sobre la forma de dirección del 
Estado: república o monarquía.

El dirigente del Partido 
Socialdemócrata (mayoritario 
en el Parlamento) explicó que 
su formación solicitó la cele
bración del referéndum en el 
convencimiento de que “todos 
nosotros estamos a favor de la 
república. Pero como demócra
tas -añadió- debemos dar a los 
que apoyan la monarquía una 
oportunidad para que expresen 
su opinión”.

Las fuerza.s derechistas de la 
UFD, de marcada tendencia 
monárquica, y de varias peque
ñas organizaciones monárquicas 
extraparlameníarias, habían 
afirmado que el referéndum por 
la república celebrado en 1946 
no tenía validez, por haber sido 
convocado por un régimen tota
litario comunista.

Las ideas monárquicas cobra
ron fuerza en Bulgaria durante 
los últimos meses, como resul
tado de la desesperación del 
pueblo por la catástrofe eco
nómica, el hambre, el desem
pleo y la carestía de vida.

La reciente .visita al país de 
la hermana del último Rey de 
Bulgaria, Simeón II, que reside 
actualmente en España, dio un 
impulso decidido a los monár
quicos.

Sin embargo, las últimas 
encuestas de opinión pública 
señalan que la mayoría del pue
blo búlgaro sigue siendo par
tidario de la república como 
forma de Gobierno, por lo que 
el referéndum podría corlar 
para siempre el camino de 
regreso al trono de Simeón 11.
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El Papa refuerza 
a la Curia con el 
nombramiento 
de 22 nuevos 
cardenales

CIUDAD DEL VATICA
NO. (Efe).- La Curia romana 
e Italia se han visto favorecidas 
en la lista de 22 nuevos car
denales que Juan Pablo II nom
brará en consistorio, el próximo 
28 de junio. El Papa ha res
petado el número de 120 car
denales electores (con menos de 
80 años, y por ello con derecho 
a elegir un nuevo Papa en un 
cónclave), nombrando 20, ade
más de otros dos con más de 
80 años.

Estos son dos italianos: el 
Nuncio italiano, arzobispo Gui
do del Mestri, que desempeñó 
varios cargos diplomáticos, 
entre ellos el de nuncio apos
tólico en la RFA, en la década 
de los años 80, y el jesuita Paolo 
Dezza, de 90 años, delegado del 
Papa para la Compañía de 
Jesús, en el interín entre la 
dimisión del difunto Prepósito 
General Pedro Arrupe y la elec
ción del actual, Peter Hans 
Kolvenbach.

Aparte, el Pontífice reveló la 
personalidad de un cardenal 
que nombró en secreto en 1979: 
el obispo de Shangai, Ignatius 
Gong Pinmei, de 89 años de 
edad.

El total de miembros que 
integran el colegio cardenalicio 
queda ahora fijado en 163.

En la lista de los 22 nuevos 
cardenales dominan los miem
bros de la Curia: 6 (incluyendo 
el Nuncio emérito Del Mestri), 
y de ellos 4 son italianos, uno 
filipino y otro australiano.

La agitación 
integrista 
comienza a 
hacerse habitual 
en Argelia

ARGEL. (Efe).- La “huelga 
general ilimitada” proclamada 
el pasado sábado por el inte
grista Frente Islámico de Sal
vación (FIS) fracasó, pero las 
manifestaciones y sentadas isla- 
mistas se han hecho habituales 
en muchas ciudades argelinas, 
sobre todo en la capital.

El dominio del FIS de casi 
dos tercios de las alcaldías del 
país se ha traducido en que los 
funcionarios de éstas sean los 
que, en la práctica, hagan úni
camente la huelga, pero las per
turbaciones que causan en la 
vida cotidiana son notables.

Así en Argel, ciudad ya esca
samente limpia en condiciones 
normales, las basuras se amon
tonan desde hace cuatro días 
porque los empleados munici
pales encargados de su recogida 
han desaparecido desde el pasa
do sábado.

En cambio, en Orán, también 
en manos del FIS, la recogida 
de basuras y otros servicios fun
cionan con normalidad a pesar 
del cierre deja alcaldía.

El FIS pw^e haber volcado 
toda su fuerza en Argel, donde 
de forma cotidiana se suceden 
las manifestaciones de integris
tas, formados en columnas e 
imitando la cadencia de paso 
de los paracaidistas argelinos en 
sus desfiles militares.

Los miembros del Frente Polisario han aceptado la fecha propuesta por la ONU.

El secretario general de la ONU, Javier Pérez de Cuéllar, propuso la fecha

El referéndum del Sahara se
celebrará el 6 de septiembre

Se dedicarán 16 semanas para poner a punto el censo español de 1974

El secreta rió general de Naciones Unidas, el peruano 
Javier Pérez de Cuéllar, propuso el día 6 de septiembre 
como fecha oficial para fijar el alto el fuego al conflicto 
del Sáhara Occidental, confírmó ayer a la agencia 
Efe Ibrahim Hakim, representante saharaui en la capi
tal argelina.

ARGEL. (Efe).- Pérez de 
Cuéllar, quien el pasado fin 
de semana realizó una visita 
a Marruecos y Argelia rela
cionada con el conflicto en 
el antiguo Sáhara español y 
la organización del referén
dum de autodeterminación de 
ese territorio, propuso la 
fecha en carta dirigida a 
Mairuecos y los independen
tistas saharauis.

La aceptación de la fecha 
por Marruecos y el Frente 
Polisario, en conflicto desde 
1976, levanta el último obs
táculo a la celebración de la 
consulta, en la que los saha
rauis decidirán si quieren la 
independencia o su integra
ción en Marruecos.

Antes de proclamarse ofi
cialmente el alto el fuego se 
dedicarán 16 semanas a poner 
a punto el censo español de

Desempeñaba en la actualidad el cargo de primer ministro de Schleswig-Holstein

Bjoern Engholm, presidente de
los socialdemócratas alemanes
BREMEN. (Agencias).- El 

Partido Socialdemócrata (SPD) 
alemán eligió ayer como nuevo 
presidente al primer ministro de 
Schleswig-Holstein, Bjoern 
Enghc'm, con el que espera 
lograr la vuelta al Gobierno de 
Bonn.

Engholm, de 51 años, desde 
1988 jefe de Gobierno en el 
Estado federado más septen
trional de Alemania, consiguió 
en el Congreso ordinario de su 
partido el respaldo de una 
aplastante mayoría de 458 de 
470 votos válidos emitidos. 

1974 (en el que figuraban 
74.000 saharauis), única base 
legal para confeccionar las lis
tas de votantes que podrán 
participar en el referéndum.

Las 16 semanas empezaron 
a contar el 17 de mayo, fecha 
en que la ONU aprobó la 
asignación de 180,6 millones 
de dólares para la creación 
de la Misión de Naciones 
Unidas para el referéndum de 
autodeterminación del Sáhara 
Occidental (MINURSO), 
encargada de organizar y 
supervisar la celebración de 
la consulta electoral.

A mediados de junio, como 
máximo. Marruecos y la 
República Arabe Saharaui 
Democrática (RASD) darán 
su acuerdo oficial a la fecha 
propuesta por Pérez de Cué
llar y le suministrarán datos 
sobre sus fuerzas armadas y

Con la llegada a la presiden
cia de un exponente de la lla
mada “generación de los nie
tos”, los socialdemócratas ger
manos completaron su cambio 
generacional que quedó refle
jado ya en la composición de 
la mayoría de los gobiernos 
regionales.

Engholm irradiaba seguridad 
y optimismo cuando se presentó 
ayer por la mañana ante los 
delegados de su partido reuni
dos en el Palacio Municipal de 
Bremen para exponer las gran
des líneas de su política y mani

su ubicación en el territorio, 
precisión solicitada en su car
ta por el secretario general 
de la ONU.

Hakim precisó a Efe que 
la RASD y Marruecos habían 
llegado a un acuerdo sobre 
la aceptación del censo elec
toral.

A partir del 6 de septiem
bre, y durante 20 semanas, 
la MINURSO organizará la 
repatriación de los refugiados 
saharauis instalados en la 
región argelina de Tinduf y 
la preparación de todas las 
formalidades para la votación, 
que se celebraría en la pri
mera semana de febrero de 
1992.

Diversas fuentes coinciden 
en que Pérez de Cuéllar y 
Mohamed Abdelaziz, presi
dente de la RASD, se entre
vistarán. este fin de semana 
en Abuya (capital política de 
Nigeria), donde se celebrará 
la cumbre de la Organización 
para la Unidad Africana 
(OUA) para precisar detalles 
sobre el citado referéndum 
sobre el futuro de la antigua 
colonia española. 

festar su convencimiento de que 
“la socialdemocracia alemana 
está en el camino hacia una 
nueva responsabilidad” guber
namental.

Según el nuevo líder germa
no, los grandes desafíos del 
futuro próximo son lograr ver
daderamente la unidad alemana 
en todos los campos y tender 
puentes entre la Europa satu
rada y la hambrienta, tareas 
para las que cree al SPD, con 
sus 128 años de historia soli
daria, mejor preparado que los 
otros.

Hallados varios 
kilos de heroína 
en el avión 
siniestrado de la 
“Lauda Air”

VIENA. (Efe).- El hallazgo 
de varios kilos de heroína entre 
los restos del avión de “Lauda 
Air”, que se estrelló la noche 
del domingo en la selva de Tai
landia, ha suscitado conjeturas 
sobre un posible atentado per
petrado por la “mafia de dro
gas”. '

También viajaban en el avión 
un experto de las Naciones Uni
das dedicado a la lucha contra 
las drogas, el británico Donald 
Macintosh, de 43 años, pero un 
portavoz de la ONU declaró 
que considera poco probable 
que se tratara de un atentado 
dirigido contra él.

Según el diario de Viena 
“Die Presse” no se ha podido 
precisar la cantidad exacta de 
estupefacientes que llevaba el 
aparato, ya que han sido roba
dos numerosos objetos y equi
paje de los pasajeros en el lugar 
donde cayó el Boeing 767-300 
“Mozart”.

Los trabajos para recuperar 
los restos del avión resultan 
sumamente difíciles, ya que 
además de lo escabroso del 
terreno se dispersaron en un 
radio de 16 kilómetros cuadra
dos, por lo que aún no se ha 
hallado uno de los planos sus
tentadores del avión.

Un representante de “Lauda 
Air” rechazó las acusaciones de 
que las medidas de seguridad 
habían sido insuficientes y ase
guró que su compañía se atiene 
a las normas de las demás líneas 
aéreas.

EE.LfU. reconoce 
las posibilidades 
limitadas de 
democratizar 
Kuwait

WASHINGTON. (Efe).- 
Estados Unidos tiene limitadas 
posibilidades de lograr la demo
cratización de Kuwait, a pesar 
de haber lanzado una guerra 
contra Irak para liberar el Emi
rato kuwaití, según reconocen 
funcionarios nosteamericanos.

En declaraciones al periódico 
“The Washington Post”, un alto 
funcionario estadounidense 
explicó que la guerra contra 
Irak no tenía el objetivo de 
democratizar Kuwait.

“Nunca dijimos que fuese 
enviado un sólo norteamericano 
para democratizar Kuwait”, 
añadió la misma fuente.

Otros funcionarios norteame
ricanos reconocieron, por su 
parte, según la misma informa
ción publicada ayer, su frustra
ción al comprobar el limitado 
impacto que está teniendo la 
victoria contra Sadam Husein 
sobre los cambios internos en 
Kuwait.

Diversas organizaciones nor
teamericanas han criticaÓQ 18 
pasividad del Gobierno de Esta
dos Unidos para impedir los 
actos violentos contra palestinos 
dentro de Kuwait o los jui«ios 
que se están celebrando contra 
supuestos colaboradores de 1<^ 
iraquíes.
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^M Campeonato de España
Participan el Prado, en categoría masculina y Villarrobledo, en femenino

Mañana comienza el Campeonato de 
España de balonmano cadete

Los partidos tendrán lugar en el pabellón Puerta de Santa María de Ciudad Real

Mañana comienza el Campeonato de España, en fase de 
sector, en la que intervienen equipos representantes de seis 
Comunidades Autónomas en categoría cadete, masculino 
y femenino. Por Castilla-La Mancha participará Prado, en 
categoría masculina y C.A.B. Villarrobledo, en femenino.

LT

Los partidos se celebrarán en 
el Pabellón Puerta de Santa 
María, de Ciudad Real, en jor
nada de mañana.

Las Comunidades Autónomas 
participantes en este campeonato 
son: Valencia, Andalucía, Cata
luña, Madrid, Castilla La Mancha 
y Melilla. Los clubes que tomarán 
parte son: Club Balonmano Solu- 
car. Club Joventud de Mataró, 
Club Municipal Leganés, A.T. 
Costructoras Esteller Mislata y 
Club Amigos de Balonmano de

Villarrobledo, todos ellos en 
categoría femenina.

En categoría masculina, los 
clubes participantes son: Club 
Caja Almena, Club Balonmano 
Granollers, Club Municipal 
Leganés, Club Balonmano Elche, 
I.B. Leopoldo Queipo y Colegio 
Nuestra Señora del Prado;

El domingo tendrán lugar los 
últimos partidos, desde las nueve 
de la mañana. A partir de las 
dos de la tarde se realizará la 
entrega de trofeos a los campeo
nes y subcampeones en cada 
categoría. Partidos de calidad en Ciudad Real

Los dos 
mejores de 
la región

Dos equipos participa
rán por Castilla-La Man
cha. Ambos han conse
guido vencer en el Cam
peonato Autonómico.

En categoría femenina 
participará el Club Ami
gos del Balonmano de 
Villarrobledo, Albacete.

En masculino, el repre
sentante regional será el 
Colegio Nuestra Señora 
del Prado, de Ciudad 
Real. Este equipo ha 
desarrollado una excelen
te campaña en todas las 
categorías en las que ha 
estado presente.

Este campeonato de 
España ha estado orga
nizado por la Junta de 
Comunidades de Castilla 
La Mancha, el Ayunta
miento de la capital y la 
Federación Regional de 
balonmano.

Manos
CAMPAÑA CONTRA EL HAMBRE

PARA
LA .

MUJER •

CICLO DE 
CONFERENCIAS 

MAYO 91

Salón de Actos
de la Casa de Cultura de Ciudad Real
8 de la tarde

al 100% 
de las opiniones 
emitidas por los 
oyentes de radio

SER JUSTO
ES COMPROMETERSE

Donativos

En los principales Bancos y Cajas de Ahorro, 
en las 72 Delegaciones de MANOS UNIDAS 

y en su Comité Ejecutivo

MANOS UNIDAS • Campaña Contra el Hambre 
Comité Ejecutivo

Barquillo. 38. 2 °-28004 Madrid-Tino 191)410 75 00

Inlorniaoor de Manos unidas 
Deseo leobit 

impreso de socio coi3tx>radof

Nombre ____________

Dirección . ...........

CP ______ Provincia ______________________________

30 de Mayo
Mujer y Educación

Conferenciante:
PILAR ESCOBAR ARRIBAS

3 de Junio
Situación de la Mujer ante la Ley

Conferenciante:
CRISTINA ALBERDI

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú, que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos para 
que yo alcance mi ideal. Tú que 
me das el don divino de per
donar y olvidar el mal que me 
hacen y que en todos los ins
tantes de mi vida estás conmi
go, yo quiero, en este corto diá
logo, agradecerte por todo y 
confirmar, una vez más, que 
nunca quiero separarme de Ti 
por mayor que sea la ilusión 
material. Deseo estar contigo y 
todos mis seres queridos en la 
gracia perpetua. Gracias por tu 
misericordia para conmigo y los 
míos. (La persona deberá rezar 
esta oración tres días seguidos 
sin decir el pedido; dentro de 
tres días será alcanzada la gra- 
oia por más difícil que sea. 
F?ublicar en cuanto se reciba la 
gracia).

Agradece las gracias alcan-

___________________C.

CAJA Df AHORROS 
DC. CUCHCA Y CIUDAD RCAl

ONDA CERO RADIO 

ha obtenido la 
MAYORIA ABSOLUTA 
en Ciudad Real 

y provincia.

¡GRACIAS POR 
ESCUCHARNOS!
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■■ Sociedad Deportiva de Alcázar ■

SDM Alcázar, uno de los equipos de baloncesto. Esta Sociedad Deportiva tiene también un equipo de ciclismo.

Tienen un presupuesto de más de treinta millones de pesetas

Manuel Ramos Vela: ‘‘Quedar clasifícado en quinta 
posición es un buen balance de temporada’’

La Sociedad Deportiva Municipal de Alcázar tiene 5 equipos de fútbol, 14 de baloncesto y 10 de balonmano

Es un manojo de nervios cuando su equipo va perdiendo, 
y si fínaliza así el partido entonces se le ve colorado, hinchado 
y descompuesto pero no pierde la compostura. Lleva 12 años 
en la directiva y de presidente del Alcázar sólo este año, 
pasando antes por vocal, vicepresidente y gerente.

Juan LOUZAN

Se terminó el Campeonato 
de Liga, ¿qué balance deportivo 
hace?

Quedar clasificado en el 5® 
lugar es un buen balance, lo que 
ocurre es que nuestra ambición 
deportiva era estar en uno de 
los cuatro primeros lugares, que 
son los que dan acceso a jugar 
la liguilla de ascenso a la Segun
da División B. No lo consegui
mos y lo siento por la plantilla, 
por la afición y por los com
pañeros de la directiva.

¿Dónde se equivocó la direc
tiva?

La directiva no se equivocó, 
en contra de lo que opinan algu
nos. El culpable fue el corto pre
supuesto de que disponíamos, 
que no nos permitió disponer 
de una plantilla más amplia y 
más experimentada. Teníamos 
programado reforzaría para la 
liguilla de ascenso, pero al no 
tener la suerte de clasificamos...

¿La sociedad que preside 
invertirá o repartirá, si hay 
benefícios, entre los socios?

Somos una sociedad depor
tiva municipal, y aunque se trate 
de una S.A. no repartimos divi- 
diendos a los socios, sino que 
en el caso de obtener beneficios 
los invertimos en las demás sec
ciones del club. La temporada 
pasada tuvimos un déficit de 20 
millones de pesetas, que hemos 
conseguido amortizar, y en la 
actual vamos bastante equili
brados.

¿Qué clase de socios y accio
nistas tiene el club?

Tenemos cuatro clases de 
socios: los 110 accionistas que 
poseen unas 200 acciones; el 
50% son propiedad del Ayun
tamiento de Alcázar de San 
Juan; Quesos García Baquero 
tiene cuatro acciones, y el resto 
tiene una o dos acciones. Hay 
socios para los equipos de balon
cesto, balonmano, juveniles, etc.

Abonados hay unos 150. El car
net de socio del jubilado cuesta 
9.000 pesetas para ver a todos 
los equipos, es decir, la mitad 
de precio que al socio principal. 
El abonado del primer equipo 
de fútbol paga sólo 5.000 pese
tas. Se trata de cuotas bajas que 
están al alcance de cualquier 
economía.

¿Qué secciones deportivas tie
ne el Gimnástico de Alcázar?

Tiene cinco equipos de fútbol: 
Tercera División, Regional Pre
ferente, Juvenil Preferente, 
Cadetes e Infantil. Siete equipos 
de baloncesto masculino y siete 
femenino. Siete equipos de 
balonmano masculino y tres 
femeninos. Sección de atletismo 
y ciclismo.

¿En futbol están donde espe
raban en la pretemporada?

Naturalmente que no, ya dije 
que nuestra ambición era cla
sificamos para jugar la liguilla, 
pero por un simple punto de 
diferencia con el tercer y cuarto 
clasificado, pues todos nuestros 
proyectos se nos vinieron abajo. 
Ahora tenemos que planificar 
mejor la próxima temporada, 
hacer un estudio y dar las altas 
y bajas necesarias.

¿Alcázar no puede tener un 
equipo en segunda B?

Sí puede tenerlo porque la 
recaudación sería muy superior 
al venir aquí equipos filiales de 
los grandes de Primera División, 
con jugadores hechos para el 
primer equipo. Además Alcázar, 
por rango y tradición social, cul
tural y deportiva, debe tener un 
buen equipo.

¿Cuál es el presupuesto?
Calculamos 32,5 millones de 

pesetas para todos los equipos 
de fútbol: 24 millones de pesetas 
para el primer equipo, 5 millo
nes para el regional, 2 millones 
para el juvenil, y 1,5 millones 
para el cadete e infantil.

Socuéllamos será sede de un Marathón de fútbol-sala.

Socuéllamos, sede del I 
Marathón de fútbol-sala

Víctor ROMERO

El club de fútbol-sala de 
Socuéllamos ha convocado para 
los días 14, 15 y 16 de junio 
el primer marathón nacional de 
fútbol-sala que tendrá lugar en 
el polideportivo municipal “Ra
món Lodares” y pabellón 
cubierto del campo de deportes 
“Paquito Jiménez” de la loca
lidad.

En dicho marathón, patroci
nado por el ayuntamiento de 
Socuéllamos, podrán inscribirse 
todos los equipos interesados 
hasta el 11 dé junio. El importe 
de la inscripción es de 15.000 
pesetas y se podrá hacer efectivo 
mediante transferencia bancaria 
en la cuenta corriente número 
60/001151/16 de la Caja de 

Ahorros de Madrid, oficina 
número 3.312 de Socuéllamos.

El primer marathón nacional 
de fútbol que se celebrará en 
Socuéllamos cuenta con cuatro 
premios. El primer premio está 
dotado de 200.000 pesetas y tro
feo; el segundo con 150.000 
pesetas y trofeo; el tercero con 
100.000 pesetas y trofeo y hay 
un cuarto premio de 50.000 
pesetas y trofeo.

Según ha puesto de manifies
to los organizadores, el marat
hón se celebrará con un mínimo 
de cuarenta equipos y con un 
máximo de sesenta y cuatro; el 
número de jugadores por equi
po será de 12 como máximo, 
será imprescindible la presen
tación del Documento Nacional 
de Identidad para poder jugar 

el partido. Otros puntos que 
quedan recogidos en las bases 
de participación es que las nor
mas del marathón serán las esti
puladas por la Federación Espa
ñola de Fútbol Sala (F.E.F.S.) 
y el sorteo se celebrará en los 
salones del ayuntamiento de 

„ Socuéllamos el 11 de junio a las 
nueve y media de la tarde.

Los organizadores, que se 
reservan el derecho de intro
ducir o modificar algunas de las 
normas expuestas, han dado los 
teéfonos 926-530103 y 
926-531349 preguntando respec
tivamente por Francisco Cuevas 
y Nicolás Sánchez para todo 
aquél que desee una mayor 
información sobre la realización 
de este primer marathón nacio
nal.
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El técnico chileno deja el club tras dos temporadas con el equipo hispalense

Vicente Cantatore anunció su decisión
de abandonar el Sevilla el 30 de junio

Espárrago, que dejará el Valencia esta temporada, puede ser el próximo entrenador sevillano

El técnico chileno Vicente Cantatore anunció ayer, en 
conferencia de prensa, su decisión ^^irrevocable” de 
abandonar el Sevilla el próximo 30 de Junio y renunciar 
al año que le quedaba de contrato. Cantatore, quien 
cumplía ahora su segunda temporada en el equipo his

palense, abandona el banquillo sevillista junto a Lucho 
Saavedra,, preparador físico. El técnico suramericano 
señaló que la decisión de abandonar el Sevilla se la 
comunicó a Luis Cuervas, presidente de la entidad, 
el pasado viernes, y se la ratificó el martes.

SEVILLA (Efe).- ”Le hice 
saber que quería rescindir mi 
contrato de manera irrevoca
ble, con el objetivo de que 
el club tenga tiempo suficiente 
para contratar otro entrena
dor sin que se tuviera que 
ocultar”, explicó Cantatore.

”Es lo más conveniente 
para el club”, continuó, “que 
así se podrá mover, después 
de la mucha presión y tensión 
existente, y para mí, porque 
me hace falta tranquilidad que 
no tenía. Cuando noto discon
formidad hacia mí de algún 
lado, trato de solucionado, 
porque nunca me quedé en 
un club donde no me sentía 
anímicamente bien para entre
gar todo. No sería correcto 
quedarme cuando hay un 
rechazo del público que reper
cute en el equipo”, argumentó 
el técnico.

”De esta manera libero al 
club de presión. Le estoy solu
cionando un problema, así 
como a mí mismo”, subrayó 
Cantatore,quien añadió que 
“el balance de los dos años 
en el Sevilla es muy positivo, 
porque en la primera tempo
rada se sacaron jugadores e 
incluso se pudo haber queda
do más arriba”.

‘^Mala temporada”

”En esta temporada, si bien 
es cierto que el balance es 
negativo, las lesiones, los árbi
tros y los propios errores, de 
jugadores y técnicos, hicieron 
que todo no saliera tan bien”.

Cantatore agregó: “Duran
te esta temporada hubo medi
das que no cayeron bien que 
parecían las más lógicas, pero 
no quiero dar nombres ni que
ja con nadie. Me quiero ir 
como llegué, tranquilo, sin 
ningún tipo de problemas 0' 
polémicas”.

Cantatore dejará el Sevilla cuando ñnalice la presente temporada.

El entrenador suramerica
no, tras considerar que “sin 
duda, esta es la salida más 
beneficiosa para todos”, indi
có que “muchas veces en la 
vida hay que perder para 
ganar algo. Es importante el 
aspecto económico, pero tam
bién mi tranquilidad y la de 
mi familia”.

Pese a esta decisión, irre
vocable aunque el Sevilla gane 
la Copa del Rey, Cantatore 
señaló: “Tanto Lucho como 
yo queremos entregamos has
ta que finalice la temporada 
y quedan, como mínimo, cua
tro partidos”.

”Me marcho triste por no 
haber conseguido lo que todo 
el mundo quería, nadie se 
puede ir contento de una ins
titución, pero cuando uno se 
entrega al máximo nunca hay 
fracaso”, dijo.

Luis Cuervas reconoció que 
la dimisión de Cantatore le 
sorprendió mucho, porque 
“no es corriente que un entre
nador tome una decisión así, 

lo que da muestras de su cate
goría”. Nunca se ha cuestio
nado el trabajo de Cantatore, 
siempre ha estado apoyado 
por la junta directiva, porque 
si se pone en la balanza su 
labor siempre los resultados 
son positivos”, explicó Cuer
vas.

El presidente sevillista indi
có: “El Sevilla ha respetado 
la postura de Cantatore, muy 
a pesar de todos, porque se 
quería que continuara, pero 
los motivos que expuso han 
hecho que no nos pudiéramos 
negar. Es una decisión firme 
y hay que aceptársela”.

Sobre el sustituto de Can
tatore, Cuervas afirmó que 
”evidentemente se está miran
do el panorama, pero no hay 
nadie concreto. En los círculos 
futbolísticos cercanos al Sevi
lla ya ha aparecido, el nombre 
del uruguayo Víctor Espárra
go, quien se marcha del 
Valencia también al final de 
temporada.

^^Se pierde 
un amigo’^

El chileno Iván 
Zamorano, delantero 
del Sevilla, afirmó tras 
conocer la decisión del 
técnico Vicente Canta
tore de no continuar el 
próximo año en su car
go, que ”se pierde prin
cipalmente un amigo”. 
”Es una decisión bastan
te personal, que respeto 
al ciento por ciento, 
porque sé por lo que 
están pasando Cantato
re y Lucho Saavedra 
(preparador físico), por 
un momento muy difícil 
en el que están presio
nados desde todos los 
lados”, comentó.

El austriaco Anton 
Polster, por su parte, 
indicó: “Todos pensába
mos que iba a quedarse 
el próximo año, por eso 
me quedé un poco sor
prendido, aunque con
sidero que su marcha no 
va a influir en las próxi
mas reuniones para la 
renovación de mi con
trato”.

Bengoechea señaló: 
“Es una decisión suya, 
mis problemas con él no 
han tenido nada que 
ver, porque lo ha deci
dido él mismo y no el 
club. Me imagino que 
para el bien del club es 
la solución que quiere 
tomar”. ”En lo que me 
concierne a mí es bue
no, porque tengo pro
blemas con él y ahora, 
tengo la oportunidad de 
seguir en el club”

Schuster: “Ni 
Prosinecki, ni 
Mathaeus 
ficharán por el 
Real Madrid”

MADRID (Efe).- Bernd 
Schuster, jugador del Atlético 
de Madrid, declaró ayer que 
está seguro de que ni el alemán 
Lothar Mathaeus ni el yugos
lavo Robert Prosinecki ficharán ^ 
por el Real Madrid.

”Uno, porque no le dejan 
salir de su país, y otro, porque 
tiene contrato en vigor, lo que 
está claro es que ninguno va 
a venir al Madrid”, dijo el juga
dor del Atlético.

Para Schuster todas las noti
cias publicadas sobre ambos 
jugadores y su posible contra
tación por el Real Madrid son 
rumores sin fundamento.

"Todo es un carrusel. En las 
elecciones siempre pasa lo mis
mo, tanto en política como en 
deporte se prometen muchas 
cosas y luego no se hace nada”, 
señaló.

Según Schuster, en el Real 
Madrid sigue todo igual desde 
que se marchó. “No ha cam
biado nada. Todavía no se sabe 
quién va a ser el nuevo entre
nador. El Madrid no necesita 
un cerebro porque ya lo tiene”, 
añadió el alemán.

El domingo, derby

Sobre el partido del próximo 
domingo contra el Real Madrid, 
Schuster dijo que “es un derby 
más en el que nosotros no nos 
jugamos nada y el Madrid nece
sita un punto para meterse en 
la UEFA”.

Lo más peligroso del Real 
Madrid es, según Schuster, sus 
individualidades. “El Madrid ya 
no domina como lo hacia antes. 
Ahora deja jugar más al rival, 
pero en lo que no ha cambiado 
es en que en alguna jugada indi
vidual te pueden hacer un gol”.

”Animicamente han mejora
do, pero les cuesta mucho ganar 
los partidos”. Recordar que el 
Atlético de Madrid y el Real 
Madrid jugarán este próximo 
domingo en el Vicente Calde
rón un nuevo derby madrileño, 
aunque en esta ocasión resulte 
un tanto descafeinado, ya que 
ninguno de los dos equipos se 
juega prácticamente nada, 
excepción hecha de los meren
gues que necesitan un punto 
para estar en la UEFA.

• Caserío Vigón
Un vino para no cambiar..

M.C.D.2022
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El Olympique jugó más y mejor, pero falló en el remate

Los penalties dieron el título 
europeo al Estrella Roja

Los yugoslavos, muy defensivos, causaron una pobre imagen

Olimpia y Coio Colo tras la Copa Libertadores

Final inédita entre
paraguayos y chilenos

La tanda de penalties dio 
el titulo de campeón de 
Europa al Estrella Roja de 
Belgrado, que gana este 
título por primera vez en 
su historia. Fue una pési
ma final, en la que el 
Olympique de Marsella 
hizo todo el gaso y mereció 
ganar.

BARI.-O - Marsella (FRA): 
Olmeta; Amorós, Boli, 
Mozer, Casoni; Di Meco 
(Stojkovic, m. 111), Germain, 
Waddle, Fournier (Vercruys- 
se, m. 76); Papin y Pelé.

0 - Estrella Roja (YUG): 
Stojanovic; Marovic, Najdos- 
ki, Belodcdici, Jugovic; Saba- 
nadzovic, Mihailovic, Prosi- 
necki, Savicevic (Slosic, m. 
85); Pancev y Binic.

Arbitro: Tullio Lanese (Ita
liano). Mostró tarjeta amarilla 
a Binic, Mihailovic y Marovic.

El Estrella Roja se convir
tió ayer en el primer campeón 
yugoslavo de la Copa de 
Europa, al salir premiado en 
los penaltis de desempate a 
los que el Marsella debió lle
gar después de no poder 
materializar con goles su claro 
dominio del juego.

Al conjunto francés, como 
al Stade de Reims en 1956 
y 1959 y el Saint Etienne en 
1976, se le negó la Copa de 
Europa, pese ser el que mos
tró más ambición y capacidad 
para ganar.

Tanto al comienzo del par
tido como tras el descanso el 
Marsella intentó resolver por 
la vía rápida. Con un juego 
muy veloz y ofensivo, los fran
ceses intentaron, aunque sin 
el premio final del gol, des
bordar a la defensa yugoslava, 
que en algunos momentos se 
mostró jnsegura.

Papin fue el que primero 
avisó, con un remate desviado 
a los 11 minutos en buena 
posición en el área, pero ins
tantes después un contragolpe 
del Estrella Roja llevado por 
Dragisa Binic demostró que 
el equipo yugoslavo también

El equipo de Prosinecki defraudó en la final.

podía decidir en cualquier 
momento.

Hasta el segundo periodo 
no se produjeron más opor
tunidades de gol, con lo que 
el encuentro alcanzó como en 
la mayoría de las finales de 
la Copa de Europa altas cotas 
de aburrimiento.

El respeto que se tenían 
ambos equipos bloqueó en 
muchas oportunidades la ima
ginación de jugadores como 
Waddle, Prosinecki o Savice
vic, que sólo ofrecieron deta
lles de su reconocida calidad 
con cuentagotas.

Tras el descanso, el Mar
sella volvió a la carga pero 
de nuevo se encontró con la 
firmeza defensiva de su rival. 
Un disparo lejano de Manuel 
Amoró.s y un cabezazo de 
Chris Waddle fueron las 
muestras de peligro del Mar
sella.

Por su parte, el Estrella 
Roja, incapaz a lo largo de 
los 120 minutos de partido de 

disparar entre los tres palos 
de la portería de Pascal 
Olmeta, pudo marcar en una 
falta lanzada por Robert Pro
sinecki en el minuto 86 que 
salió por poco fuera.

Antes de la prórroga, obje
tivo que nunca despreciaron 
los yugoslavos a la vista de 
como transcurría el encuen
tro, el inglés Waddle volvió 
a adelantarse a la defensa por 
alto pero otra vez no pudo 
colocar el balón dentro de la 
portería.

En los 30 minutos de 
prórroga el dominio del Mar
sella fue tan intenso como 
inútil.

En los penalties, el Mar
sella falló el primer y a la 
postre decisivo tiro el vete
rano Amorós, para el que la 
suerte del campeón se le vol
vió a negar, al igual que con 
su selección en el Campeo
nato del Mundo de España82 
y México86. Pancev, sin 
embargo, no falló.

ASUNCION (Efe).- La final 
de la Copa Libertadores de 
América, el máximo torneo sur- 
continental de clubes, será dis
putada en Asunción (partido de 
¡da) entre equipos de Paraguay 
y Chile por primera vez en su 
historia.

Paraguay, siempre a través 
del Olimpia de Asunción, fina
lista del torneo en la edición 
inaugural de 1960 y actual cam
peón, estuvo cuatro veces repre
sentado en la eliminatoria por 
el título. Esta será la tercera 
ocasión consecutiva que el con
junto albinegro disputa el tro
feo, que logró en 1979 tras 
derrotar al Boca Juniors argen
tino y en 1990 al superar al Bar
celona ecuatoriano.

El Colo Colo, por su parte, 
fue subcampeón en 1973 al per
der la final con el Independien
te argentino, para lo cual fue 
necesario jugar tres partidos, el 
último de ellos en el estadio 
Centenario de Montevideo.

Aquella no fue la única vez 
que el fútbol chileno llegó a 
disputar el último capítulo de 
la Libertadores. En 1975 lo hizo 
el Unión Española (campeón 
Independiente), y en 1981 y 1982 
el Cobreloa (campeones Fla- 
mengo de Brasil y Peñarol de 
Uruguay, respectivamente).

Esta es también la tercera 
ocasión consecutiva que en la 
final están ausentes del conjun

Raúl Solari espera renovar 
esta semana con el Tenerife
TENERIFE (Efe).- El técni

co argentino Jorge Raúl Solari 
manifestó ayer que espera con
cretar su contrato con el Tene
rife esta semana, pues qiiicrc 
dejar zanjada su renovación 
“antes de que termine la Liga”.

Solari indicó que dentro de 
diez días habrá terminado la 
competición y que para enton
ces quiere comenzar a planificar 
la nueva temporada, por lo que 
espera reunirse esta semana con 
el presidente tinerfeñista, Javier 
Pérez, para llegar a un acuerdo.

El técnico, que se hizo cargo 
a finales de enero del equipo 
en sustitución de Javier Azcar
gorta, ha manifestado su inten
ción de renovar por un sólo 

tos del Atlántico, protagonistas 
de los partidos decisivos en las 
primeras 29 ediciones de las 32 
disputadas hasta el presente.

Hasta 1988 siempre habían 
llegado a esta fase distintos 
equipos de Argentina, Brasil y 
Uruguay. En las ediciones de 
1989 y 1990 el Olimpia para
guayo se enfrentó al Nacional 
colombiano y al Barcelona 
ecuatoriano y ahora jugará ante 
el campeón chileno.

Luis Cubilla

El Olimpia, dirigido por el 
uruguayo Luis Cubilla, igualó 
sin goles el primer partido de 
la semifinal ante el Nacional de 
Colombia', disputado en San 
Cristóbal, Venezuela, y ganó en 
Asunción por 1-0 con gol ano
tado por Adriano Samaniego, 
de tiro libre, a los 36 minutos.

El Colo Colo perdió por 1-0 
en Buenos Aires ante el Boca 
Juniors. El gol de la victoria 
auriazul fue marcado por Alfre
do Graciani, de penalti, a los 
7 minutos de juego.

En un accidentado partido de 
vuelta, jugado en su estadio de 
Santiago de Chile, los coloco- 
linos se impusieron por 3-1. 
Anotaron para los locales 
Rubén Martínez, a los 64 y 82, 
y Marcelo Barticciotto, a los 66, 
mientras que el gol argentino 
fue marcado por Latorre. 

año, ya que prefiere “tener 
metas cercanas y evitar al club 
luego las molestias de un con
trato largo”.

”S¡ trabajamos bien, ambas 
partes vamos a estar contentas 
y vamos a continuar, por lo que 
no e.s necesario un contrato de 
mayor duración”, ha indicado.

Según el técnico, en las ante
riores reuniones mantenidas 
con el presidente del club se 
perfiló el nuevo lazo contrac
tual, que no se ha concretado 
por “falta de tiempo”, al tra
bajar para conseguir la perma
nencia del equipo en primera 
división, que es la meta pro
puesta por los tinerfeños a prin
cipio de temporada.

Sinni^íí!^
TU S'ANGRE SALVA
Dar sangre es muy seguro porque 
el material es estéril y de un solo uso.
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^H Farmacias Cines ^H Radio " ~'
CIUDAD REAL

PARA HOY: PARA HOY: DON CARLOS PERIS, Mercado Viejo, 
3.
PARA MAÑANA: DOÑA ANDREA URRERO, Avda, de la Mancha, 
1.

ALCAZAR DE SAN JUAN
PARA HOY: DOÑA INMACULADA GARCIA, S. Francisco, 4.
PARA MAÑANA: DOÑA NURIA GOMEZ, Avda. Constitución.

ALMADEN
HOY Y MAÑANA: DON GREGORIO QUINTANA, Mayor, 50.

CAMPO DE CRIPTANA
PARA HOY: DOÑA MARIA JOSE NEIRA, Maestro Manzanares, 
12.
PARA MAÑANA: DON VICTORIANO DURAN, Cardenal Monescillo, 
2.

DAIMIEL
PARA HOY: DOÑA CARMEN SIMAL, Alfonso XII, 8.
PARA MAÑANA: DON JOSE MARIA E ISABEL CRUZ, Mártires, 
2.

MANZANARES
HOY Y MAÑANA: DOÑA ELVIRA QUESADA, Clérigos Camarenas, 
50.

PUERTOLLANO
PARA HOY: DON LUIS CORTES ARANGUEZ, Gran capitán, 24. 
PARA MAÑANA: DOÑA MARIA ANGELES PUEBLA, Paseo San 
Gregorio, 75.

SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: DOÑA ISABEL BARBA, Plaza Constitución, 1.

LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: DON MIGUEL FERNANDEZ SUAREZ, Feria, 
2.

TOMELLOSO
PARA HOY: DON JOSE DE LA CRUZ, D. Víctor, 36.
PARA MAÑANA: DOÑA M® JOSE PALMERO, D. Víctor, 72.

VALDEPEÑAS
PARA HOY: DOÑA ISABEL M® GOMEZ, Seis de junio, 20.

PARA MAÑANA: DOÑA CARIDAD MARTIN, Jose Antonio, 14.

CIUDAD REAL

CINE CASTILLO
Hoy, a partir de las 6,45, día del estudiante 

Pases: 6,45, 8,45 y 10,45
“EL MUÑECO DIABOLICO 2”

PVER TOLLANO

CINE CORDOBA
Hoy, no hay función por descanso del personal

VALDEPEÑAS

CINE PARQUE
Hoy, no hay función por descanso del personal

'--" El tiempo ^^^^^^^^^^^H

Presión: 703,6 m/m
Estado del cielo: nuboso
Dirección y velocidad del viento: oeste-suroeste 11 kms/h
Máxima: 30 grados
Mínima: 12,6 grados
Humedad: 30 por ciento
Evaporación: 7,3 m/m

:}: * :é:

Concentración de granos de pólenes en Ciudad Real: 
Pólenes totales: 208 granos por metro cúbico de aire. 
Pólenes de gramíneas: 12 granos por metro cúbico de 

aire.

T. Teléfonos de urgencia

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano 
y Valdepeñas 091

Protección Civil 006
Bomberos 
Cruz Roja Española C. Real

006
22 33 22

99 Alcázar 54 58 07
99 Almodóvar 48 31 25
99 Malagón 80 13 36
»» Manzanares 6115 16
JJi Puertollano 42 16 71
99 Socuéllamos 53 14 29
99 ,J Tomelloso 51 34 09
99 9» Valdepeñas 32 02 61

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
J» 99 22 11 00 Puertollano 092
99 99 22 11 40 Socuéllamos 53 00 13

Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 74
99 99 22 19 85 Valdepeñas 092

Villanueva de los Infantes 36 00 43
Policía Municipal

Seguridad Social
Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 21 34 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 42 11 00

IB Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo................................
Albaladejo.........................

Almodóvar

Daimiel

Daimiel-Moral
Fte. el Fresno..

Horcajo . 
Malagón

18,15 horas
Malagón-Cristo...........
Pedro Muñoz..............

........ 13,30
.......  9,30

99

99
Socuéllamos........................
Tomelloso...........................

14,00 ”
13,00 ”

13,00 ” ........ 14,00 99 99 14,00 ”
17,00 ” Piedrabuena........................ 11,00 99 99 17,00 ”
13,30 ” 99 13,00 99 Torrenueva.......................... 14,00 ”
19,00 ” 99 15,30 99 Saceruela............................. 18,15 ”
7,00 ” 99 18,15 99 99 17,00 ”
9,30 ” 99 19,15 99 99 19,00 ”

11,00 ” Porzuna....................... 13,00 99 Villarta................................ 14,00 ”
14,00 ” 99 15,30 99 99 18,30 ”
17,00 ” 99 ........ 19,15 99 Valdepeñas......................... 7,00 ”
18,30 ” Puertollano.................. .......  8,30 99 99 13,00 ”
19,30 ” 99 ........ 11,00 99 Villarrubia.......................... 9,30 ”
12,00 ” 99 13,30 99 99 11,00 ”
11,00 ” 99 ........ 16,45 99 99 14,00 ”
14,00 ” 99 ........ 19,30 99 99 19,00 ”
18,30 ” Pllano.-Vald................. .......  7,30 99 Vald.-Cozar......................... 12,00 ”
19,00 ” 99 ........ 14,00 99 Navalpino............................ 15,30 ”
15,30 ” Vald.-Pllano................. .......  8,30 ” Salidas hacia Madrid:
13,00 ” 99 ........ 16,00 99 7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

m Horario de misas de abril a octubre
Días laborables

Mañanas
07,00 Hospital.
08,00 Catedral.-Sta. Ma. del Prado.- Corey- 

sa.- Siervas de María.
08,30 Catedral.Carmelitas.S. Pedro.Adora- 

trices.
09,00 Catedral.- Asilo.- S. José.
10,30 Catedral.
11,00 Sto. Tomás. Ciudad de Matrimonios.
11,30 Sta. María del Prado.
12,00 S. Pablo.- S. Pedro (excepto julio, agos

to y septiembre).
12,30 Santiago.- S. Ignacio.

Tardes
06,30 Residencia Sanitaria.Cementerio.
07,00 MM. Concepcionistas.Hospital.
07,30 Santiago.- Ntra. Sra. del Pilar.
08,00 S. Pablo.- S. Juan de Avila.- Ntra.

Sra. de los Angeles.S. Ignacio.Dominicas.
08,30 Sta. María del Prado.S. Pedro.- Sto. 

Tomás.

09,00 Catedral.

Tardes sábados y vísperas de fiestas

06,30 Residencia Sanitaria.Cementerio.
07,00 MM. Concepcionistas.Hospital.
07,30 S. Pedro.Santiago.Ntra. Sra. del 

Pilar.Remedios.
08,00 S. Pablo.- S. Juan de Avila.- Ntra.

Sra. de los Angeles.S. Ignacio.Dominicas.
08,30 Sta. María del Prado.S. Pedro.- San

tiago.- Sto. Tomás.
09,00 Catedral.

Domingos y festivos

Mañanas
08,00 Catedral.
08,30 Carmelitas.- Siervas de María.
09,00 Catedral.- Santiago.S. Juan de Avi- 

la.Ntra. Sra. de los Angeles.- S. Ignacio.Asi- 
lo.Adoratrices.Dominicas. Quinta Asunción.

09,30 S. Pablo.- Sta. María del Prado.

10,00 S. Pedro.- Sto. Tomás.MM. Con
cepcionistas.Larache.

10,30 Catedral.- Sta. María dcl Prado.- Ntra. 
Sra. del Pilar.S. Juan de Avila.Hospital.Corcysa.

11,00 S. Pedro (excepto julio, agosto y sep
tiembre).Santiago.Sto. Tomás.- Ciudad de 
Matrimonios.

11,30 S. Pablo.- Sta. María dcl Prado.
12,00 Catedral.- S. Pcdro.Sto. Tomás.- S. 

Juan de Avila.Ntra. Sra. de los Angeles.S. 
José.S. Ignacio.

12,30 S. Pablo.Ntra. Sra. del Prado.- Las 
Casas.

13,00 S. Pedro.- Sto. Tomás.Santiago.
13,30 S. Pablo.- (excepto julio a agosto).

Tardes
06,30 Residencia Sanitaria.
07,00 Ntra. Sra. dcl Pilar.- S. Pablo.Hospital.
07,30 Santiago.
08,00 S. Ignacio.
08,30 Ntra. Sra. dcl Prado.S. Pedro.- Sto. 

Tomás.
09,00 Catedral.

Onda Cero
07,00: La actualidad nacional.
08,15: Arús con leche.
09,00: La actualidad local.
09,30: Recordando.
10,00: Si así os parece.
12,00: Si así os parece (Local).
13,30: La actualidad regional.
14,00: La actualidad nacional.
14,30: El cronómetro.
15,00: Diálogo en la sobremesa. 
16,00: La vida tal como suena. 
17,00: Lourdes a las 5.
18,00: Lo que hay que oir.
19,00: La actualidad regional.
19,30: La actualidad local.
20,00: Onda cero radio en 

C.Real.
21,00: Sorteo de la Once.
21,05: La música de tu vida.
22,00: El cronómetro.
23,00: La actualidad nacional.
00,00: Del cero al infinito.
01,00: Perfiles.
02,00: Si así os parece (Repe

tición).
04,00: Lo que hay que oír 

(Repetición).
05,00: Lourdes a las 5 (Repe

tición).
06,00: El cronómetro (Repeti

ción).

Cope
06,00: Onda pesquera-Cope.
07,00: Informativo primera hora.
09,00: Protagonistas.
13,00: La Rotonda, programación 

Local-Regional.
14,30: Informativo mediodía 

cadena Cope.
15,00: La Rotonda Programación 

Local-Regional.
16,00: Directamente Encarna.
20,00: Informativo las noticias de 

la tarde.
20,30; Informático local-regional. 
21,00: En versión deporte-local. 
21,30: El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un día en 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de España. 
01,00: Se que estas ahí.
03,00: Juntos en la ñocha.

Antenas
06,00.- El primero de la mañana 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana 

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana 

(Especial reportajes)
11,30.- Viva la gente divertida
12,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde 
.16,30.- Viva la gente de la tertulia 
17,00.- Viva la gente de pregunta 
18,00.- Viva la gente que empieza 
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

' Real (Incluye informativo y depor- 
i tes)
i 20,00.- Viva la gente de la música
j 20,30.- Gomaespuma
i 21,30.- La salud es lo que importa

22,30.- Hora cero
i 24,00.- Súper/García en la hora 
j cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio

j 01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueño

! 06,00.- España a las seis
07,00.- España a las siete

! 08,00.- España a las ocho
! 08,45.- Informativo local
; 09,00.- Pasa la vida
' 11,00.- Apúntate cinco
■ 12,05.- Informativo territorial
i 12,10.- Plaza Mayor
\ 13,30.- Informativo territorial y
i local
1 14,00.- Diario de las dos
i 15,05.- Todo deporte
i 15,30.- Como una ola
1 , 16,00.- Hasta las cinco en la cinco
1 17,00.- Esmeralda
¡ 17,30.- No somos, novios
i 19,00.- Entre dos luCes

19,30.- Informativo territorial 
Local

j 20,00.- Con la verdad por delante
| 21,00.- La hora de los clásicos
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, < Horóscopo ^B Crucigrama

ARIES
SALUD.- Buena
TRABAJO.- No sueñe despierto y no 
se haga demasiadas ilusiones
AMOR.- Sea sincero y hable clara
mente con esa persona

LIBRA
SALUD.- Paáable
TRABAJO.- Tenga cuidado en su tra- 

A to con sus colaboradores; su falta de 
tacto pudiera dar lugar a fricciones 

H AMOR.- Sorpresa agradable

TAURO
jf SALUD.- Excelente

---- - TRABAJO.- Sólo usted es responsa-
J ble de que las puertas se le hayan

cerrado; no eche, pues, la culpa aV nadie
AMOR.- No sea tan orgulloso y pida 
perdón

ESCORPION
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Se sentirá francamente 
contento de los resultados obtenidos 
AMOR.- No se tome las cosas tan 

pecho

GEMINIS
SALUD.- No comenta imprudencias

H9“^ pudieran resultarpeligrosas 
TRABAJO.- Cuide más sus relaciones 
profesionales

X “ AMOR.- Bueno

*

SAGITARIO
SALUD.- Gran vitalidad

J TRABAJO.- No actúe de forma tan 
f fría y tan calculadora, procure ser 
W humano de vez en cuando

AMOR.- Bueno

CANCER
SALUD.- Perfecta
TRABAJO.- Su mente se hallará 
totalmente despejada y podrá llevar 
a cabo sus proyectos con gran faci
lidad
AMOR.- Cambio de planes a última 
hora

CAPRICORNIO
SALUD.- Dolor de garganta
TRABAJO.- Procure no perder el

I tiempo en cosas supérfluas, cuando
tiene tantas cosas importantes por 
hacer
AMOR.- Sea comprensivo con los 
defectos de la persona amada

LEO
SALUD.- No permita que sus pro
blemas de índole pcsonal minen su 
salud de ese modo
TRABAJO.- Bueno
AMOR.- Disgusto con la persona 
amada, que le afectará hondamenle

ACUARIO
SALUD.- Buena
TRABAJO- Día excelente para las 

k actividades de tipo artítisco
AMOR.- Se sentirá feliz y esperan
zado tras las palabras de la persona 
amada *

VIRGO
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Buena jornada en lo 
relativo a los asuntos financieros 
AMOR.- Carta importante para su 
futuro amoroso

PISCIS
SALUD.- Muy buena
TRABAJO.- No sea tan rígido en sus 
principios y dese de vez en cuando 

■ algún que otro capricho
AMOR.- Tenga en cuenta la opinión 
de la persona amada antes de hacer 
planes comunes

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán independientes, voluntariosos y 
su magnetismo serán armas poderosas que les ayudará mucho en la vida.

muy vehementes. Su carácter fuerte y

HORIZONTALES: 1: Dícese 
del mamífero no placentario 
cuya hembra atiene una bolsa 
abdominal en la piel donde las 
crías terminan su desarrollo. 2: 
Licor. Tela fuete de hilo o de 
algodón, crudos. 3: Consonante 
repetida. Afluente del Miño. 
Quieren. 4: Plural de letra. Tér
mino. Enlaza. 5; Natural de cier
ta nación europea. Al revés, 
nombre de letra. 6: Al revés. 
Caja, comúnmente de forma 
prismática y de madera. Que
rido. 7: Dueña. Sufren. 8: Pro
nombre personal. Al revés, en 
poesía, alegre, plácido (Femeni
no). Enlacé. 9: Período de tiem
po. Dios de los antiguos egipcios. 
Al revés, nota musical. 10: 
Extrae. Al revés, volumen de un 
libro. 11: Línea que limita la par

te de superficie terrestre visible 
desde un punto (Pl).

VERTICALES: 1: Que están 
al margen. 2: Desafío. Al revés, 
del verbo hacer. 3: Consonante 
repetida. Corta, raja. Al revés, 
ganso. 4: Señal de peligro y peti
ción de auxilio. Sacerdote de los 
tártaros occidentales. Termina
ción de infinitivo. 5: Hecha de 
muchas cosas una sola o un todo. 
6: Envuelve. Al revés, torpe. 7: 
Del verbo ir. Consonante repe
tida. Metal pesado, dúctil, blan
do, de color gris azulado. 8: 
Altar. Al revés, repetición del 
sonido. Impar. 9: Capital de cier
ta nación sudamericana. Antigua 
deidad babilónica. Consonante 
repetida. 10: Famoso palacio de 
Roma. 11: Rey de Babilonia.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 1: 
Precintos. 2: Sin. Usos. 3: Na. Ata. Eles. 4: Ido. Rúa. Ore. 5: Beduinos. 
eM. 6: EvarG. Orne. 7: Sea. Brean. 8: iB. Arar. ofT. 9: Can. Aras. 
Se. 10: Añil. Agua. 11: Ofiolatría.

VERTICALES.- 1: Penibética. 2: aadeV. Baño. 3: Es. Odas. niF. 
4: Cia, Urea. Li. 5: Intrigara. 6: Aún. Aral. 7: Tú. AO. Braga. 8: 
Ose. Sor. suT. 9: Solo. Reo. Ar. 10: Serenáis. 11: Sementera.

=' - -’ Guía cultural
CIUDAD RE^

Si de verdad 
Mere ayudar 

al Tercer Mundo...
Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Eormarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por sí mismos.

...Colabore con Intemión
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

- totmn#n
Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona / z-^yÁ^yh

MUSEO PROVINCIAL: Exposición “Ciudad REal casi un 
siglo de historia”.

MUSEO MUNICIPAL LOPEZ VILLASEÑQR: Exposición 
antológica de pintura de Manuel López Villaseñor.

MUSEO MUNICIPAL ELISA CENDRERO: Exposición de 
pintura de M- Francisca León Triviño y de Victoria Eugenia 
ArenaL

GALERIA ARJANA: Exposición de pintura de Cristina 
Soriano.

GALERIA DE ARTE CAJA MADRID: Exposición de pin
tura de Feliciano Moyano.

Ayuda
A en..

ccion
Barquillo. 8. I^Der. 
Tel. (91)523 23 35 
28004 Madrid

1 su UNICA ESPERANZA 
ES TU AYUDA.

1 ¡ APADRINALE!
Un niño del Tercer Mundo confía en ti. 
Porque si le apadrinas, darás una nueva 
dimensión a su vida y a la de su 
Comunidad.
En todo momento sabrás cómo se 
invierte tu aportación.
La esperanza de ese niño eres tú.
Apadrínale.

F Sí, deseo recibif más información sin 
¡ compromiso alguno por mi pane. i{>S~ 
, Nomb y .. ................................................................................................  

'Dirección:.................................................................................................

Travesera de Grada, 8
Tel. (93) 202 11 42 
080021 Barcelona

C. R/ Ciudad:.....................................................................

Provincia

.2022
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1 Anuncios por palabras

reNj^P^Ocasión a
Hasta 1. año de 
{farantía en toda, 
a Red Renault.

Financiados hasta 48 meses.

En ZOCO-REAL
MOTO PIZZA

Je lleva la pizza 
a casa

SIN RECARGO 
llama al:

Telf.: 25 31 51 
(ele 12.30 a 
23.30 horas)

SE ALQUILA 
NAVE COMERCIAL 
En Ronda del Car
men. Interesados 

llamar al teléfono: 
22 09 44

TABERNA REAL
Tapas variadas y 
su especialidad 
bacalaillo de la 
casa. C/. Real, 19.

Tel. 25 40 24

MERFINSA

FINANCIACION
Cale Cnnla. 4 -1' 8.13001 CulaiI fleai

Tefe.: 926 / 25 06 86 ■ 25 59 72

CENTRO MEDICO 
SANTA MARIA 

“Nuevo domicilio” 
Corazón de María, 19 

Tef. 22 38 40

abierta reserva de plazas 

plaza de la provincia. I 
ciudad real, tcl.: 22 40 .^2

bachillerato de 
artes plásticas 
■ y diseño ■

-Furgoneta Mercedes Benz 90 KOMBI I
825.000 pts.

-Furgoneta Mercedes Benz 130 Isotermo
1.350.000 ptas.
-Furgoneta Fiat Ducato Isotermo
1.350.000 ptas.
-Furgoneta Mercedes Benz 140 KOMBI I

800.000 ptas.
-Citroen BX 19 TRD F
1.100.000 ptas. Full Equip
-Citroen 25 CX R.D.
1.000.000 ptas. Full Equip
-Renault 25 Turbo Diesel
1.400.000 ptas. Full Equip

TODOS CON GARANTIA

El Motor Nacional, S.A
(Mosa)
Sucursal de Ciudad Real
Concesionario Peugeot Talbot
FIAT TIPO DGT, 3 AÑOS, IMPECABLE 

PEUGEOT 309 GT, AIRE ACONDICIONADO 
Y DIRECCION ASISTIDA, 1 AÑO, 17.000 KMS. 

PEUGEOT 205 SRD, AIRE ACONDICIONADO 
Y DIRECCION ASISTIDA, 1 AÑO, 24.000 KMS. 

PEUGEOT 309 SRD, AIRE ACONDICIONADO 
Y DIRECCION ASISTIDA, 1 AÑO.
LANCIA PRISMA TURBO DIESEL, 3 AÑOS.

RENAULT 21 NEVADA TXE, AIRE 
ACONDICIONADO.
ALFA ROMEO CTV 2.5, PERFECTO 
ESTADO.
LANCIA DELTA HF TURBO, PERFECTO 
ESTADO.
RENAULT 11 TURBO, POCOS KMS.
CITROEN BX, PERFECTAS CONDICIONES.

PODRA VERLOS EN SU

Vehículos de Ocasión 
Garantizados por Mercedes-Benz

Red de Concesionarios
PEUGEOT TALBOT

MOSA Ronda de Toledo, 21 C. RÉAL

Mercedes Benz

CONCESIONARIO
O F1C1 AL 1

AUTOTRAK, S.A.
Ctra. de Carrión, Km. 242. Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL.

C
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BAR-RESTAURANTE 
MARISQUERIA

Los Llanos
BODAS-BAUTIZOS 

COMUNIONES y BANQUETES

Toledo, 85 - Tel. 22 59 92
CIUDAD REAL

fM lAR 
>

CUNiCA DENTAL 
precisa para Almagro 
ODONTOLOGO 

con experiencia en ciru
gía Bucomaxilofacial 
Antigüedad mínima 6 
años. INTERESADOS: 
dirigirse al tef. (91) 
521 30 77

GRACIAS 
BEATA ANGELA 

DE LA CRUZ
A.N.

• PRECISO personal 
mayor de 24 años, jornada 
total o parcial. R.M. Sta. 
Ortega. Tel. 25 50 87

CI-ASES DE 
BRIDGE

Interesados llamar 
días laborables. 
Tef. 25 23 54. De 
10 a 2. De 5‘30 a 
8‘30 horas.

RESTAURANTE

¿^J %
CASTILLA

Mata, 32 :-: Tlf. 22 53 66 :-: 13004 CIUDAD REAL

Cervecería NADEL-2
Gran surtido en tapas de comidas manchegas

Libertad, 6 - 25 18 54 - C. Real
Dirección: JESUS NAVAS CAMARGO

fi»t(^W*>

Taller de diseño. Interiorismo
C/ Calatrava, 10. Tel.: 25 33 86 CIUDAD REAL

RESTAURANTE 
LA TERTULIA

Especialidades Man
chegas
Reyes, 29. TeIf: 
2214 65
Ciudad Real

CERVECERIA

d^o, J4 C^'^Í /J /4

CAFETERIA-CERVECERIA

NUEVA DIRECCION

• CREDITOS personales 
hipotecarios amortización 
anual, mínimo interés. Can
celación cargas. Teléfono: 
22 76 58

Zf^Vi
TODO IBERICO

Avda. El Torreón CIUDAD REAL

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú. que me aclaras todo, que Ilu
minas todos los caminos para que 
yo alcance mi ideal. Tú. que me 
das el don divino de perdonar y 
olvidar el mal que me hacen y que 
en todos los instantes de mi vida 
estás conmigo, yo quiero, en este 
corto diálogo, agradecerte por todo 
y confirmar, una vez más. que nun
ca quiero separarme de ti por 
mayor que sea la ilusión material. 
Deseo estar contigo y todos mis 
seres queridos en la gracia per
petua. Gracias por tu misericordia 
para conmigo y los míos. (La per
sona deberá rezar esta oración tres 
dias seguidos, sin decir el pedido; 
dentro de tres dias será alcanzada 
la gracia por más difícil que sea. 
Publicar en cuanto se reciba la gra
cia). Agradece las gracias alcan-

'M^ ^o/e¿o »" f3 

f^. ¿55Si/

zadas. D.M.P.

AMBIENTE CLIMATIZADO

especialidad en

Bernardo Balbuena, 1

PINTURAS EN GENERAL .PERSIANAS, RIELES, ETC.
TOLEDO, 48 TELEFONO 22 05 50 CIUDAD REAL

RESTAURANTE LA MANCHA
COCINA MANCHEGA

AMPUOS SALONES 
PARA BODAS Y BANQUETES 

SALON COMEDOR 
SALONES PRIVADOS 

TERRAZA DE VERANO

REVUELTO DE LA CASA 
PESCADOS AL HORNO 
COCHINILLO 
CORDERO ASADO 
CABRITO

HORNO DE ASAR CASTELLANO PESCADOS Y MARISCOS

Guadálmez, 23 Tfs: 2136 51 y 2113 41 CIUDAD REAL

fflesén
el Penter©

* JíBlo
' -AíadilÍD
' (Sarhna
* Jlznau
* Oiirlos

>1
(^UfIiraiilua

Plaza Mayor,8 CIUDAD REAL

Í [TsUZUK. J

CAMPO MOVIL S.A.
Ctra. de Toledo, Nave 26. Tfnos.: (926) 25 43 58 y 25 43 62
13005 CIUDAD REAL Fax: (926) 25 43 63

disco bar

Recuerdos
Ciudad Real

C/ ANTONIO BLAZQUEZ, 2
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Programación
PRIMERA CADENA

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

08,00.- AVANCE 
TELEDIARIO

08,05.- CADA MAÑA
NA

09,00.- AVANCE 
TELEDIARIO

09,05.- SESION MATI
NAL

“Yo quiero ser hombre” 
10,00.- DE PAR EN 

PAR
12,00.- AVANCE 

TELEDIARIO
12,05.- LA EXTRAÑA 

DAMA
12.55. - AVANCE 

TELEDIARIO
13,00.- MAGAZINES 

CENTROS TERRITO
RIALES

13,29. - CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACION?\L

13,30. - TELENOVELA 
-“Yo compro esa 

mujer”
14,00.- INFORMATI

VOS CENTROS TERRI
TORIALES

14,29. - CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

14,30. - NO TE RIAS 
QUE ES PEOR

15,00.- TELEDIARIO 1
15,35. - LA DAMA DE 

ROSA
16,25. - ESTA ES SU 

CASA
17,30.- AVANCE 

TELEDIARIO
17,30. - LLAVE EN 

MANO
18,10. - EL DUENDE 

DEL GLOBO
18,25. - LA TIRA DE 

AVENTURAS
- “Superboy”
18,50. - DIBUJOS ANI

MADOS
19,20. - INFORMATI

VOS TERRITORIALES
19,29. - CONEXION 

CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

19,30. - LAS CALLES 
DE SAN FRANCISCO

20,30.- TELEDIARIO 
2

21,00.- LOCOS POR 
LA TELE

22,15. - EL PRIMI-JUE- 
GO

22,30. - ESTRENOS TV 
“Un grito de inocencia” 

(96 09”)
Director: Noel Black
Intérpretes: Mike 

Farrell, Teri Garr
Una serie de circunstan

cias casuales y la emisión 
del reportaje que una 
periodista elabora para un 
canal de televisión, con
vierten a un hombre ino
cente en el principal sos
pechoso del asesinato de 
una niña.

00.15.- DIARIO 
NOCHE

. 00,45.- IRADIER: LA 
QUIMERA DE AFRICA

01,45.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA 2
09,00.- TV EDUCATI

VA
10,00 - NOTICIAS 
12,00.- NOTICIAS 
12,05.- LA HORA DE...
13,05.- BARRIO SESA-

“No te rías que es peor”, el programa-concurso que presenta Jordi Estadella de lunes a viernes en TVE-1

MO
13,30. - DIBUJA 2 
14,00.- WEBSTER
14,25. - NOTICIAS
14,30. - ESTADIO 2 
15,00.- PASEO CEN

TRAL
15,55. - CIFRAS Y 

LETRAS
16,25. - NOTICIAS
16.30. - PRIMERA 

SESION
“Mi calle” (1960 9020”) 
Director: Edgar Neville 
Intérpretes: Conchita 

Montes, Roberto Camar- 
diel

A partir de 1906, cin
cuenta años de vida espa
ñola reflejados en los ava
tares y pequeñas anécdo
tas de los habitantes de 
una callecita madrileña.

18,05.- NOTICIAS
18,10. - HISTORIAS DE 

CADA DIA
19,00.- AL FILO DE 

LO IMPOSIBLE
19.30. - DIBUJA 2 
20,10. - T y T
20,35.- CHEERS
21,00.- NOTICIAS
21,10.- ESPIRAL: 

DETRAS DE LA NOTI
CIA

22,05.- JUEVES CINE 
“Como un torrente” 

(1959 - 136)
Director: Vincente 

Minelli
Intérpretes: Frank Sina- 

tra, Dean Martin, Shirley 
McLaine

Dave Hirsh, bohemio, 
jugador, mujeriego y con 
cierto prestigio como 
escritor, regresa a Park- 
man, su pueblo, después 

Jesús Puente presenta en tele 5 a las 2145 “Su media naranja”. La serie “Hotel” se emite a partir de las 1640 en Tele 5

de una ausencia de die
ciseis años. Va a encon
trarse con una sociedad 
tan llena de hipocresía 
como siempre, en particu
lar su puritana familia.

00,30.- ULTIMA 
SESION DE CINE

Ciclo: Cine polaco
“El azar” (1981 - 113) 
Director: Krzysztof 

Kieslowski
Intérpretes: Boguslaw 

Linda, Tadeusz Komincki
Su padre luchó hasta el 

último momento para 
hacer de él un médico 
famoso, pero Witold Dru- 
gosz parece tener su mejor 
porvenir en una carrera 
política dentro del Partido.

02,25.- TENIS. 
ROLAND GARROS 
(RESUMEN)

03,00.- DESPEDIDA Y 
CIERRE.

ANTENA 3

07,00.- CARTA DE 
AJUSTE

07,15.- AULA 3
07,45.- NOTICIAS DE 

LA ECONOMIA
08,00.- LA GUARDE

RIA
09,30.- NOTICIAS
09,33.- VIVA LA 

VIDA
10,30.- PASARELA 
11,20.- TAN CONTEN

TOS:
- TELENOVELA: 

PASIONARIA 
14,00.EMBRUJADA 
- NOTICIAS REGIO

NALES
14,30. - LOS SEGUN

DOS CUENTAN 
15,00.- NOTICIAS 
15,30.- TELECINE 
“El último inquilino” 
17,15.NOTICIAS 
17,18. - LA MERIENDA 
18,41- NOTICIAS 
18,48.- BONANZA 
19,45. - LA RULETA 

DE LA FORTUNA
20,30.- NOTICIAS 
21,00.- EL EQUIPO A 
22,00.- NOTICIAS
22,01.- CINTURON 

NEGRO
“Loco, loco, kung fu” 
00,00.- NOTICIAS
00,15.- LOU GRANT 
01,00.- ESCUELA DE 

PERIODISMO
02,00.- LA INTRUSA 
02,45.- CIERRE DE 

EMISION

TELES

08,00.- DIBUJOS ANI
MADOS

08,30.- VIP GUAY 
(rep.)

09,00.- DIBUJOS ANI
MADOS

09,30.- ENAMORAR
SE

10,15.- TELERRO- 
MANCE: “MARIA, 
MARIA”

11,00.- CINE CORA
ZON:

“Las estrellas están ver
des”

12,45.- TELERRO- 
MANCE: “LA REVAN
CHA”

13,30.- LAS AVENTU
RAS DE HACCHY

14,00.- ENTRE PLA
TOS ANDA EL JUEGO

14,40.- TELERRO- 
MANCE: “INES DUAR
TE, SECRETARIA”

15,30. - SERIES FUE
RA DE SERIE

16,30. - TARDE CORA
ZON:

- “HOTEL”
17,25.- SUPER GUAY 
19,00.- VIP GUAY
19,30.- TELERRO- 

MANCE: “TOPACIO” 
20,30.- CAMPEONES 
20,55.- HOY
21,00.- TELECUPON
21,15.- SU MEDIA 

NARANJA
22,00.- GRAN PANTA

LLA TV:
- “Wiesenthal”
23^45.- ENTRE HOY Y 

MANANA
24,15.- ¡AY, QUE 

CALOR!
01,00.- EL INSPEC

TOR DERRICK
02,00.- CIERRE DE 

EMISION

CANAL+

08,00.- REDACCION. 
NOTICIAS

08,10.- ABC WORLD 
NEWS

08,35.- LOS 40 PRIN
CIPALES

09,25.- HUMOR: 
HALE Y PACE

10,00.- SESION ESPE
CIAL V.O.:

CHICO CONOCE 
CHICA (cod.)

11,40.- CINE:
UN SEÑORITO EN 

NUEVA YORK (cod.)
13,13.- DOCUMEN

TAL: LADY HALCON

13,35.- LOS 40 PRIN
CIPALES

14,00.- DIBUJOS ANI
MADOS: EL HOMBRE 
TIGRE

14,25.- REDACCION 
NOTICIAS

14,30.- CINE:
HELLO, MARY LOU 
16,02.- CINE:
FUEGO Y LLUVIA 

(cod.)
17,25.- DOCUMEN

TAL: HOLLYWOOD AL 
DESCUBIERTO

18,25.- SESION DE 
TARDE:

CUENTOS ASOM
BROSOS VIII

19,35.- DIBUJOS ANI
MADOS: BEETLEJUI- 
CE (cod.)

20,00.- AVANCE 
REDACCION

20,05.- TELECOME
DIA: LOS PRIMEROS 
DE LA CLASE

20,30.- LOS 40 PRIN
CIPALES

21,00.- TELECOME
DIA: LOS PRIMEROS 
DE LA CLASE,

21,30.- REDACCION 
NOTICIAS

22,00.- ESTRENO 
CANA! ”•

COLOR PURPURA 
00,32.- SEGUNDA 

SESION: PROFUNDI
DAD SEIS.

02,08.SESION ESPE
CIAL X (cod.)

03,40.- DESPEDIDA

CANAL SUR

11:45.- Carta de presen
tación

12:OO.E1 Diario
12:05.- Universidad 

abierta '
13:00.- Mediodía 
14:00.- Flash Gordon 
14:30.- El Diario-1 
15:00.- El tiempo 
15:05.- La jugada
15:30.- Andalucía nues

tra
16:00.- Cine de tarde 
“Cita en Honduras“ 
17:20.- Tanairí
18:35.- La isla de Flora 
19:05.- Vamos a jugar 
19:35.- Top Sur
19:55.- EI Diario
20:00.- Giro de Italia 
20:15.- Tal como somos 
21:00.- El Diario-2
21:30.- El tiempo
21:45.- Iñaki los jueves 
23:15.- Atletismo
01:00.- Andalucía nues

tra
01:30.- Despedida y 

cierre

CANAL CIUDAD REAL

13:30.- Dibujos anima
dos

14:30.- Cine en la sobre
mesa

“El águila de las dos 
cabezas“

16:30.- Telenovela
“Madres egoístas”
17:45.- Dibujos anima

dos
19:00.- Avance informa

tivo
19:05.Cine para todos 
“Holocausto (XIX)“ 
19:30.- Tele-campus 
20:00.- Informativo 

local
20:30.- Galera
21:00.- Garapullos 
21:30.- Primavera festiva 
22:15.- Toros
00:15.- Ultima sesión
“Distrito apache“
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EI programa abordará los aspectos geográficos, naturales e históricos de este continente polar

La Antártida, un espacio natural a 
salvo, en el programa “Paseo central”

^*EI azar^\ un fílme de Krzysztof Kieslowski, narra las presiones a Ias que es sometido el protagonista

^H Citas ^^^

El espacio “Paseo Central” 
(TVE 2, 15.00) comenzará 
hoy la emisión de “Antár
tida: la última frontera”, 
donde se recogen los 
aspectos geográfícos, natu
rales e históricos de este 
continente polar, que con
tinuará siendo un espacio 
natural a salvo

MADRID (Efe).- Con un 
tamaño equivalente al de Chi
na y la India juntas, este con
tinente continuará siendo uno 
de los últimos espacios natu
rales a salvo de la rapiña del 
hombre, gracias a un reciente 
acuerdo internacional que 
impedirá la explotación de sus 
enormes reservas petrolíferas 
y mineras al menos durante 
los próximos cincuenta años.

El próximo 23 de junio, la 
Antártida se convertirá en una 
reserva natural dedicada a la 
paz y la ciencia, una vez se 
firme el protocolo elaborado 
por la XI reunión consultiva 
del Tratado Antártico, cele
brada el pasado mes de abril 
en Madrid.

Este protocolo establece la 
“prohibición indefinida y per
manente de cualquier activi
dad relacionada con minerales 
que no sea la científica”.

El documento, que no 
entrará realmente en vigor 
hasta que no sea ratificado por 
los países firmantes, regula los 
principios por los que se debe

B^o el título “Antártida: la última frontera”.

regir cualquier actividad 
humana en la Antártida, 
incluida la científica, y esta
blece las responsabilidades de 
los estados por posibles per
juicios que puedan cometer 
contra el medio ambiente de 
la zona.

En esa misma reunión de 
Madrid, los países dcl Tratado 
Antártico elaboraron cuatro 
documentos sobre la protec
ción de la flora y la fauna, 
la eliminación de residuos, los 
vertidos marinos y población 
e impacto medio-ambiental.

El continente blanco cubre 
cerca del 10 por ciento de la 
superficie terrestre, aproxima
damente 14 millones de kiló
metros cuadrados, y cuenta 
con el 70 por 100 de las reser
vas de agua de la Tierra y 
el 90 por ciento del hielo.

Enterrados bajo una capa 
de cientos de metros de hielo, 
los investigadores han descu
bierto que el subsuelo del con
tinente cuenta con importan
tes reservas petrolíferas y de 
minerales valiosos.

Aunque la tecnología actual 

hace prácticamente inviable su 
explotación, su mera existen
cia ha despertado la codicia 
humana.

Siguiendo con el apartado 
de documentales, espacios que 
habitualmente pasan desaper
cibidos pese a su alto nivel 
medio de calidad e interés, 
hoy se emitirá el segundo y 
último capítulo de la serie 
española “Iradier, la quimera 
de Africa”.

En este episodio, tras la 
presentación de la peripecia 
individual del explorador vas
co, se narra el conjunto de 
la aventura europea en Africa.

EI llamado continente 
negro, en el último tercio del 
siglo XIX, era “el último con
tinente misterioso” y una 
auténtica quimera para 
muchos europeos.

Sin embargo, lo que comen
zó siendo una aventura indi
vidual, mezcla de aventura e 
interés científico, se convirtió 
rápidamente en una excusa 
para justicar supuestos dere
chos sobre territorio africano.

Dentro de la programación 
cinematográfica se emite “El 
azar”, un largometraje del 
director polaco Krzysztof 
Kieslowski, autor al que TVE 
dedicó recientemente un ciclo 
integrado por los diez capí
tulos de su serie cinematográ
fica “Decálogo”. “El azar” 
narra el conflicto de un per
sonaje que se ve sometido a 
diversas presiones familiares, 
política y profesionales.

Alfonso Guerra.

-AGUSTIN MORENO, secre
tario de acción sindical de 
CC.OO.: “Solchaga quiere 
metemos la mano en el bol
sillo”.

-ALFONSO GUERRA, dipu
tado: “La huelga del 24 de mayo 
fue un acto antidemocrático, 
por no decir algo más fuerte”.

-JESUS POLANCO, presi
dente del grupo PRISA: “Es 
inquietante querer convertir los 
periódicos en trincheras de 
poder”.

-TOMAS CARBONELL, 
tenista: “La situación del tenis 
en España es ridícula”.

-ALEJANDRO ROJAS MAR
COS, candidato del PA a la 
alcaldía de Sevilla: “Alvarez 
Cascos debe tener las pajarillas 
algo alteradas”.

-JOAQUIN ARAUJO, natu
ralista: “Combato la destrucción 
de la naturaleza como justifi
cación del bienestar”.

-ALBERTO RUIZ GALLAR
DON, candidato del PP a la 
comunidad de Madrid: “El 
PSOE se hipotecará si gobierna 
con IU”.

"" Cumpleaños ■ La película narra el amargo regreso de un escritor a una ciudad puritana e hipócrita

Narcís Serra.

Hoy, día 30, cumplen años
-NARCIS SERRA, vicepresi
dente del gobierno, 48

-JUAN GENOVES, pintor, 61.
JOAN MAJO, ex-ministro de 

Industria, 52.
-VICENTE RUIZ «EL

SORO”, torero, 29.
-FERNANDO PACHECO, 

ciclista, 29.
-GERARDO RUBIO RIUS, 

jugador de baloncesto, 28.
-JOSEBA ARREGUI ARAM

BURU, dirigente del PNV, 46.
-EVARISTO ARRAT DE

LEON, político, 49.

“Como un torrente”, excelente melodrama
que cuenta con un reparto de lujo

MADRID (Fax Press).- 
Frank Sinatra, Dean Martin y 
Shirley MacLaine forman el 
reparto de lujo de la película 
“Como un torrente” (TVE 2, 
22.05 horas), un estupendo 
melodrama en el que se narra 
el amargo regreso de un escritor 
a una ciudad puritana e hipó
crita.

Basada en una obra de James 
Jones, el relato es un perfecto 
retrato de la América más pro
funda, de la sociedad de pro
vincias de ese país.

Minelli evitó en todo momen
to la sordidez del relato para 
concentrarse especialmente en 
el deseo de vivir de los prin
cipales personajes, el escritor 
bohemio y cínico, el borrachín 
y la chica de alterne.

Mucho antes, a las 16.30, esta 
misma cadena ofrece “Mi 
calle”, producción española de 
1960 dirigida por Edgar Neville 
y protagonizada por Conchita 
Montes, Roberto Camardiel y 
Rafael Alonso.

La acción arranca de 1906, 
y se relatan los avatares de los 
habitantes de una pequeña calle 
madrileña, a través de sus cos

tumbres y de sus anécdotas.
Por su parte, TVE-1 emite, 

a las 22.30, “Un grito de ino
cencia”, dirigida por Noel Black 
e interpretada por Mike Farrell, 
Teri Garr y Veronica Cartw
right.

Una serie de circunstancias 
casuales y la emisión del repor
taje que una periodista elabora 
para un canal de televisión con
vierten a un hombre inocente 
en el principal sospechoso del 
asesinato de una niña.

Tele 5 limitará su repertorio 
cinematográfico del día a su 
habitual cita mañanera, en esta 
ocasión con “Las estrellas están 
verdes”, típica comedia españo
la de principios de los 70.

Dirigida, como muchas de las 
de su categoría, por el proclive 
Pedro Lazaga, está recomenda
da para los “fans” del Alfredo 
Landa de sus primeros papeles. 
Acompañado por Teresa Gim- 
pera. Charo López y José 
Sacristán, Landa es aquí un 
redactor de la sección astroló
gica de un periódico que se vale 
de sus conocimientos para sedu
cir a una famosa estrella de 
cine, seguidora de sus horós-

Shirley MacLaine, que comparte reparto con Frank Sinatra y Dean Martin

copos.
Antena 3, a las 15:30 horas, 

nos presentará a “El último 
inquilino”, un largometraje 
estadounidense interpretado 
por Tony Lobianco y Lee Stras- 
berg en el que se narra el drama 
familiar que vive una familia 
cuando se plantea qué hacer 
con el abuelo de 76 años.

Sin lugar a dudas lo más des
tacable es ver el trabajo de 
Strasberg dando vida al abuelo.

Por la noche, 22:00, en el 
“Cinturón negro” de Coral Bis
tuer, algún “valiente” podrá ver 
“Loco, loco Kung Fu”, una más 
de las mediocres producciones 
“made in Hong-Kong”.
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Uná familia de 
Manzanares 
hereda una 
reliquia de San 
Juan de Avila

Una familia de la localidad 
ciudarrealeña de Manzanares 
ha heredado varios utensilios 
procedentes del obispo manza- 
nareño, Pedro Carrascosa, entre 
los que se encuentra un trozo 
de una de las falanges de una 
mano del santo de Avila.

La reliquia de este santo, que 
tiene certificado de autentici
dad, ha sido donada por esta 
familia a la iglesia parroquial 
Nuestra Señora de la Asunción, 
de Manzanares, en donde se ha 
instalado para la contemplación 
de cuantos quieran acercarse a 
verla.

San Juan de Avila nació en 
Almodóvar del Campo, Ciudad 
Real, y fue elevado a los altares 
por el papa Pablo VI y es con
siderado el patrón del Clero 
Español, según declararon fuen
tes eclesiásticas. Este santo 
manchego fue confesor de San
ta Teresa de Jesús y su labor 
la hizo toda en Andalucía, en 
cuyas tierras reposan sus restos 
mortales, concretamente en 
Villanueva del Arzobispo, Jaén.

Los trabajadores 
de Encasur 
podrían sacar 
las máquinas a 
la calle

Los miembros del comité de 
huelga de Encasur explicaron 
al director provincial de Tra
bajo, Javier Aibar, que hay un 
grupo de mineros que está pla
neando llevar a cabo acciones 
al margen de los sindicatos.

En este sentido insinuaron 
que “las máquinas extraer car
bón podrían estar en las calles 
de Puertollano de continuar el 
conflicto” y añadieron que “a 
la plantilla no se le puede seguir 
tomando el pelo”.

Los miembros del comité, 
que se mantienen en huelga de 
hambre desde el pasado lunes, 
reciben a diario la visita del 
médico que les ha llenado el 
cuarto, de apenas cuarenta 
metros cuadrados, de suero, 
zumos y algún comprimido.

Algunos de ellos sufren 
mareos y otros tienen el estó
mago descompuesto. Todos 
aseguran que el ámbiente es de 
máxima tensión.

El directo provincial de Tra
bajo intentó ayer mediar en el 
conflicto que enfrenta a la 
dirección de Encasur con los 
trescientos trabajadores del cen
tro minero.

Los doce miembros del comi
té de huelga recibieron a Javier 
Aibar en la habitación en la 
que permanecen encerrados. 
También estuvo presente el 
director del centro, José Loren
zo.

Alejandro Coiás hace entrega del archivo al director y a la gerente de LA TRIBUNA.
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■ Bueno, pues como ya ha 
empezado el verano y la “ca- 
lorina”, hay quien duerme 
con las ventanas abiertas y, 
claro está, ha comenzado a 
disfrutar de las delicias de 
los ruidos de las motos. La 
vieja tortura de los escapes 
libres está servida, para delei
te de propios y extraños.

* * *
■ Suponemos que la nueva 

Corporación, a la vista de 
que para las próximas elec
ciones quedan cuatro años y 
no hay votos en juego, toma
rá cartas en el asunto, ya que 
los ruidos, unidos al caos del 
tráfico, el aparcamiento, las 
deficiencias en la presión del 
agua, etc., son los ingredien
tes adecuados que hacen de 
nuestra capital una “ciudad 
realmente insoportable”.

* * *
■ El aún alcalde de Val

depeñas, Estéban López 
Vega, no descarta la posi
bilidad de no acceder a sus 
cargos electos como concejal 
de su pueblo y diputado 
regional. Respetando la 
libérrima decisión de López 
Vega, hoy podemos decir 
que hubiese hecho mejor no 
presentándose, tal y como 
anunció en su día en nuestras 
páginas.

■ Silencio absoluto sobre 
el tema del yacimiento roma
no de Valderrepisa. Aquí 
nadie abre la boca. Si Diego 
Peris cree que le vamos a 
dejar tranquilo ante este nue
vo expolio, ¡punible, eh, 
punible! que diría un catalán.

está listo. Una vez que Hila
rio Caballero ha pasado al 
MEC, hay que “tirar” por 
elevación y darle la vara al 
director general, que para 
eso cobra. * * *

■ Y hablando del director 
general, nos cuentan que su 
departamento es un fenóme
no comprando pintura para 
el patrimonio de Castilla-La 
Mancha. No se si será del 
todo cierto, pero parece que 
compró un Barceló en seis 
veces más de su precio de 
mercado. Algo así como 
pagar nueve millones por 
algo que valdría uno y medio 
o, incluso, dos. ¡Claro, como 
la pólvora es de los con
tribuyentes!.

* * *

Donación
M. LOPEZ CAMARENA

Querido D. Quijote:
Ayer recibimos un agra

dable regalo que nos hizo 
nuestro colaborador, Alejan
dro Colas. Se trata del archi
vo de la revista “Vanguardia 
socialista”, dirigida por Ale
jandro y editada por el PSP 
del profesor Tierno. Eran los 
tiempos en que bajo el ala 
protectora y magistral de 
Tierno se cobijaban perso
najes como Bono, Morodo, 
Granados, etc. Luego, Tier
no cedió para evitar una gra
ve escisión socialista, aunque 
siguió fiel a sus ¡deas ori
ginales y se “vengaba” de los 
del PSOE llamándoles “estos 
chicos”.

Pues bien, viejo amigo, 
Alejandro Colas recibió la 
orden del viejo profesor de 
guardar el archivo y “no 
entregarlo a nadie del 
PSOE”. Muerto el profesor, 
Javier Paulino ratificó la 
orden y Colas continuó con 
la custodia. Hoy, con la cer
teza de que lo vamos a cus
todiar y conservar con todo 
esmero, ha donado el archi
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El archivo de 
“Vanguardia 
socialista”, 
donado a LA 
TRIBUNA

“Vanguardia socialista” era 
el nombre de una revista 
bimensual que el desaparecido 
profesor Tierno Galván edita
ba antes de que el PSP fuese 
engullido por el PSOE. Tras 
la desaparición del partido, el 
fondo documental y fotográ
fico de la revista quedó en 
poder de su director, nuestro 
colaborador, el escritor ciu- 
darrealeño Alejandro Coiás, 
por expreso deseo del profesor 
Tierno Galván. Tras la muerte 
de éste, Alejandro Coiás puso 
el archivo a disposición del 
doctor Javier Paulino Pérez, 
íntimo amigo y colaborador de 
Tierno, quien insistió en que 
Coiás conservase el archivo y 
demás fondos documentales. 
Hoy, fallecido también el doc
tor Paulino, Alejandro Coiás 
ha donado ese archivo foto
gráfico y de textos a LA TRI
BUNA de Ciudad Real.

vo a LA TRIBUNA de Ciu
dad Real. No se yo que va 
a opinar, por ejemplo, 
Nemesio Lara, el alcalde 
solanero que nos etiqueta a 
su antojo, pero lo que sí 
quiero significarle es que 
valore que ese importante 
archivo está en nuestra casa 
y no en otras.

Un fuerte abrazo.
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